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MESA DIRECTIVA  

Lamenta diputado Creel fallecimiento de Jorge Berry, periodista con más de 50 años de 
trayectoria.- Políticos y funcionarios expresaron este jueves sus condolencias a la familia del 
periodista Jorge Berry, entre ellos el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, quien señaló que la muerte del periodista le generó una gran tristeza. “A su familia 
le mando un abrazo y mis condolencias, están en mis oraciones. Nos harás mucha falta, querido 
Jorge”, escribió. [LATINUS] [INFOBAE]  

Santiago Creel: Necesita México gobierno plural.- El país necesita unidad y un equipo plural para ser 
gobernado, afirmó el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y aspirante a la 
candidatura presidencial del Frente Amplio por México, Santiago Creel. En un video musicalizado 
publicado en redes sociales, el también integrante de la bancada del PAN afirmó que la construcción 
de acuerdos, alianzas e instituciones es su especialidad. El aspirante a la candidatura de la oposición 
recordó que antes, participó en la primera línea de construcción del anterior IFE, hoy llamado INE. 
Además de participar en el pacto impulsado en 1997 y el cual dio como resultado que la oposición 
tuviera por primera vez la mayoría en la Cámara de Diputados. Al aprovechar la ocasión para pedir 
firmas de respaldo a sus aspiraciones, utilizando la etiqueta “#FírmaleACreel”, el congresista destacó 
la decisión de los organizadores del proceso interno en el Frente, de ampliar el plazo para colectar 
firmas de respaldo. [MVS] [EXCÉLSIOR] [EXCÉLSIOR]  

El crimen organizado debe atacarse desde un enfoque internacional: Santiago Creel.- Como parte 
de los “Diálogos por México”, impulsados por el Foro Plural Jalisco, el diputado por el PAN, Santiago 
Creel Miranda, sostuvo una charla con integrantes de la organización, en la cual abordó las distintas 
estrategias que deberían seguirse para regresar la seguridad al país atacando con redes de 
inteligencia a las redes del crimen organizado. Ante ello, el diputado federal dijo: lo que debe 
hacerse, es convocar a un diálogo internacional en cooperación con la ONU, con el objetivo de 
avocarse a los tratados internacionales en materia del combate al crimen organizado, “pues no se 
trata de un problema de país, se ha convertido en un tema intercontinental que debe atacarse en 
conjunto”. Creel Miranda afirmó que la política de "Abrazos, no balazos" no logra frenar la violencia 
y expone al país en una situación alarmante, con un promedio diario de 90 asesinatos. [EL 
INFORMADOR] [EL OCCIDENTAL] [RAZÓN] [OVACIONES] [ARSENAL] [JORNADA]  

Se reúne Santiago Creel con liderazgos partidistas en Jalisco.-  El diputado federal del PAN, Santiago 
Creel participó en el Foro Plural Jalisco como parte de una apretada agenda que tiene en Guadalajara. 
El aspirante a la candidatura a la presidencia de la República por el bloque oposito, dijo confiar que 
en MC solucionará sus conflictos internos y se unirán a la gran propuesta del Frente Amplio. “Las 
voces que hemos escuchado de Enrique Alfaro, de Luis Donaldo Colosio, de Agustín Basave, de 
Samuel, por el pleito interno que tiene, y lo vamos a arreglar ese pleito en Nuevo León, lo tenemos 
que arreglar, aquí no hay salida, o lo arreglamos o lo arreglamos, finalmente pienso que después de 
un recorrido complejo vamos a estar todos los partidos de oposición juntos”. [QUADRATÍN]  
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Prevé Creel bloque con naranjas.- El diputado panista Santiago Creel pronosticó que todas las 
fuerzas opositoras, incluyendo a MC, se alinearán en un mismo bloque para enfrentar a Morena en 
2024. De visita en Jalisco, el diputado federal panista y aspirante presidencial dijo que en el caso del 
MC se deben conciliar los intereses de los diferentes actores internos. "Confío y creo en Dante 
Delgado, es opositor, él está tratando de buscar un espacio para sentarse en un proceso de 
negociación que es complejo", dijo al ser cuestionado si MC se sumará al Frente opositor o a Morena. 
[REFORMA] [MURAL] [EL OCCIDENTAL] [DIARIO]  

“La oposición ya ganó; lo que necesitamos es unirnos”: Santiago Creel.- Para Santiago Creel 
Miranda, diputado federal por el PAN, la oposición de gobierno tiene ganada la elección del 2024, 
pues dijo, la sociedad ya se dio cuenta de que el partido en el poder no ha podido gobernar. Cuando 
a mí me preguntan: 'Santiago ¿podemos ganar en el 2024?' Mi respuesta es: la oposición ya ganó en 
2021, 23 millones contra 21. ¿Y qué es lo que necesitamos? unir a todos quienes estamos en contra 
de esta destrucción”, aseveró el diputado federal, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara, 
durante la ponencia presentada ante la comunidad estudiantil y académica de la Universidad de 
Guadalajara. [INFORMADOR] [MILENIO] 

Creel aseguró que la próxima elección será «la más polarizada» en la historia de México.- La 
próxima elección federal, del domingo 2 de junio de 2024, será la elección más polarizada en la 
historia de México, sostuvo el diputado federal por el PAN y presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel Miranda, al impartir la conferencia “Rescatemos México”, que se llevó a cabo en el 
Paraninfo Enrique Díaz de León, de la Universidad de Guadalajara (UdeG). [LÍDER] [HERALDO]  

Santiago Creel afirma que el proceso del Frente por México está más regulado que el de los demás 
candidatos.- En su visita a Jalisco, Santiago Creel, uno de los 13 aspirantes a la coordinación del 
Frente Amplio por México que es la coalición del PRI, PAN y PRD, refirió que el proceso de recolección 
de firmas que emprendieron está más normado que el de los demás candidatos que aspiran a la 
candidatura presidencial del 2024. [UDGTV]  

Xóchitl Gálvez ha llegado a enriquecer a la alianza: Santiago Creel.- Luego de que la senadora por 
el PAN, Xóchitl Gálvez, ganara terreno en la opinión pública, como la figura quien podría representar 
a la alianza entre el PAN, PRI, y el PRD, desbancando al diputado federal, Santiago Creel, el legislador 
aseguró que al momento no hay contienda, sino unidad, y que la senadora ha llegado a enriquecer 
al movimiento. “Yo le di la bienvenida y fui el primero, es amiga y compañera, y ella viene a 
enriquecer este proceso. Y así lo veo con Enrique de la Madrid, con Beatriz Paredes y con el resto, 
vamos a hacer un gran equipo. La gente va a decidir quién debe de coordinar el Frente Amplio por 
México, y yo ya tomé mi decisión, la gente va a decidir en dónde debo estar, pero ahí voy a estar, 
que nadie dude de eso”, dijo en entrevista a medios de comunicación en su visita a Jalisco. 
[INFORMADOR] [CANAL 14]  

Asegura Creel que no puede dejar sin Presidente a la Cámara de Diputados.- Santiago Creel afirmó 
que no puede solicitar licencia a su cargo como diputado debido a que el Pleno de la Cámara de 
Diputados está en receso y resaltó que la Cámara no puede quedar sin Presidente. Creel declaró que, 
si se encuentra un modo jurídico constitucional de hacerlo, dejará el cargo, “no voy a dejar 
descabezado al Congreso, el tema es que a mí me nombró el Pleno de la Cámara de Diputados y el 
Pleno está en receso, entonces si yo renuncio, la primera pregunta es, ante quién y la segunda 
pregunta, qué, ¿dejo descabezado al Poder”? [HERALDO TV]  
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Santiago Creel seguirá comprometido con el proyecto legislativo: Paulina Aguado.- La diputada 
federal por Querétaro, Paulina Aguado Romero, afirmó que Santiago Creel Miranda continúa 
comprometido con el proyecto legislativo de la oposición en la Cámara baja del Congreso Federal, 
por lo que apegado a la Ley no pedirá licencia durante su búsqueda a dirigir los esfuerzos del Frente 
Amplio por México. [NOTICIAS DE QUERÉTARO] 

Se le cayó el sistema al Frente Amplio por México.- A horas de haber sido lanzada, la página web 
donde los ciudadanos pueden registrar su apoyo a los aspirantes presidenciales de la oposición, falló 
al “superar la capacidad prevista”. “El entusiasmo de la ciudadanía provocó una alta demanda que 
nos obliga a incrementar la capacidad de la plataforma en un 500% para cubrir el amplio interés por 
participar que ha generado este ejercicio”, informó el Frente Amplio por México. Quienes resultaron 
preseleccionados tendrán poco más de un mes para recolectar las 150 mil firmas en 17 estados que 
necesitan para avanzar en el proceso. Se les permitirá también que cada uno registre hasta mil 
“promotores”, quienes contarán con una cuenta directa para recolectar firmas. Entre quienes más 
han avanzado a esta fase destacan Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Enrique de la Madrid y Beatriz 
Paredes. [EXCÉLSIOR]  

Gabriel Quadri declina para ser candidato presidencial de la oposición.- El diputado del PAN, Gabriel 
Quadri, anunció que no continuará participando en el proceso de selección del candidato 
presidencial del Frente Amplio por México. A la salida de Quadri, quedan solo 12 nombres en la lista 
para llegar a ser el candidato presidencial de la oposición rumbo a las elecciones 2024: Xóchitl Gálvez, 
Silvano Aureoles, Santiago Creel, Enrique de la Madrid, José Jaime Enrique Félix, Francisco Javier 
García de Vaca. Además de Ignacio Loyola Vera, Miguel Ángel Mancera, Beatriz Paredes Rangel, Jorge 
Luis Preciado Rodríguez, Israel Rivas y Sergio Iván Torres Bravo. [EL NORTE] [MURAL] [MILENIO 
EDOMEX] [EL FINANCIERO] [LATINUS] [CRÓNICA] [MILENIO] [SOL DE MÉXICO] [UNIVERSAL] 
[REFORMA]  

Noroña reta a Xóchitl y a Creel a un debate.- Gerardo Fernández Noroña, aspirante del PT a 
coordinador de la defensa del proyecto de gobierno de la coalición Juntos Hacemos Historia, retó a 
un debate público a los legisladores de oposición Santiago Creel y Xóchitl Gálvez sobre los resultados 
del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. [EXCÉLSIOR] [MILENIO] [EXCÉLSIOR] 
[JORNADA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Morena perfila parlamento abierto para reforma integral del Poder Judicial.- El presidente de la 
Jucopo y líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, perfiló la 
convocatoria a un parlamento abierto para configurar la iniciativa de reforma integral al Poder 
Judicial. Ello, dijo, en diálogo y armonía con los integrantes del propio Poder Judicial de la Federación. 
[MILENIO PUEBLA] [MILENIO TV] [MILENIO] [EXCÉLSIOR] [JORNADA] [JORNADA]  

Ministros y diputados revisan reforma judicial; “Morena propondrá”: Mier.-Los ministros de la 
SCJN, Loretta Ortiz Ahlf, Yasmín Esquivel Mossa y Javier Laynez Potisek, asistieron a la Cámara de 
Diputados para hablar sobre la propuesta de reforma que impulsa Morena para el Poder Judicial. De 
igual manera, Ignacio Mier Velazco, titular de la Jucopo en la Cámara de Diputados, adelantó que 
insistirá con una reforma constitucional al Poder Judicial, ya que se trata de “una demanda del 
pueblo” y no de un “capricho”. [ANGULO 7] [PULSO] 
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MC no avalará una simulación: Máynez.- MC se negó a participar en la reunión que sostuvo la Jucopo 
con tres ministros de la SCJN, para conocer los resultados de los conversatorios organizados por 
Morena, a fin de no convalidar “propuestas dañinas a la democracia”, señaló el coordinador de la 
bancada Jorge Álvarez Máynez. [CUARTO PODER] 

Carmen Aristegui entrevistó a Jorge Álvarez Máynez, coordinador de los diputados federales del 
Movimiento Ciudadano.- El coordinador emecista, Jorge Álvarez Máynez, comentó en entrevista con 
Carmen Aristegui que: “Hemos seguido insistiendo y documentar que todo lo que está sucediendo 
son actos anticipados de precampaña y en muchos casos de campaña, incluso en el caso, por 
ejemplo, de Marcelo Ebrard, ya está presentando propuestas de campaña como el Plan de Seguridad 
Ángel que está generan. Creo que ahora la novedad es que al menos públicamente, incluso el propio 
presidente coincide con nuestra postura en el caso de los espectaculares, el derroche, el exceso con 
el que se están haciendo estas precampañas ilegales. Afortunadamente también el INE está ya 
registrando, levantado actas circunstanciales de estos hechos que se están dando. “Ahora también 
ya empiezan con este proceso de recolección de firmas los del Frente y creo que va a ser fundamental 
que el Tribunal Electoral cambie esta permisividad y fije un criterio de equidad en la contienda del 
24”. [ARISTEGUI]  

Presenta MC más denuncias contra corcholatas.- MC presentó dos denuncias más ante el INE contra 
las seis corcholatas de Morena y sus aliados. Jorge Álvarez Máynez, coordinador del partido en la 
Cámara de Diputados, acusó a Sheinbaum, Ebrard, Adán Augusto, Fernández, Monreal y Velasco por 
actos anticipados de precampaña. La segunda imputación es por promoción personalizada, pinta de 
bardas y espectaculares. Con estas denuncias se suman seis. Álvarez señaló que los actos anticipados 
están presentes en Tamaulipas, Puebla, Veracruz, Campeche, Aguascalientes, Zacatecas, Chiapas, 
Querétaro, Yucatán, Quintana Roo y Ciudad de México. [LATINUS] [CONTRARÉPLICA] [RAZÓN] 
[EXCÉLSIOR] [REFORMA]  

Javier Alatorre entrevistó a Luis Espinosa Cházaro, coordinador de los diputados federales del 
PRD.- El coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro, señaló en entrevista 
con Javier Alatorre en Heraldo Radio que: “Anoche comenzaron las recolecciones de firmas, los 13 
aspirantes que cumplieron con los requisitos tienen de aquí al ocho de agosto para reunir 150 mil 
firmas de simpatía. La app es muy sencilla, se pueden recabar fácil, pero también cualquier 
ciudadano puede meterse a la página y fue tan grande la participación anoche, que superó toda la 
expectativa de la empresa que hizo la plataforma, que la página se cayó, ya están a punto de 
levantarla y ampliar la capacidad, porque solo ayer hubieron más de 100 mil personas que intentaron 
darse de alta”. [HERALDO RADIO]  

Óscar Mario Beteta entrevistó a Luis Espinosa Cházaro, coordinador de los diputados federales del 
PRD.- En entrevista con Óscar Mario Beteta, el coordinador perredista, Luis Espinosa Cházaro, 
comentó:  “(La aplicación del Frente no sirve) La saturamos en la tarde de ayer que inició el trabajo, 
tanta gente que se quiso inscribir saturó la página, en un momento la vamos a restablecer, a ampliar 
su capacidad, como el público sabe, es un ejercicio nuevo. Creamos esta plataforma del Frente por 
México punto org y ese es el motivo, para qué darle más vueltas, se saturó la página. Es muy sencillo, 
se mete uno a la página, sea promotor de un candidato o sea un ciudadano que no quiera todavía 
mostrar su simpatía, pero quiere votar, la aplicación toma la foto por ambos lados de la credencial 
de elector, nos da aceptar que esos son los datos correctos, se toman dos fotografías, llena un campo 
de correo electrónico y está dado de alta”. [RADIOFÓRMULA] [RAZÓN]  
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Va por México debe adelantar proceso interno en CDMX: Luis Cházaro.- En entrevista con Manuel 
López San Martín para MVS Noticias, Luis Cházaro, coordinador parlamentario del PRD en la Cámara 
de Diputados, habló sobre sus intenciones de ser abanderado de la oposición para la Jefatura de 
Gobierno de la Ciudad de México en 2024. “Los presidentes del PRI, PAN y PRD en la CDMX deben 
de alentar los tiempos, esperar a que tengamos candidato presidencial no será adecuado por la 
cantidad de votantes en la capital de la República. La ciudadanía tiene que ser quien decida al 
candidato. (Santiago) Taboada y (Adrián) Rubalcava están de acuerdo que nos vayamos con el mejor 
posicionado”, mencionó. Asimismo, abrió las puertas a Salomón Chertorivski, diputado de MC, para 
que participe en el método con el que la alianza conformada por PRI, PAN y PRD seleccionarán al 
candidato de la oposición de la CDMX. [MVS]  

COMISIONES  

Comisión de Derechos Humanos aborda el tema de la violencia contra activistas y periodistas en 
el país.- La Comisión de Derechos Humanos, que preside la diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez 
(Morena), avaló cinco opiniones en sentido positivo a tres iniciativas de reformas a la Constitución 
Política, en materia de protección a los trabajadores, a las víctimas y a los derechos humanos, así 
como dos a la Ley de Migración, relativas a derechos humanos de personas extranjeras y estaciones 
migratorias ante situaciones de emergencia. La primera opinión, aprobada por 23 votos a favor, uno 
en contra y cero abstenciones, es a la iniciativa que reforma el artículo 1° constitucional, que 
promueve el diputado Manuel Vázquez Arellano (Morena), sobre derechos humanos de los 
trabajadores. [HOJA DE RUTA] [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

Realizan en San Lázaro foro sobre el día internacional de trastorno de déficit de atención e 
hiperactividad.- La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables realizó el “Primer Foro Nacional 
sobre el Día Internacional de Trastorno de Déficit de Atención e Hiperactividad TDAH”, que se 
conmemora cada 13 de julio, para sensibilizar y reflexionar en torno a la realidad que enfrenta esta 
población y sus familiares, cuyo eje principal es el interés superior de la niñez. [HOJA DE RUTA] 

Aprueba Tercera Comisión de la Permanente idoneidad de la terna para ocupar el cargo de titular 
de la Prodecon.- La Tercera Comisión de la Comisión Permanente -Hacienda y Crédito Público, 
Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas-, presidida por la diputada Alma Carolina 
Viggiano Austria (PRI), aprobó el dictamen de idoneidad de la terna enviada por el presidente de la 
República con motivo del nombramiento del titular de la Procuraduría de la Defensa del 
Contribuyente (Prodecon). El dictamen, avalado con 10 votos a favor, dos abstenciones y dos en 
contra, precisa que dicha terna propone a Rosa Alejandra Bustosoria y Moreno, Armando Ocampo 
Zambrano y Gilberto Camacho Botello para ocupar el cargo mencionado. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

DIPUTADOS 

Cámara de Diputados obtiene 100% en evaluación del Índice Global de Cumplimiento en Portales 
de Transparencia.- La secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, informó 
que por tercer año consecutivo esta Cámara obtuvo el 100 por ciento en la evaluación del Índice 
Global de Cumplimiento en Portales de Transparencia, otorgado por el Inai, por lo que externó su 
felicitación a la Unidad de Transparencia. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

A casi 6 años del sismo de 2017, las niñas y niños de la Alcaldía Benito Juárez siguen sin escuela.- 
Desde hace casi seis años, los alumnos de la escuela primaria “Secretaría de Programación y 
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Presupuesto” ubicada en la Alcaldía Benito Juárez siguen sin poder tomar clases en su plantel, porque 
durante el sismo de 2017 la escuela sufrió daño estructural y existe un adeudo de más de 100 mil 
pesos por el servicio de luz, denunció el diputado federal del PAN Luis Mendoza. [UNIVERSAL]  

Ven desastre económico con doble Congreso.- Los coordinadores parlamentarios del PAN, PRI y PRD 
en el Senado coincidieron con sus homólogos en San Lázaro y rechazaron renunciar anticipadamente 
a la curul como una solución para que no se empalmen las dos Legislaturas a partir de agosto del 
próximo año ante el vacío legal que documentó este diario. Prevén un “conflicto grave”, no sólo 
constitucional sino presupuestal, político y de oficinas, por tener, al menos un mes, a mil diputados 
y 256 senadores. [UNIVERSAL]  

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Ayer, estuvo en Guadalajara, Jalisco, 
Santiago Creel Miranda, acudió a una reunión con los integrantes de la Cámara Nacional de 
Comercio, de esa ciudad y se reunió con las presidentas del Comité Directivo Estatal del PAN-PRI-
PRD. “En este proyecto siempre vamos a priorizar la unidad para poder cambiar a México. Por eso, 
lo digo fuerte y claro, estoy listo para encabezar el Frente Amplio por México”, publicó en redes 
sociales el aspirante a la candidatura presidencial de aquellas fuerzas políticas. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/RED COMPARTIDA/(…) El guion se está completando, el diputado federal del PAN, 
Gabriel Quadri renunció a la contienda por conseguir la candidatura a la Presidencia en el marco de 
los aspirantes que se inscribieron en el Frente Amplio por México. Formará parte del comité del 
bloque opositor, sabía que no llegaba, pero al menos cumplió su palabra de entrarle. Al final solo 
quedarán Xóchitl y Creel como parte de la oposición formal y a la mejor. [PRENSA/p.2] El tema lo 
comentan: DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS]; 
CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.37]; FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.13]; LA GRAN CARPA 
[ECONOMISTA/p.46-47]; SACAPUNTAS [HERALDO/p.2]; REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3]; PULSO 
POLÍTICO [RAZÓN/p.4]; ARMANDO REYES VIGUERAS [INDEPENDIENTE/p.9]; SIN PROTOCOLO/JOEL 
SAUCEDO [PRENSA/p.6] 

COLUMNA/LAS ENCUESTAS/ALEJANDRO MORENO/(…) En la publicación del 5 de julio, la encuesta 
de El Financiero mostró una contienda interna bastante cerrada, con Xóchitl Gálvez y Santiago Creel 
empatados con 13% de las preferencias cada uno, Enrique de la Madrid con 12%, Beatriz Paredes 
con 8% y Silvano Aureoles con 6%. Esa misma pregunta sobre preferencia arroja diferencias de apoyo 
para cada aspirante que resultan muy interesantes. A Xóchitl Gálvez y a Beatriz Paredes las prefieren 
más las mujeres, mientras que a Creel y a De la Madrid los prefieren más los hombres. 
[FINANCIERO/p.41] Del tema escribe: AMERICAS [AMERICAS QUARTERLY] 

COLUMNA/FUERA DE LA CAJA/MACARIO SCHETTINO/(…) No cabe duda del fenómeno alrededor de 
Xóchitl Gálvez, pero está muy lejos de recibir aprobación universal. Veo muchas personas apoyando 
a Enrique de la Madrid, otros (menos) a Santiago Creel, algunos sugieren que Cabeza de Vaca sería 
lo mejor, por el tema de seguridad, que en Tamaulipas logró mejorar. [FINANCIERO/p.39] 

COLUMNA/ROZONES/(…) A pesar de la caída de la página del Frente Amplio por México, que recopila 
los apoyos de simpatizantes a los aspirantes de la oposición a la Presidencia de la República, algunos 
de ellos no perdieron el tiempo y salieron a las calles a buscar las simpatías. Entre ellos Xóchitl Gálvez, 
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Enrique de la Madrid y Santiago Creel, quienes ya se mostraron en pos de la ansiada meta, mientras 
que de otros no se vieron “ni sus luces”. [RAZÓN/p.2] Opina del tema: 
CONTRAQUERENCIA/EDUARDO NATERAS [RAZÓN/p.8] 

ARTÍCULO/JOSÉ ELÍAS ROMERO APIS/(…) La vida electoral parece una caja de sorpresas, pero no lo 
es. Por eso no debe sorprendernos que se hayan apuntado Silvano Aureoles, Santiago Creel, Marcelo 
Ebrard, Xóchitl Gálvez, Adán Augusto López, Enrique de la Madrid, Ricardo Monreal, Beatriz Paredes, 
Claudia Sheinbaum y otros 10, en alfabeto. Por razón aristotélica o por sortilegio milagroso, 
cualquiera podría ganar la banda presidencial. A unos los apoya el gobierno y sus partidarios. A otros, 
los apoya el antigobierno y los opositores. [EXCÉLSIOR/p.12] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Ignacio 
Mier, presidente de la Jucopo, tras la productiva reunión entre los ministros de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación y los integrantes de la Junta de Coordinación Política, proyectó que se puede 
profundizar en el análisis y reflexión en por lo menos cinco temas que se advirtieron en los 
conversatorios para configurar una posible iniciativa que perfile una reforma integral, con diálogo y 
armonía con el Poder Judicial. [24 HORAS] 

COLUMNA/DEFINICIONES/MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN/(…) El día de campo que veían en el equipo 
de Santiago Taboada, tras la salida de Xóchitl Gálvez del proceso para la Jefatura de Gobierno, ya no 
se ve tan despejado. Ahora empujan un “acuerdo” y no un método para elegir aspirante y no han 
tendido puentes con Luis Cházaro, del PRD, que comenzó a moverse. Si a eso sumamos que el grupo 
de Taboada, que encabeza Jorge Romero, torpedeó constantemente a Xóchitl, el cielo sin nubes que 
tenían, luce ya con pronóstico de lluvia. [HERALDO/p.10] Opina del tema: SEPA LA BOLA/CLAUDIA 
BOLAÑOS [CONTRARÉPLICA/p.10] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/(…) En el encuentro que tuvieron el ministro Javier 
Laynez y las ministras Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz con integrantes de la Junta de Coordinación 
Política de la Cámara de Diputados, se abrió una ventana interesante. El diputado Rubén Moreira 
puso el énfasis en los magistrados, jueces y actuarios en las entidades federativas, que trabajan en 
condiciones difíciles, con sueldos nada elevados, sin garantías en el desempeño de sus funciones, 
con amenazas del crimen organizado y presión de los gobernadores. [ECONOMISTA/p.40] 

COLUMNA/VERDE EN SERIO/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/Catástrofe climática, indiferencia 
¿por qué?/Hay que preguntar directamente por qué no actuamos ante la evidencia cada vez más 
abrazadora y trágica del calentamiento global. Gobernantes prosiguen subsidiando combustibles 
fósiles (como en México), construyendo refinerías de petróleo (como en México), e incluso 
bloqueando a las energías limpias (como en México), o promoviendo la deforestación (como en 
México, “Sembrando Vida” y el Tren Maya). [ECONOMISTA/p.24] 

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/La corcholata en una democracia/(…) La transformación que hoy 
vivimos es el resultado de la lucha colectiva desde la izquierda, construimos y trazamos un camino 
que generó las condiciones para lograr la revolución de las conciencias que nos despertó del letargo 
político a un México de inclusión, donde el sentir de todos tiene el mismo valor y es escuchado con 
entendimiento de las diferencias, porque lo que hace fuerte a una democracia es la diversidad desde 
sus diferentes manifestaciones en libertad. [CONTRARÉPLICA/p.8] 
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COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Pero el que no se anduvo con rodeos y se lanzó duro contra los 
ministros por advertir que el Senado cayó en omisión para nombrar a los comisionados del Inai, fue 
el diputado de Morena Hamlet García Almaguer. Los acusó de incurrir en una “atropellada 
sustitución del Constituyente” y cuestionó: Qué van a hacer, ¿ordenar un periodo extraordinario de 
sesiones y luego van a obligar (a los legisladores) a votar en cierto sentido? [FINANCIERO/p.37] Del 
tema escriben: KENIA LÓPEZ RABADÁN [UNIVERSAL/p.15]; JAVIER OROZCO [SOL DE MÉXICO] 

ARTÍCULO/CLARA SCHERER/(…) Hace 23 años, Rosario Robles, Josefina Aranda y Carlota Botey 
escribieron Tiempo de crisis, tiempo de mujeres. Y la realidad está dando muestras de que así es. La 
generosidad de Raquel Berman, de las psicoanalistas Elnora Jiménez, Dalia Guzik, Irene Posada; la 
complicidad de Sabina Berman y de la secretaria general de la Cámara de Diputados, Graciela Báez 
Ricárdez; el buen oficio de Yuriria García desde la Unidad de género de la misma cámara y de la 
diputada Julieta Vences, hicieron posible que esas historias sean conocidas. [EXCÉLSIOR/p.13] 

COLUMNA/EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA/(…) Por esa falta de rigor legislativo, nadie vio 
que en la reforma de 2014 se empalmaban un mes, agosto de 2024, las sesiones del Congreso por la 
que habrá en forma simultánea, 2 Senados y 2 Cámaras de Diputados. A ver cómo lo resuelven. No 
hay antecedentes. [MILENIO/p.3] Escribe del tema: EL CUARTO DE LAS REFLEXIONES/MOISÉS 
VEGARA TREJO [CONTRARÉPLICA/p.8] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

No podrá hablar de elecciones ni de los aspirantes.- Después de seis tarjetas amarillas por parte de 
la Comisión de Quejas del INE, el TEPJF confirmó que el presidente Andrés Manuel López Obrador 
deberá de abstenerse de realizar pronunciamientos sobre temas electorales, en respeto a los 
principios de imparcialidad y neutralidad. Por su parte, la Comisión de Quejas del INE, por 
unanimidad, ordenó al Presidente abstenerse de realizar manifestaciones, emitir comentarios, 
opiniones o señalamientos sobre aspirantes y/o partidos, luego de la queja interpuesta por Xóchitl 
Gálvez. [EXCÉLSIOR / pp-p2] 

Ebrard invita a corcholatas a debatir su iniciativa Ángel.- Marcelo Ebrard propuso a Claudia 
Sheinbaum –ambos aspirantes a la candidatura presidencial de Morena- realizar un debate o 
conversatorio sobre su plan Ángel para reducir la inseguridad en el país, luego de que la exjefa de 
gobierno aseguró que en esa materia no todo es tecnología y debe implementarse una estrategia 
integral. “Ni lo conoce, le voy a mandar video”, señaló el excanciller, quien dejó en claro que debatir 
no es tener conflicto. Por su parte, Sheinbaum sostuvo que el debate no es con las corcholatas sino 
con la oposición. [MILENIO / pp-p4-p5] 

Ardillos meten mano en el Frente Amplio e intimidan a Morena.- La potente capacidad de 
movilización social que el grupo delictivo Los Ardillos exhibió en su ofensiva sobre Chilpancingo es el 
sustento de un poder político, legislativo y electoral que no solo tiene alcance estatal en Guerrero, 
sino que a través del PRD aspira a influir en las decisiones de la alianza Va Por México, en la que 
también participan el PAN y el PRI. El perredista Bernardo Ortega Jiménez contiende para ser 
presidente del PRD estatal y ha sido cuatro veces diputado local y además presidente municipal. Sus 
hermanos Celso, Jorge Iván y José Antonio forman el núcleo familiar alrededor del cual se formaron 
Los Ardillos. [MILENIO / pp-p8] 
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GOBIERNO 

López Obrador: ataque en Jalisco fue emboscada.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
reconoció que la delincuencia organizada utiliza explosivos con más frecuencia, como el pasado 
martes en Tlaquepaque, Jalisco. Dicho ataque, que dejó seis muertos y 14 heridos, entre policías y 
civiles, fue una emboscada por parte de criminales, confirmó. El mandatario federal señaló que será 
decisión del gobernador del estado, Enrique Alfaro, solicitar la intervención de la Fiscalía General de 
la República para hacerse cargo de esclarecer “la celada”. [EXCÉLSIOR / pp-p14] 

Solicita AMLO a CPKC estudio de viabilidad.- El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que 
la empresa Canadian Pacific Kansas City hará un estudio sobre si todavía es viable o no la construcción 
del tren de pasajeros México-Querétaro. Durante su conferencia de prensa matutina, el presidente 
dijo que el proyecto ayudaría a evitar la saturación de la autopista. “Ya se estableció un convenio con 
la empresa ferroviaria de Kansas para elaborar el proyecto de la construcción del tren de pasajeros 
a Querétaro”, apuntó. [FINANCIERO / pp-p20] 

El predio de Calica será área protegida, perfila el Presidente.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador anunció que antes de que termine su administración decretará como Área Natural Protegida 
el predio de 2 mil hectáreas concesionadas por la minera Calizas Industriales del Carmen (Calica), 
filial de Vulcan Materials en Quintana Roo. “Les compramos todo”, señaló el mandatario federal, 
quien agregó que “la parte de la selva ni piensen que van a utilizarla como banco de materiales”. 
[MILENIO / p13] 

JUDICIAL 

Senado fue omiso en relevo del INAI: Corte.- La Corte resolvió que el Senado ha sido omiso en el 
nombramiento de tres de los siete comisionados del Instituto Nacional de Acceso a la Información 
(INAI). Con ocho votos contra tres, el pleno del máximo tribunal desechó el proyecto elaborado por 
la ministra Loretta Ortiz, quien propuso declarar infundada una controversia constitucional 
presentada por los cuatro comisionados activos del órgano de transparencia. [EXCÉLSIOR / pp-p4] 

SEGURIDAD 

Sinaloa: suben delitos y castigos con tablazos.- En Sinaloa, durante la primera mitad de este año, 15 
delitos de alto impacto, entre ellos cuatro que afectan principalmente a las mujeres, presentaron 
alza respecto al mismo periodo del año anterior. Entre los delitos que crecieron está el feminicidio, 
con 75 por ciento; el homicidio, con 12.3 por ciento, y el secuestro, con 50 por ciento. Dentro del 
clima de inseguridad que se vive en Sinaloa, un fenómeno que se ha recrudecido en las últimas 
semanas es el castigo con tablazos en glúteos, espalda y cabeza, el cual se ha usado principalmente 
en contra de jóvenes. [LA RAZÓN / p14] 

17.4 millones sufren acoso.- En los últimos doce meses, 17.4 millones de personas fueron víctimas 
de ciberacoso, al tener contacto con personas vía internet que utilizaron identidades falsas, les 
hicieron insinuaciones o propuestas sexuales o recibieron contenido sexual, esto según datos del 
INEGI. En el Módulo sobre Ciberacoso (Mociba) realizado del 13 de junio al 5 de agosto de 2022, con 
base en la Encuesta Nacional sobre Disponibilidad y Uso de las Tecnologías de la Información en los 
Hogares (Endutih) 2022, consta que en México 84.1 millones de personas utilizan internet, y de ese 
total, 20.8 por ciento vivió acoso cibernético. [HERALDO / p19] 
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GENERAL 

Pese a fallas desde el inicio, empresa de los elevadores suma 27 contratos.- La empresa responsable 
del mantenimiento de elevadores en diversos hospitales del IMSS, incluido el de Playa del Carmen 
donde el lunes pasado falleció Aitana, ha sido beneficiada durante la presente administración con 27 
contratos y sus ingresos por contratos públicos aumentaron 300 por ciento en solo cinco años de 
operación. La firma Sitravem ha recibido 30.4 millones de pesos entre el 2019 y 2023 por parte del 
IMSS. [MILENIO / pp-p12] 

Especialistas piden a la población cuidarse ante cuarta ola de calor.- Una cuarta ola de calor está en 
puerta, en los próximos días en la Ciudad de México los termómetros oscilarán entre los 28° a los 31° 
Celsius, pronosticaron especialistas que pidieron a la población tomar sus previsiones para evitar un 
golpe de calor, deshidrataciones y daños en la piel por los rayos ultravioleta. México ha entrado en 
etapa de advertencia porque existen todas las condiciones para que el fenómeno climático “El Niño” 
cause estragos. [24HORAS / pp-p7] 

ECONOMÍA 

Requiere nearshoring aduanas de clase mundial.- Luis Ernesto Rodríguez Gil, presidente de la 
Confederación de Asociaciones de Agentes Aduanales de la República Mexicana (CAAAREM), así 
como empresarios y expertos coincidieron en que es urgente un replanteamiento de cómo las 
aduanas tienen que hacer su labor, así como modernizar las soluciones tecnológicas para 
transparentar y asegurar las cadenas de suministro. dijo que la consolidación del T-MEC ha permitido 
atraer más inversiones directas al país, sin embargo, advirtió que es fundamental mantener una 
estrecha relación aduanera entre EU y México para el éxito de la relocalización de empresas. 
[FINANCIERO / pp-p4] 

Los Mexcat, pagarés del NAIM, ganaron 50% en 10 meses.- Para los administradores de fondos, los 
bonos vinculados a un proyecto aeroportuario fallido en México parecen cada vez más un valor 
seguro, como lo muestran las ganancias de 50 por ciento que acumulan en los últimos 10 meses. Los 
bonos del Fideicomiso NAIM comenzaron a recaudar dinero a partir de 2016 con la finalidad de 
construir un nuevo aeropuerto, proyecto que el presidente López Obrador canceló en 2018. Sin 
embargo, los valores están respaldados por las tarifas de pasajeros del actual aeropuerto capitalino, 
por lo que, a medida que los viajes aéreos internacionales repuntan, esas tarifas aumentan, 
ayudando a que los llamados bonos Mexcat suban cerca de 50 por ciento desde finales de 
septiembre. [FINANCIERO / pp-p18] 

Peso mexicano alcanza nuevo mínimo en 2023.- El peso mexicano alcanzó un nuevo mínimo en el 
año. Ayer, el tipo de cambio finalizó en 16.8391 unidades por dólar, el mejor nivel desde diciembre, 
según datos del Banco de México. La moneda mexicana se apreció 0.28 por ciento frente al billete 
verde, ante los datos positivos de inflación al productor en Estados Unidos correspondientes a junio. 
Durante la jornada cotizó entre 16.8262 y 16.9621. En lo que va del año, el peso se aprecia 13.69 por 
ciento. [LA RAZÓN / p35] 

INTERNACIONAL 

EU presume músculo con OTAN; Rusia ya perdió la guerra: Biden.- El presidente de Estados Unidos, 
Joe Biden, concluyó ayer en Helsinki su visita de cinco días en Europa, donde se reunió con los líderes 
de Finlandia, Suecia, Dinamarca, Islandia y Noruega, tras llegar directamente de la cumbre de la 
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OTAN celebrada esta semana en Vilnius, Lituania, cuyo objetivo fue mostrar el aumento del poder y 
la influencia de la OTAN ante el expansionismo de Rusia. Sostuvo que la invasión rusa a Ucrania sólo 
ha fortalecido al bloque y aseguró que su país se mantendrá comprometido con la OTAN a pesar de 
los “elementos extremos” del Partido Republicano. [LA RAZÓN / p38] 
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Santiago Creel critica la política de seguridad y la califica como 
'criminal' 

 

 
 
Durante su visita al estado de Jalisco, el diputado federal por el PAN, Santiago Creel Miranda, generó un 
debate al cuestionar las actuales estrategias de seguridad implementadas en el país. 
 
En un evento organizado por el Foro Plural Jalisco, Santiago Creel calificó estas políticas como 
"criminales" y planteó la necesidad de buscar una cooperación internacional para hacer frente al crimen 
organizado. 
 
Durante los "Diálogos por México", Salvador Cosío, coordinador de Cultura, Política y Civismo del Foro 
Plural, puso sobre la mesa el tema de la inseguridad y la impunidad que prevalecen en Jalisco y en todo 
México, resaltando la falta de acciones efectivas por parte del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
En respuesta, Creel Miranda, quien tiene aspiraciones de liderar el Frente Amplio por México, afirmó 
que la política de "Abrazos, no balazos" no logra frenar la violencia y expone al país en una situación 
alarmante, con un promedio diario de 90 asesinatos. 
 
Durante una conferencia de prensa en la Universidad de Guadalajara (UDG), el legislador del PAN reiteró 
su posición y subrayó que la militarización no es la respuesta adecuada para combatir la violencia. En 
cambio, propuso fortalecer las instituciones desde adentro, respetar la Constitución Mexicana y 
fomentar la coordinación civil. 
 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-critica-politica-seguridad-califica-criminal-536094 
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Asegura Creel que no puede dejar sin Presidente a la Cámara de 
Diputados 

 

 
 

Santiago Creel afirmó que no puede solicitar licencia a su cargo como diputado debido a que el Pleno de 
la Cámara de Diputados está en receso y resaltó que la Cámara no puede quedar sin Presidente. Creel 
declaró que, si se encuentra un modo jurídico constitucional de hacerlo, dejará el cargo, “no voy a dejar 
descabezado al Congreso, el tema es que a mí me nombró el Pleno de la Cámara de Diputados y el Pleno 
está en receso, entonces si yo renuncio, la primera pregunta es, ante quién y la segunda pregunta, qué, 
dejo descabezado al Poder”. 
 

 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEG32Erny5IEPb0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215548&

parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp  
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El crimen organizado debe atacarse desde un enfoque 

internacional: Santiago Creel 

Como parte de los “Diálogos por México”, impulsados por el Foro Plural Jalisco, este jueves el diputado 

federal por el PAN, Santiago Creel Miranda, sostuvo una charla con integrantes de la organización, en 

la cual abordó las distintas estrategias que deberían seguirse para regresarla seguridad al País atacando 

con redes de inteligencia a las redes del crimen organizado. Ante ello, el diputado federal dijo, lo que 

debe hacerse, es convocar a un diálogo internacional en cooperación con la ONU, con el objetivo de 

avocarse a los tratados internacionales en materia del combate al crimen organizado, “pues no se trata 

de un problema de país, se ha convertido en un tema intercontinental que debe atacarse en conjunto”. 

 

https://www.informador.mx/jalisco/Santiago-Creel-El-crimen-organizado-debe-atacarse-desde-un-enfoque-internacional-

20230713-0067.html 
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Para acabar con crimen organizado se necesita una 

estrategia intercontinental, asegura Santiago Creel 

Para poder combatir directamente al crimen organizado y en especial al narcotráfico se debe de 

implementar una estrategia continental en la que se sumen representantes de la Organización de las 

naciones Unidas (ONU) y aplicar un plan similar al que se impulsó en Colombia cuando se terminó con 

el principal narcotraficante, señaló el aspirante a encabezar el Frente Amplio por México, Santiago 

Creel Miranda. 

https://www.eloccidental.com.mx/local/para-acabar-con-crimen-organizado-se-necesita-una-estrategia-intercontinental-asegura-

santiago-creel-10371278.html 
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El Frente Amplio por México tiene los mejores aspirantes: Santiago 
Creel 

 

 
 

En su visita a Jalisco, Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
mencionó que el Frente Amplio por México tiene los mejores aspirantes y destacó la experiencia de cada 
uno de los que buscan la candidatura: “Es amiga y compañera, (Xóchitl Gálvez) ella viene a enriquecer 
este proceso, así yo lo veo con Enrique de la Madrid, con Beatriz Paredes y con el resto. Vamos a hacer 
un gran equipo, la gente va a decidir quién debe de coordinar el Frente Amplio por México. Yo ya tomé 
mi decisión”. 
 

 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMP3BeMqz6lBDsw&id=75F18D3264FEE48F%215558&cid=75F18D3264FEE48

F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMP3BeMqz6lBDsw&id=75F18D3264FEE48F%215558&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMP3BeMqz6lBDsw&id=75F18D3264FEE48F%215558&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Santiago Creel: Necesita México gobierno plural 
 

 
 
El país necesita unidad y un equipo plural para ser gobernado, afirmó el presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados y aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, 
Santiago Creel. 
 
En un video musicalizado publicado en redes sociales, el también integrante de la bancada del Partido 
Acción Nacional (PAN) afirmó que la construcción de acuerdos, alianzas e instituciones es su 
especialidad. 
 
“Ha quedado claro que una sola persona no puede gobernar México; un Gobierno plural, que en las 
diferencias encuentre soluciones es la mejor vía. Y a las pruebas me remito…  Construir instituciones, 
alianzas y acuerdos es mi especialidad. #FírmaleACreel”, anotó en su cuenta en la red Twitter, 
@SantiagoCreelM. 
 
A su mensaje agregó un fragmento, con música de fondo, de una entrevista concedida en televisión, en 
el que explica por qué quiere ser el abanderado de la oposición en 2024. 
 
“Por qué quiero encabezar esta coalición, porque de esto sé, conozco. Pues Va por México me tocó 
construirla tabique sobre tabique, que es el Frente hoy. Pero en el 18, con Dante, construimos la alianza, 
igualmente para Ricardo Anaya”, ejemplificó. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/13/santiago-creel-necesita-mexico-gobierno-plural-
599226.html 
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Santiago Creel afirma que el proceso del Frente por 

México está más regulado que el de los demás candidatos 

En su primera visita a Jalisco, Santiago Creel, uno de los 13 aspirantes a la coordinación del Frente 

Amplio por México que es la coalición del PRI, PAN y PRD, refirió que el proceso de recolección de 

firmas que emprendieron está más normado que el de los demás candidatos que aspiran a la 

candidatura presidencial del 2024. 

 

https://udgtv.com/noticias/santiago-creel-afirma-proceso-frente-por-mexico-mas-regulado-que-demas-candidatos/ 
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México necesita un gobierno plural: Creel 
 

 
 

El presidente de la Cámara de Diputados y aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por 
México, Santiago Creel, aseguró que el país necesita unidad y un equipo plural para ser gobernado. 
 
En un video publicado en sus cuentas oficiales de redes sociales, el también diputado del PAN afirmó 
que “la construcción de acuerdos, alianzas e instituciones es su especialidad”. 
 
Por qué quiero encabezar esta coalición, porque de esto sé, conozco. Pues Va por México me tocó 
construirla tabique sobre tabique, que es el Frente hoy. Pero en el 18, con Dante, construimos la alianza, 
igualmente para Ricardo Anaya”, expuso. 
 
El aspirante a la candidatura de la oposición recordó que antes, participó en la primera línea de 
construcción del anterior Instituto Federal Electoral (IFE), hoy llamado Instituto Nacional Electoral (INE). 
Además de participar en el pacto impulsado en 1997 y el cual dio como resultado que la oposición tuviera 
por primera vez la mayoría en la Cámara de Diputados. 
 
El ex secretario de Gobernación pidió el apoyo de la ciudadanía para recolectar 150 mil firmas de 
respaldo a sus aspiraciones, utilizando la etiqueta “#FírmaleACreel”. 
 
 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-necesita-un-gobierno-plural-creel/1597647 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-necesita-un-gobierno-plural-creel/1597647
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Pronostica Santiago Creel frente opositor con MC 
El diputado federal y aspirante presidencial, Santiago Creel Miranda, pronosticó que en 2024 todas las 

fuerzas opositoras del País, incluyendo a Movimiento Ciudadano, se alinearán en un mismo bloque 

opositor para enfrentar a Morena. 

 

https://diario.mx/nacional/pronostica-santiago-creel-frente-opositor-con-mc-20230713-2075989.html 
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“La oposición ya ganó; lo que necesitamos es unirnos”: 

Santiago Creel 

Para Santiago Creel Miranda, diputado federal por el PAN, la oposición de gobierno tiene ganada la 

elección del 2024, pues dijo, la sociedad ya se dio cuenta que las acciones emprendidas por Morena, 

partido en el poder, no han podido gobernar. Cuando a mi me preguntan 'Santiago ¿podemos ganar en 

el 2024?' Mi respuesta es: la oposición ya ganó en 2021, 23 millones contra 21. ¿Y qué es lo que 

necesitamos? unir a todos quienes estamos en contra de esta destrucción”, aseveró el diputado 

federal, presidente de la mesa directiva de la Cámara, durante la ponencia presentada este jueves ante 

la comunidad estudiantil y académica de la Universidad de Guadalajara.  

 

https://www.informador.mx/jalisco/Santiago-Creel-La-oposicion-ya-gano-lo-que-necesitamos-es-unirnos-20230713-0103.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.informador.mx/jalisco/Santiago-Creel-La-oposicion-ya-gano-lo-que-necesitamos-es-unirnos-20230713-0103.html
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Pronostica Santiago Creel frente opositor con MC 
El diputado federal y aspirante presidencial, Santiago Creel Miranda, pronosticó que en 2024 todas las 

fuerzas opositoras del País, incluyendo a Movimiento Ciudadano, se alinearán en un mismo bloque 

opositor para enfrentar a Morena. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pronostica-santiago-creel-

frente-opositor-con-mc/ar2639818?sc=960 
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Creel aseguró que la próxima elección será «la más 

polarizada» en la historia de México 

La próxima elección federal, del domingo 2 de junio de 2024, será la elección más 
polarizada en la historia de México, sostuvo el diputado federal por el Partido Acción 
Nacional (PAN) y presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, al 
impartir la conferencia «Rescatemos México», que se llevó a cabo en el Paraninfo Enrique 
Díaz de León, de la Universidad de Guadalajara (UdeG). 
«Va a ser la elección más polarizada que hayamos tenido en nuestra memoria, se van a 
formar dos polos, o ya están formados. Yo quiero aportar toda mi experiencia en la 
formación de coaliciones y poder encabezar y construir la coalición más grande, más 
poderosa, más consolidada que haya existido en México», anotó. 
 
https://lider919.com/creel-aseguro-que-la-proxima-eleccion-sera-la-mas-polarizada-en-la-historia-de-mexico/ 

 

 

https://lider919.com/creel-aseguro-que-la-proxima-eleccion-sera-la-mas-polarizada-en-la-historia-de-mexico/
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Comentario de la periodista Pamela Cerdeira acerca de los aspirantes 
del Frente Amplio por México 

 
 

 “Lista de funados, pero además, plantas contra zombis. Iba a decir políticos contra periodistas, pero nos 
tocaría ser los zombis y; más bien, tendría que ser al revés. Al menos zombis enojadísimos con las plantas, 
pero no floreros. Arrancamos con Santiago Creel, a quien no le gusta que le pregunten ciertas cosas, 
como que aclare sus gastos en Querétaro y el legislador, molesto, le pide al periodista que sea razonable. 
¡No son razonable las preguntas que estás haciendo! Nada como un político diciéndole a un periodista 
cómo hacer su trabajo”. 
 

https://drive.google.com/file/d/1oK2Nl2VFqCo4FJEUI9WxfaZw222K6Wo4/view  

https://drive.google.com/file/d/1oK2Nl2VFqCo4FJEUI9WxfaZw222K6Wo4/view
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La campaña de la candidatura presidencial de Va por México comienza con tropiezos | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-07-13/la-campana-de-la-candidatura-presidencial-de-va-por-mexico-comienza-con-tropiezos.html
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Xóchitl Gálvez ha llegado a enriquecer a la alianza: 

Santiago Creel 

Luego de que la senadora por el PAN, Xóchitl Gálvez, ganara terreno en la opinión pública, como la 

figura quién podría representar a la alianza entre el PAN, PRI, y el PRD, desbancando al diputado 

federal, Santiago Creel, el legislador aseguró que al momento no hay contienda, sino unidad, y que la 

senadora ha llegado a enriquecer al movimiento. “Yo le di la bienvenida y fui el primero, es amiga y 

compañera, y ella viene a enriquecer este proceso. Y así lo veo con Enrique de la Madrid, con Beatriz 

Paredes y con el resto, vamos a hacer un gran equipo. La gente va a decidir quién debe de coordinar el 

Frente Amplio por México, y yo ya tomé mi decisión, la gente va a decidir en dónde debo estar, pero 

ahí voy a estar, que nadie dude de eso”, dijo en entrevista a medios de comunicación en su visita a 

Jalisco. 

https://www.informador.mx/jalisco/Santiago-Creel-Xochitl-Galvez-ha-llegado-a-enriquecer-a-la-alianza-20230713-0116.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.informador.mx/jalisco/Santiago-Creel-Xochitl-Galvez-ha-llegado-a-enriquecer-a-la-alianza-20230713-0116.html
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'Representante de Frente Amplio será entre Creel y yo' 

La Senadora Xóchitl Gálvez afirmó hoy que la persona que representará al Frente Amplio por 

México en el 2024 será entre ella y el también panista Santiago Creel. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/representante-de-frente-

amplio-sera-entre-creel-y-yo/ar2639961 
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Preguntas incomodan a Sheinbaum y Creel; respuestas se vuelven 
tendencia 

 
 
Las reacciones a cuestionamientos por parte de aspirantes a las candidaturas presidenciales de Morena 
y el Frente Amplio por México se han vuelto tendencia en las últimas horas. Primero Claudia Sheinbaum 
y sus respuestas sobre los espectaculares con su imagen; después, Santiago Creel y la forma en que 
contestó preguntas sobre lo que se gasta en sus viajes. 
 
El 12 de julio, durante una conferencia en la que Creel intentó explicar cuánto y en qué se gasta el dinero 
para los eventos en los que participa, un reportero pidió más detalles y provocó que el tono de voz del 
panista subiera. 
 
“Estar aquí no me costó más de 3 mil pesos. Quieres que te diga cuánto se desgastó una llanta, ¿eso es 
lo que quieres?”, dijo el panista ante la pregunta de un reportero. 
 
“Lo que vale un tanque de gasolina de México a Querétaro, las casetas, hoteles de 450 pesos la noche... 
Son dos mil o tres mil pesos probablemente al día, a veces ni eso porque me invitan a quedarme en sus 
casas”, detalló. 
 
Mientras tanto, Sheinbaum consideró “violenta” una entrevista que le realizaron en Tabasco, donde le 
preguntaron quién pagaba por la propaganda en la que ella aparece. 
 
https://politica.expansion.mx/elecciones/2023/07/13/videos-preguntas-incomodan-a-sheinbaum-y-
creel-respuestas-se-vuelven-tendencia 
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Morena y MC acusan a Santiago Creel de hacer campaña 

con recursos públicos 

Legisladores de Morena y Movimiento Ciudadano, acusan al panista y aspirante a liderar la 

coalición Frente Amplio por México, Santiago Creel de utilizar recursos de la Cámara de Diputados para 

su campaña política rumbo a las elecciones presidenciales de 2024.  De acuerdo con sus detractores, el 

titular de la presidencia en San Lázaro es quien dirige las funciones de la Coordinación de 

Comunicación Social, a cargo de la difusión de las actividades del trabajo legislativo. Esta área depende 

directamente de él, así como el destino de los recursos que se otorgan a este órgano de gobierno y que 

podrían ser utilizados para fines proselitistas.  

 

https://quinto-poder.mx/rumbo-2024/2023/7/12/morena-mc-acusan-santiago-creel-de-hacer-campana-con-recursos-publicos-

22214.html 
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Se reúne Santiago Creel con liderazgos partidistas en 

Jalisco 

 La mañana de este jueves, el diputado federal del PAN, Santiago Creel participó en el Foro Plural 

Jalisco como parte de una apretada agenda que tiene en Guadalajara, el aspirante a la candidatura a la 

presidencia de la República por el bloque opositor, dijo confiar que en Movimiento Ciudadano 

solucionará sus conflictos internos y se unirán a la gran propuesta del Frente Amplio. “Las voces que 

hemos escuchado de Enrique Alfaro, de Luis Donaldo Colosio, de Agustín Basave, de Samuel, por el 

pleito interno que tiene, y lo vamos a arreglar ese pleito en Nuevo León, lo tenemos que arreglar, aquí 

no hay salida, o lo arreglamos o lo arreglamos, finalmente pienso que después de un recorrido 

complejo vamos a estar todos los partidos de oposición juntos”. 

 

https://jalisco.quadratin.com.mx/politica/se-reune-santiago-creel-con-liderazgos-partidistas-en-jalisco/ 

 

 

 

 
 

 

https://jalisco.quadratin.com.mx/politica/se-reune-santiago-creel-con-liderazgos-partidistas-en-jalisco/
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Fallece Jorge Berry, periodista con más de 50 años de trayectoria 
 

 
 
Alejandro Berry, el hijo del periodista Jorge Berry, confirmó este jueves el fallecimiento del periodista a 
través de sus redes sociales. 
 
En su publicación añadió dos fotografías de su papá y compartió un mensaje de despedida, además 
destacó que el periodista falleció escuchando a The Beatles. 
 
“No pude ser más afortunado de tener al padre que tuve. Un hombre de una mente brillante y de un 
corazón gigante. Mis hermanos y yo estamos muy orgullosos de ser tus hijos. Se fue rodeado de amor y 
escuchando a los Beatles”, escribió. 
 
En su perfil de Twitter, Jorge Berry destacó que incursionó en el periodismo desde 1973: “Antes de eso, 
rockero”, se lee. 
 
Políticos y funcionarios expresaron este jueves sus condolencias a la familia del periodista Jorge Berry, 
entre ellos el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, quien señaló 
que la muerte del periodista le generó una gran tristeza. 
 
“A su familia le mando un abrazo y mis condolencias, están en mis oraciones. Nos harás mucha falta, 
querido Jorge”, escribió. 
 
 
https://latinus.us/2023/07/13/fallece-periodista-jorge-berry-50-anios-periodismo/ 
 
 
 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

14/07/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Santiago Creel seguirá comprometido con el proyecto 

legislativo: Paulina Aguado 

La diputada federal por Querétaro, Paulina Aguado Romero, afirmó que Santiago Creel Miranda 

continúa comprometido con el proyecto legislativo de la oposición la cámara baja del Congreso 

Federal, por lo que apegado a la Ley no pedirá licencia durante su búsqueda a dirigir los esfuerzos del 

Frente Amplio por México. “Santiago comenta que ahorita está en el ejercicio de su derecho de seguir 

laborando como presidente de la cámara, él está muy comprometido con el proyecto de dirigir el 

Congreso porque el detalle es que, si él pide licencia ahorita o renuncia, que no lo va a hacer porque no 

lo requiere vía legal, no se lo exige la ley ahorita, ya que sea candidato, obviamente tendrá que 

renunciar o pedir licencia los días que correspondan conforme a la ley”. 

 

https://noticiasdequeretaro.com.mx/2023/07/13/santiago-creel-seguira-comprometido-con-el-proyecto-legislativo-paulina-

aguado/ 

 

 

 

https://noticiasdequeretaro.com.mx/2023/07/13/santiago-creel-seguira-comprometido-con-el-proyecto-legislativo-paulina-aguado/
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Se baja Gabriel Quadri, quedan 12 en contienda de la oposición 
 

 
 
Bajo el argumento de que Mexico requiere un candidato fuerte del Frente Amplio por México, Gabriel 
Quadri, diputado por Acción Nacional, se bajó este jueves de la contienda rumbo al 2024 de la oposición. 
  
“Es indispensable sumar e integrar un equipo suficientemente potente para enfrentar al autoritarismo y 
a la demagogia, para, literalmente, salvar al país. Por ello he decidido sumar mis esfuerzos, declinar e 
integrarme al proyecto de la persona que resulte ganadora para ser responsable del Frente Amplio”, 
aseveró. 
 
Explicó que ahora formará parte del equipo de trabajo como asesor en materia de medio ambiente del 
Frente Amplio por México. 
 
“Por invitación del presidente del PAN formaré parte del equipo de especialistas del Frente, en materia 
de medio ambiente, sustentabilidad y cambio climático”, afirmó. 
 
A la salida de Quadri, quedan solo 12 nombres en la lista para llegar a ser el candidato presidencial de la 
oposición rumbo a las elecciones 2024: Xóchitl Gálvez, Silvano Aureoles, Santiago Creel, Enrique de la 
Madrid, José Jaime Enrique Félix, Francisco Javier García de Vaca. 
 
Xóchitl Gálvez, Silvano Aureoles, Santiago Creel, Enrique de la Madrid, José Jaime Enrique Félix, Francisco 
Javier García de Vaca. 
 
Asimismo Ignacio Loyola Vera, Miguel Ángel Mancera, Beatriz Paredes Rangel, Jorge Luis Preciado 
Rodríguez, Israel Rivas y Sergio Iván Torres Bravo 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/baja-gabriel-quadri-quedan-12-contienda-oposicion.html 
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Uno menos: Gabriel Quadri se baja de la carrera por candidatura del 
Frente Amplio por México 

 

 
 
Gabriel Quadri de la Torre anunció que decidió ‘bajarse’ de la contienda por la candidatura presidencial 
del Frente Amplio por México.  
 
A través de un comunicado, el diputado panista señaló que continuará formando parte del grupo 
opositor y que se integrará al equipo de trabajo de la ‘corcholata’ que resulte ganadora del proceso 
interno de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución 
Democrática (PRD) para elegir a su candidato presidencial de cara a las elecciones federales de 2024. 
 
Con su salida, la lista se reduce a 12 aspirantes, que son: Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Enrique de la 
Madrid, Beatriz Paredes, Miguel Ángel Mancera, Silvano Aureoles Conejo, José Jaime Enríquez Félix, 
Francisco García Cabeza de Vaca, Ignacio Loyola Vera, Israel Rivas, Sergio Iván Torres y Jorge Luis 
Preciado. 
 
Con retraso, desinformación, desconcierto y quejas de una “mala señal” del proceso, el comité 
organizador del Frente Amplio por México arrancó el martes 12 de julio la operación de la plataforma 
electrónica para la recolección de firmas de los aspirantes a la candidatura presidencial. 
 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/07/13/uno-menos-gabriel-quadri-se-baja-de-la-
carrera-por-candidatura-del-frente-amplio-por-mexico/ 
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Gabriel Quadri se baja de la contienda por la candidatura presidencial 
del Frente Amplio 

 
 
Gabriel Quadri, diputado por Acción Nacional, informó este jueves que no continuará con el proceso 
para elegir al candidato que representará al Frente Amplio por México.  
 
“Es indispensable sumar e integrar un equipo suficientemente potente para enfrentar al autoritarismo y 
a la demagogia, para, literalmente, salvar al país. Por ello he decidido sumar mis esfuerzos, declinar e 
integrarme al proyecto de la persona que resulte ganadora para ser responsable del Frente Amplio“, 
indicó. 
 
Con un comunicado publicado en sus redes sociales, Quadri de la Torre afirmó que apoyará el proyecto 
del Frente Amplio y formará parte del equipo de trabajo como asesor en materia de medio ambiente. 
“Por invitación del presidente del PAN formaré parte del equipo de especialistas del Frente, en materia 
de medio ambiente, sustentabilidad y cambio climático”, afirmó. 
 
El legislador indicó que su decisión obedece a que “México merece un proyecto a largo plazo de 
prosperidad y desarrollo como potencia emergente, en un contexto de sustentabilidad ambiental y 
climática. Es indispensable sumar e integrar un equipo suficientemente potente para enfrentar al 
autoritarismo y a la demagogia”. 
 
Gabriel Quadri se registró el pasado 4 de julio como aspirante a la candidatura presidencial del Frente 
Amplio por México, al igual que Santiago Creel, Xóchitl Gálvez y el exsenador Jorge Luis Preciado, entre 
otros. Desde ese día, Quadri mencionó que aceptaba las reglas y que si él no es el candidato de la 
oposición a la presidencia, apoyaría totalmente a quien lo fuera.  
 
https://latinus.us/2023/07/13/gabriel-quadri-se-baja-de-la-contienda-por-la-candidatura-presidencial-
del-frente-amplio/ 
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Noroña reta a Xóchitl y a Creel a un debate 
 

 
 

Gerardo Fernández Noroña, aspirante del Partido del Trabajo a coordinador de la defensa del proyecto 
de gobierno de la coalición Juntos Hacemos Historia, retó a un debate público a los legisladores de 
oposición Santiago Creel y Xóchitl Gálvez sobre los resultados del gobierno del presidente Andrés Manuel 
López Obrador. 
 
Durante su gira por Puerto Vallarta, Jalisco, el diputado federal con licencia del PT sostuvo que el debate 
está en el marco de la legalidad de las medidas cautelares que concedió el INE sobre las giras de las y los 
aspirantes tanto de la coalición Juntos Hacemos Historia como de la oposición. 
 
Gerardo Fernández Noroña manifestó su confianza en poder debatir con cada uno de los opositores que 
buscan la candidatura presidencial. 
 
Que quede claro que no rehusó el debate con la oposición, es más, invito a ellos dos, pero si quieren ir 
los 15 que se registraron, y yo solo de este lado, que se dejen venir de 15 en 15, no tengo problema, 
fijamos las reglas”, expresó. 
 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/norona-reta-a-xochitl-y-a-creel-a-un-debate/1597672 
 
 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/norona-reta-a-xochitl-y-a-creel-a-un-debate/1597672
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Confía Santiago Creel que al final Dante Delgado se sume 

al Frente Amplio por México 

Al participar en el Foro Plural Jalisco, el aspirante a encabezar el Frente Amplio por México, Santiago 

Creel mencionó que espera que el dirigente nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, 

realmente se sume a la coalición y resuelva sus problemas internos. “Confío y creo en Dante Delgado, 

es opositor, no tengan la menor duda, él está tratando de buscar un espacio para sentarse a la mesa en 

un proceso de negociación que es altamente complejo, porque lo que se está negociando son los 

espacios en las cámaras, las gubernaturas y lo que se busca en todas las coaliciones es conciliar 

intereses de poder que son los más difíciles de conciliar”. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/republica/politica/confia-santiago-creel-que-al-final-dante-delgado-se-sume-al-frente-amplio-

por-mexico-10370924.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.eloccidental.com.mx/republica/politica/confia-santiago-creel-que-al-final-dante-delgado-se-sume-al-frente-amplio-por-mexico-10370924.html
https://www.eloccidental.com.mx/republica/politica/confia-santiago-creel-que-al-final-dante-delgado-se-sume-al-frente-amplio-por-mexico-10370924.html
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Políticos reaccionaron a la muerte de Jorge Berry - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/14/politicos-reaccionaron-a-la-muerte-de-jorge-berry/
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Xóchitl Gálvez cierra gira en NL: distancia con liderazgos del PAN y nexos con industriales (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/nuevoleon-mx/xochit-galvez-realiza-gira-en-nl-alejada-del-pan-y-con-agenda-atropellada/
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Complicada lista de aspirantes a presidente de México - Prensa Latina (prensa-latina.cu) 

https://www.prensa-latina.cu/2023/07/14/complicada-lista-de-aspirantes-a-presidente-de-mexico
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; EVALÚA COMPRAR 12 HOSPITALES QUE ESTÁN EN ESQUEMA DE ASOCIACIÓN PÚBLICO 

PRIVADA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó que se está evaluando adquirir doce hospitales que se construyeron bajo el esquema de 

Asociación Público Privada (APP) y de Proyecto de Prestación de Servicios en administraciones anteriores, y por los que el Gobierno de México 

paga anualmente 5 mil 561 millones de pesos, lo cual consideramos que esos contratos son perjudiciales para la Hacienda Pública, porque se 

paga muchísimo. Si uno hace las cuentas, resulta que lo se paga en un año de estos servicios, alcanzaría para hacer en tres años los nueve 

hospitales. López Obrador proyectó una tabla en la que se ven los costos que paga anualmente por nueve hospitales, la fecha en la que se 

hicieron los contratos con las empresas privadas, los plazos de operación, el plazo remanente, los montos del contrato y el pago anual que debe 

hacer el gobierno. Los hospitales que se plantea comprar son el Hospital General de Tapachula, en Chiapas, el Hospital General Bahía de 

Banderas, en Nayarit, la Clínica Hospital Mérida, el Hospital General de Tepic, Nayarit, el Hospital General de la Ciudad de México, Sustitución 

del Hospital General en Villahermosa, Tabasco, Hospital de Alta Especialidad de Ciudad Victoria, el Hospital Regional de Alta Especialidad del 

Bajío y el Hospital de Alta Especialidad Ixtapaluca. Todos estos hospitales se están planteando adquirir por parte del Estado Mexicano. El 

presidente López Obrador explicó que la intención de adquirir estos hospitales es parte de las razones por las que hay campañas en los medios 

de comunicación en contra de su gobierno, ya que hay miembros de la clase política involucrados en las APP de hospitales. En este sentido, 

recordó que en la administración anterior 10 empresas, algunas vinculadas a políticos, le vendían al gobierno 100 mil mdp en medicamentos al 

año, 3 de las cuales concentraban la venta de 60 mil mdp al año. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; CONCLUIMOS CON ÉXITO LOS CONVERSATORIOS, AHORA DEBE AMPLIARSE ESTE DEBATE EN 

PARLAMENTO ABIERTO PARA CONFIGURAR UNA REFORMA INTEGRAL AL PODER JUDICIAL  

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, presidente de la Jucopo, tras la productiva reunión entre los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) y los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), proyectó que se puede profundizar en el análisis y reflexión en 

por lo menos cinco temas que se advirtieron en los conversatorios para configurar una posible iniciativa que perfile una reforma integral, con 

diálogo y armonía con el Poder Judicial. Dijo que se pudiera continuar en la discusión al menos de cinco temas que ya se advirtieron, que son 

los que llamaron la atención tanto a los panelistas que asistieron, especialistas, como a los propios partidos ahora y que le compartimos a los 

ministros. El Legislador mencionó que ahora llevarán ese ejercicio para conocer la situación de los estados y convocar a un parlamento abierto 

antes de tener cualquier proyecto de iniciativa. Al hablar de la necesidad de una reforma no solo administrativa, sino de manera integral en el 

Poder Judicial, subrayó que en los conversatorios se cuestionaron otro tipo de temas, nos llevó a ampliar la expectativa y no porque nosotros lo 

hubiéramos impulsado, sino porque finalmente se abría un espacio para reflexionar de manera civilizada, respetuosa, de diversos temas y 

cuestiones que están afectando la justicia cotidiana. En este tenor, señaló que hay un clamor de justicia, más allá de que también se tenga que 

revisar la cuestión presupuestal y económica, lo cierto es que había un problema severo. Explicó que dentro de los temas que surgieron en los 

conversatorios está el revisar la manera indiscriminada del uso de los juicios de amparo; la presidencia compartida de la SCJN con el Consejo 

de la Judicatura; revisión de temas de la reforma de 2021 cómo la evaluación de desempeño, el Servicio Profesional de Carrera, la promoción 

judicial, la revisión de la estructura orgánica, el acabar con feudos que tenían en algunos circuitos, magistrados que colocaban a toda la familia, 

la celeridad en la elaboración de las sentencias. Remarcó que los ministros de la SCJN asistieron a un diálogo republicano donde se les 

entregaron las conclusiones que invitan a una reflexión colectiva, colegiada y de colaboración entre los dos Poderes. Añadió que la finalidad fue 

presentar una primera aproximación y socializarlo, porque en voz de varios especialistas, hay algo que está mal y para la solución debemos 

meterle todos de manera democrática y civilizada. Mier Velazco comentó que la punta de lanza para iniciar el camino hacia una eventual reforma 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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al Poder Judicial fue discutir, analizar y revisar lo que establece la Constitución, en el artículo 96, sobre el procedimiento de designación de los 

ministros, pero surgieron otros temas. Sobre esta forma de designación, el representante federal comentó que hay coincidencia en que se debe 

revisar el procedimiento que está establecido desde 1928. Lo que queremos todos los mexicanos es justicia, pronta, expedita y gratuita. 

 

PRESIDENTE DE LA JUCOPO EDUARDO RAMIREZ; SENADO HA CUMPLIDO CON SU RESPONSABILIDAD PARA DESAHOGAR 

NOMBRAMIENTOS PENDIENTES EN EL INAI 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Eduardo Ramírez Aguilar, afirmó que el Senado ha cumplido con su responsabilidad 

constitucional para desahogar los nombramientos pendientes en el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 

Datos Personales, pero hasta el momento ninguna de las propuestas ha alcanzado los consensos necesarios para su designación. El senador 

consideró que el resolutivo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, por el que determinó que existe una omisión de la Cámara de Senadores 

por no haber aprobado los nombramientos, está fuera de contexto. Recordó que, a finales del mes de abril, se sometió a consideración del Pleno 

una propuesta para cubrir la vacante de un integrante del INAI, pero no se alcanzó la mayoría calificada que se requiere para ello, lo que provocó 

que senadores de oposición tomaran la tribuna. Por eso, el resolutivo de la Suprema Corte está fuera de contexto, porque el Senado sí cumplió 

cabalmente con esa responsabilidad, pero si no se tienen los consensos necesarios, nadie está obligado a lo imposible. Espero que el próximo 

periodo nos pongamos de acuerdo, dejemos a un lado la parte política electoral, y que se asuma una parte de responsabilidad política con lo que 

el Senado debe cumplir. Y yo estoy cierto de que tenemos estos meses para poder conseguirlo. Aseguró que, en su momento, propondrá a la 

Junta de Coordinación Política los perfiles que puedan generar consenso. Si hay condiciones, se van a sacar; si no hay condiciones, pues seguirá 

este tema discutiéndose en los próximos meses. Ramírez Aguilar asentó que se tiene que cumplir con la convocatoria, en la que ya hay perfiles 

que cumplen con los requisitos de idoneidad para el cargo. Lo lógico y lo procesalmente legislativo es que retomemos de la convocatoria los 

perfiles, volver a hacer otro nombramiento, y del tercer comisionado hacer la convocatoria nuevamente para sacar algún perfil o, en su defecto, 

retomar la última convocatoria de la discusión del mes de abril, en el que no logramos un consenso. Dijo que, en este momento, no creo que 

existan condiciones para llevar un Periodo Extraordinario, por lo que tendrán que esperar hasta los primeros días de septiembre para retomar el 

tema. Aseveró que las y los senadores estarán atentos a lo que resuelva la Suprema Corte de Justicia de la Nación sobre el asunto. 

 

GABRIEL QUADRI; DESCARTA PARTICIPAR EN LA CONTIENDA RUMBO AL 2024 

 

El diputado Gabriel Quadri, de Acción Nacional (PAN), informó que decidió salirse del proceso que se sigue en el Frente Amplio por México 

para ser coordinador del Frente que elaborará el proyecto de la oposición rumbo a las elecciones presidenciales del 2024. He decidido sumar 

mis esfuerzos, declinar e integrarme al proyecto de la persona que resulte ganadora para ser responsable del Frente Amplio. Gabriel Quadri de 

la Torre se retiró después de que resultó seleccionado como uno de los 13 candidatos para ocupar el cargo de Responsable de la Construcción. 

El diputado detalló, México requiere un liderazgo sólido para encabezar al Frente Amplio por México y un proceso complejo de reconstrucción y 

unidad nacional. Es vital salvar a nuestro país del populismo, la polarización, la destrucción institucional, la corrupción, y el despilfarro 

improductivo de los recursos de la Nación. Con la declinación de Gabriel Quadri quedan 12 candidatos para ocupar el cargo de Responsable 

de la Construcción: Silvano Aureoles Conejo. Santiago Creel Miranda. Enrique Octavio de la Madrid Cordero. José Jaime Enríquez Félix. 

Xóchitl Gálvez Ruiz. Francisco Javier García Cabeza de Vaca. Ignacio Loyola Vera. Miguel Mancera Espinosa. Beatriz Paredes Rangel. 

Jorge Luis Preciado Rodríguez. Israel Rivas Bastidas y Sergio I. Torres Bravo.  

 

RICARDO MONREAL; YO SÍ VOY A HONRAR MI PALABRA, YO NO TENGO ESPECTACULARES 

 

El aspirante a la presidencia de la república por Morena, Ricardo Monreal Ávila, ofreció una asamblea informativa en la ciudad de Veracruz, 

donde estuvo arropado por líderes sociales, colegio y barras de abogados así como simpatizantes de su movimiento político. Dijo sentirse 

arropado en Veracruz, a pesar de que no tiene cientos de espectaculares desplegados ni bardas pintadas ni lonas en casas, como tampoco 

propaganda en los camiones como el resto de sus compañeros aspirantes en los 212 municipios. Monreal Ávila afirmo que la exjefa de Gobierno 

no tiene la necesidad de acarrear personas a sus eventos y lamentó que este tipo de conductas sean fomentadas dentro del partido Morena, 

cuyos principios son contrarios. En ese sentido, afirma que respetará los acuerdos tomados al inicio de la campaña por el Consejo Nacional del 

partido y se conducirá dentro del marco de la Ley. Señalo que a pesar de que otros aspirantes no respeten los acuerdos, él cumplirá su palabra 

al pie de la letra. Yo voy a respetar las reglas porque yo si voy a honrar mi palabra, lo digo desde Veracruz. Durante su discurso Monreal Ávila 

expuso los motivos por los cuales busca ser aspirante a la presidencia de la república por su partido, donde enfatizó que la primera razón es dar 
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continuidad al legado del presidente, Andrés Manuel López Obrador como las políticas públicas, en particular la social con la permanencia y 

refuerzo de los programas de pensiones para adultos mayores, sembrando vida, construyendo el futuro, becas y discapacidad.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; MIENTRAS DEL LADO OPOSITOR HAY MIEDO Y OSCURIDAD, EN LA CUARTA TRANSFORMACIÓN HAY 

ESPERANZA Y AMOR A MÉXICO 

 

Claudia Sheinbaum, aspirante presidencial de Morena, participó en la Asamblea Informativa en el municipio de Catemaco, ahí señalo que 

mientras del lado opositor hay miedo y oscuridad, en la Cuarta Transformación hay esperanza y amor a México. Manifestó que lo más importante 

es el proyecto de nación para dar continuidad al legado del Presidente Andrés Manuel López Obrador. Del otro lado hay miedo, hay oscuridad 

y del lado de la transformación hay esperanza y amor para el pueblo de México, esa es la gran diferencia. Señaló que del lado de la oposición 

hay personajes como Vicente Fox, Felipe Calderón, Claudio X González, quienes representan un paso atrás para México, pues incluso, dijo, 

en el proceso interno actual se evidencian las prácticas fraudulentas como las ocurridas en la elección de 2006. Del otro lado ya se organizaron 

en un Frente, yo le llamo Frente Cínico porque hay mucho cinismo del otro lado. Abrieron una plataforma para que recogieran las firmas de quien 

se iba a inscribir en el lado opositor, pues resulta que no funciona. En el fraude del 2006 había una persona que coordinaba el IFE, Carlos 

Ugalde, y varios consejeros, pues él le está coordinando todo el proceso al Frente Opositor, si él organiza todo cómo no se les iba a caer el 

sistema para hacer las firmas. Sostuvo la importancia de dar continuidad a la Cuarta Transformación para salvaguardar los derechos de las y los 

mexicanos. Del otro lado luchan por mercancías, nosotros luchamos por derechos, nosotros creemos en el derecho a la educación, en el derecho 

a la salud, en el derecho a la vivienda, en el derecho al espacio público.  

 

MARCELO EBRARD; PROPONE A SHEINBAUM DEBATE SOBRE SEGURIDAD 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, en Atizapán de Zaragoza, invitó a Claudia Sheinbaum a debatir sobre el tema de seguridad, en 

respuesta al señalamiento que hizo la aspirante a su plan de seguridad denominado Plan Ángel. Si quiere debatir sobre el Plan Ángel, estoy listo. 

Yo propongo debates de todo. Sobre la opinión en torno a cuestionamientos hechos al Plan Ángel por parte de Claudia Sheinbaum, quien 

comentó que el uso de la tecnología es un instrumento y no una solución al problema de la inseguridad, pues dijo que, se tiene que ir a las 

causas, la inteligencia y a la investigación. Marcelo Ebrard planteó que se puede dar una discusión o debate de manera respetuosa, no se trata 

de descalificar a los demás, sino, qué la opinión pública conozca lo que cada quien propone en el problema número uno que es la inseguridad; 

y de igual forma se pueden abordar los temas que se deseen. La invitación a debatir o a abrir un conversatorio también la hizo extensiva al ex 

secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández. Propuso que en el debate sea un conversatorio, un encuentro de compañeros y 

de respeto, pues reiteró que jamás faltaría el respeto a una dama. Estimó que hasta es probable que del encuentro se obtenga una idea conjunta 

en materia de seguridad, que es un tema muy grave para la gente.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ: POLITIQUERÍA QUE LA OPOSICIÓN VENDA A XÓCHITL CON BANDERA DE LA MARGINACIÓN 

 

Adán Augusto López Hernández, aspirante a coordinador Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, desde Durango, 

aseguró que se trata de politiquería, el hecho de que la oposición quiera vender a Xóchitl Gálvez con la bandera de la marginación. Es simple y 

sencillamente politiquería. La oposición tiene un grave problema, pues no tiene con quién ir, acá de este lado hay seis que de alguna manera 

hemos levantado la mano. Al hablar de los cargos que han ocupado las “corcholatas” de Morena y su experiencia en el sector público, destacó 

que Gerardo Fernández Noroña ha sido dos veces diputado federal, es una gente profesional, con experiencia; mientras que de Manuel 

Velasco dijo que ha sido diputado local y federal, senador, gobernador; y Claudia Sheinbaum se ha desempeñado como funcionaria estatal, 

alcaldesa de Tlalpan y jefa de Gobierno. Ricardo Monreal ha sido diputado local y federal, senador, presidente municipal, gobernador y 

coordinador de la bancada; Marcelo Ebrard subsecretario de gobierno, secretario de relaciones exteriores, de Seguridad y de Desarrollo del DF, 

diputado federal, jefe de Gobierno. Adán Augusto comentó que en su caso ha sido funcionario estatal, diputado local y federal, senador, dirigente 

del partido en Tabasco, gobernador y secretario de Gobernación.  
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SILVANO AUREOLES; RECUERDA LA ADVERTENCIA QUE LE HIZO A AMLO SOBRE LA GRAVE CRISIS DE SEGURIDAD EN MÉXICO 

“TE LO DIJE PRESIDENTE” 

 

Silvano Aureoles Conejo, durante su gira de trabajo en el municipio de Tijuana, señaló que el hecho de que los partidos que verdaderamente 

son oposición, se hayan abierto a la sociedad civil para conformar el Frente Amplio por México, estoy contento por qué el paso que dimos es 

muy significativo, siempre he soñado con llevar las riendas de mi país, es una determinación y mi proyecto de vida, y más allá del resultado que 

se tenga en la elección del responsable de la construcción, mi prioridad es sacar a nuestra nación del desastre en el que lo han sumido. Ante 

liderazgos sociales, civiles, empresariales, organizaciones de mujeres, referentes políticos y los dirigentes estatales del PRD, PRI Y PAN, recordó 

el llamado urgente que hizo al presidente Andrés Manuel López Obrador, sobre la injerencia del crimen en las elecciones de Michoacán que 

derivaría en la grave crisis de seguridad que hoy existe a lo largo y ancho de todo el territorio nacional, te lo dije presidente, y me dejaste horas 

afuera de palacio nacional, hoy ve las consecuencias de tus acuerdos y pactos con los delincuentes, las familias mexicanas viven diariamente 

en el miedo, la zozobra y la intranquilidad. Hoy nos llama la historia a estar a la altura de las circunstancias para defender la patria que está en 

riesgo por la ambición de un tirano, aspirante a dictador, esa es la mayor amenaza, ¡queremos vivir en paz!”. Antes de concluir sus actividades 

para trasladarse a la ciudad de Guadalajara, donde atenderá varias actividades el día de hoy viernes 14 de julio, Silvano Aureoles dirigió unas 

palabras a todas las mujeres y hombres que asistieron a la Plenaria Nacional del Partido Encuentro Solidario (PES), donde estuvo como invitado 

y aseguró que quien salga de responsable de la construcción del frente amplio saldrá legitimado, sin ser designado, esto que tenemos de 

aspirantes oficialistas es puro circo, estos payasos hacen piruetas para ver quién queda mejor con el amo del palacio, porque él ya decidió quien 

va a ser, pero ahí los trae haciendo payasadas. Yo voy a poner por delante mi interés personal, el bien de México, aquí lo que importa es nuestra 

nación, vamos a rescatar el país y nuestro futuro. 

 

DIPUTADO HAMLET GARCÍA; LLAMA A MINISTROS DE LA SCJN A NO VIOLAR LA LIBERTAD DE VOTO EN EL CONGRESO DE LA 

UNIÓN 

 

El diputado Hamlet García Almaguer, integrante del Grupo Parlamentario de Morena, llamó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 

a abstenerse de violar la libertad de voto de las y los legisladores que integran el Congreso de la Unión. Esto se da luego de que las y los 

ministros de la SCJN concluyeran que el Senado de la República actúa de forma omisa al no designar a los comisionados faltantes del Instituto 

Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), el legislador recordó que la cámara alta tiene la 

facultad exclusiva en esta materia. Existen facultades exclusivas y discrecionales del Poder Legislativo y que un tribunal no se puede involucrar 

en esas decisiones, pues al hacerlo la Corte nos está sustituyendo en el papel del poder reformador de la Constitución. García Almaguer 

coincidió con el ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, en el sentido de que se trata de un exceso de las atribuciones del Poder Judicial, por 

lo que corresponde a la SCJN, que significa una clara, flagrante y ofensiva violación al principio de separación y división de poderes. Manifestó 

que la determinación de la Suprema Corte supone una atropellada sustitución del Constituyente y, en ese sentido, cuestionó su apresurada 

estrategia parlamentaria. Reconoció que los ministros más mesurados invitaron a que se conminara al Senado a asumir sus funciones y, en su 

momento, cuando tuviera los acuerdos políticos para la designación de los comisionados, realizara los respectivos nombramientos. Puntualizó, 

que dichos nombramientos pueden ser vetados por segunda vez por el Presidente de la República, y de ser así, le van a desconocer al Ejecutivo 

Federal la facultad constitucional de hacerlo. En ese marco de ideas, puntualizó las discrepancias discursivas del ministro Luis María Aguilar, 

que yo creí que era formalista, pero ya se volvió consecuencialista.  

 

JOE BIDEN; REAFIRMA COMPROMISO CON LA OTAN PESE A ELEMENTOS EXTREMOS DE SU POLÍTICA INTERNA 

 

El presidente Joe Biden, en una conferencia de prensa conjunta con el presidente de Finlandia Sauli Niinistö, después de la cumbre de líderes 

nórdicos y de EE. UU, en Helsinki. Joe Biden dijo: Un compromiso atado a la política interna estadounidense. Joe Biden, afirmó que su país 

mantendrá sus obligaciones con la OTAN pese a algunas posiciones contrarias que se generan desde su país. En el contexto de su viaje a 

Finlandia, la nueva incorporación de la Alianza Atlántica. Lo garantizo absolutamente. Nadie puede garantizar el futuro, pero esta es la mejor 

apuesta que cualquiera podría hacer. El mandatario abordó el tema de la incorporación de Ucrania al Tratado del Atlántico Norte. No se trata de 

si deben o no unirse, se trata de cuándo pueden unirse. Y se unirán a la OTAN. Sin embargo, destacó que Kiev no puede unirse en medio de 

una guerra. En este sentido, recalcó que no había posibilidad de que Rusia se proclamara ganadora en este conflicto. Putin ya ha perdido la 

guerra.  
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DONALD TRUMP; SE FIJA NUEVA FECHA EN LA CAUSA PENAL CONTRA TRUMP POR EL CASO DE LOS DOCUMENTOS 

CLASIFICADOS 

 

El fiscal especial Jack Smith, quien está a cargo de la investigación y la causa penal contra el ex presidente Donald Trump y su asistente 

Waltine Nauta por delitos relacionados con el manejo de documentos clasificados del gobierno de Estados Unidos hallados en su residencia en 

Mar-a-Lago, informó al tribunal donde se realizará el proceso judicial que, de acuerdo con las reglas para el juicio rápido que se siguen, el juicio 

en Florida no puede comenzar antes del 14 de septiembre. La juez Aileen Cannon, ha fijado para mediados de agosto el inicio del juicio, pero 

tanto la acusación como la defensa han solicitado más tiempo para poder prepararse bien, antes de la primera audiencia en la corte. Por el 

momento no ha habido respuesta a estas peticiones de parte de la juez, que estableció que el juicio se celebre en Fort Pierce, al norte de Miami. 

La Ley de Juicio Rápido, exige que ambas partes remitan unos informes específicos sobre los tiempos que manejan y el calendario de fechas 

para manejar sus etapas. Smith cumplió con su deber introduciendo en el expediente un informe en el que estima que, de acuerdo con los plazos 

que fija la Ley de Juicio Rápido, la fecha más próxima en la que puede darse el inicio del proceso judicial es el próximo 14 de septiembre. 
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En el gobierno de la “transformación”, transparencia y rendición de cuentas, en el final del sexenio, 

permanece peor que en el pasado reciente, cuando Andrés Manuel López Obrador -inicios de su 

gobierno-, acusaba “saqueo, pillaje y corrupción”. 

De no combatir a fondo corrupción y fomentar despilfarro de recursos que ejerce el Instituto 

Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección en Datos Personales, acusó el 

mandatario al órgano autónomo, y sin ambages, el Presidente -víspera de clausurar sesiones del 

pasado periodo ordinario-, arengó a senadores de su partido, “extinción” del INAI. 

Y, tras tirar línea, ésta, se acata y bancada del grupo mayor, no aprobó ninguna designación 

pendientes para el pleno de comisionados en el órgano de Transparencia. 

En los últimos días de abril pasado, el 28, el Presidente, echó la sal, dirían en los pueblos originarios 

de este país, a ese órgano de acceso a la información, porque “no sirve para nada” y, desde 

entonces, su discurso fue en el sentido de que desaparezca. 

De 7 integrantes en su pleno, actualmente, tiene cuatro y aunque sesionan para asuntos menores, 

los fuertes, los que motivaron su creación, no los llevan a cabo, porque no tienen quórum. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

INAI, ESTÁ EN PARÁLISIS: CARGA LA “MALDICIÓN” DE AMLO, “NO SIRVE PARA NADA”; 

EDUARDO RAMÍREZ: “VOLVERÉ A PROPONER EL ASUNTO” 
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Antes de solicitar licencia en la coordinación parlamentaria de Morena y en la presidencia en Junta 

de Coordinación Política, el senador Ricardo Monreal Ávila, hizo todo lo que estuvo a su alcance, 

para nombrar un comisionado en el INAI y, de esa manera, con 5 miembros, pudiera aprobar 

asuntos que son esencia del INAI: solicitudes de información y transparencia en los órganos públicos 

de la nación. 

No hubo consenso y el grupo mayor, la “izquierda radical” en la bancada, no avaló el asunto, ni su 

reunión previa a la última sesión ordinaria, ni en el pleno del Senado. 

La presidenta comisionada en el INAI, Blanca Lilia Ibarra Cadena, presentó controversia en la Corte, 

para que sus sesiones sean legítimas, con 4 integrantes, ante la falta de comisionados. 

Aunque la Corte denotó omisión del Senado para aprobar siquiera un comisionado y permitir que 

el pleno del INAI sesiones para resolver recursos de solicitud de Información y Transparencia en el 

gasto público, no se definió que sesionen con 4 comisionados y sus resoluciones, sean legítimas. 

Queda pendiente otro proyecto, que estará a cargo de los 8 ministros que votaron en contra del 

proyecto de la ministra, Loretta Ortiz Ahlf, quien, hay que decirlo, subliminalmente, “protegió” al 

grupo mayor en el Senado, al no encontrar elementos que permitan hacer responsable al Senado 

de no hacer la designación de uno o tres comisionados faltante en el pleno del órgano autónomo. 

El nuevo proyecto, estaría en la ruta de aprobar que el INAI sí puede sesionar y resolver recursos de 

solicitudes de información y transparencia, con 4 comisionados. 

El caso, lo puede analizar, estudiar y proponer, al pleno de la Corte, cualquiera de los siguientes 

ministros: Margarita Ríos Farjat, Alberto Pérez Dayán, Javier Laynez Potisek, Juan Luis González 

Alcántara Carrancá, Luis María Aguilar Morales, Jorge Mario Pardo Rebolledo y Alfredo Gutiérrez 

Ortiz Mena. 
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Hay que decirlo, ellos y la ministra, Norma Lucía Piña Hernández, presidenta de la Corte, son el G-8, 

que en Suprema Corte de Justicia en la Nación, tienen mayoría calificada. Sus pares, Loretta Ortiz 

Half, Yasmín Esquivel Mossa y Arturo Zaldívar, son “minoría”, en la Corte, el ¡G-3, pues! 

Cualquiera de ellos, pueden ser los responsables del nuevo proyecto para definir si el INAI sigue en 

parálisis o puede sesionar de manera legítima, con 4 comisionados. 

Como se observa, la “maldición” de Andrés Manuel López Obrador, aún está en el órgano de la 

Transparencia y la Información, sin olvidar que el Presidente, prácticamente tiró línea en el sentido 

de “desaparecer” al INAI y que su Presupuesto anual, más de mil mdp, se destine para otros entes. 

Es público, que el gobierno federal ya cooptó a la Auditoría Superior de la Federación y a su 

responsable, David Colmenares, luego de los desacuerdos entre el órgano auditor y el gobierno 

federal, por el asunto del Nuevo Aeropuerto Internacional en CDMX, su cancelación en este sexenio 

y el proyecto de la nueva terminal aérea que se conoce como AIFA. 

Máxime, cuando la diputada federal del PAN, María Elena Pérez-Jaén Zermeño, acusó públicamente 

que un hermano del diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, trabaja en la ASF.  

O cuando la representante popular, sacó al balcón, convivio entre el auditor y el representante 

popular de Tecamachalco, Puebla. 

Ello, y la “maldición” que el Presidente echó sobre el INAI, hasta el momento, hasta el momento, 

impiden que el órgano de la Información y Transparencia, funcione de manera correcta. 

Tras la resolución del pleno de la Corte en este asunt0o, en el que no fue definitivo a favor del INAI 

el asunto, para que sesiones y siga su actividad con normalidad en la transparencia e información, 

la réplica fue inmediata. 

Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, coordinador del grupo mayor en la sede del Paseo de la Reforma, 

número 135, fue más puntual que el fallido proyecto de la ministra, Loretta Ortiz Half. 
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Con el sentido político que permea en el caso, el senador comiteco, declaró. 

-“Bueno, realmente no es una omisión. El Senado ha cumplido constitucionalmente con su función 

de nombrar a un comisionado, al tercer comisionado del INAI, y en ese sentido, no se encontró el 

consenso, por eso es que el órgano autónomo acude, a través de una acción ante la Suprema Corte, 

para que puedan sesionar”. 

Sin embargo, añade, al  no encontrarse también un consenso en la Corte, returnan el proyecto y 

nosotros estaremos atentos a lo que resuelva la Suprema Corte de Justicia. 

Más puntual, aclara: 

-“No está resuelto. El planteamiento que hicieron algunos ministros, en este caso, es que se 

retomara el quórum con cuatro integrantes dentro del INAI, pero será una resolución que aún la 

Corte definirá en el mes de agosto”. 

Recuerda que el Senado, sí cumplió cual mandata nuestra Ley de leyes, “tan es así que tuvimos un 

conflicto a finales del mes de abril para sacar el nombramiento y eso detonó en cancelar la sesión, 

toda vez que al momento de la votación, no se alcanzó la mayoría calificada”. 

Oscar Eduardo Ramírez admite que cumplir la responsabilidad de los senadores, es nombrar 

comisionados al INAI, “pero si no se tienen los consensos necesarios, nadie está obligado a lo 

imposible”. 

Optimista, en el caso, cual desde que asumió liderazgo en Morena y Junta de Coordinación Política, 

el legislador comiteco, perfila: 

-“Yo espero que el próximo periodo nos pongamos de acuerdo, dejemos a un lado la parte política 

electoral y que se asuma una parte de responsabilidad política con lo que el Senado debe cumplir. 

Y yo estoy cierto de que tenemos estos meses para poder conseguirlo”. 
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-“Volveré a proponer a la JCP, llegado  su momento, un perfil y los perfiles de consenso. Si hay 

condiciones, se va a sacar, si no hay condiciones, pues seguirá este tema discutiéndose en los 

próximos meses”, ofrece. 

Descarta un periodo extraordinario para el asunto INAI, dado que no hay condiciones, máxime 

cuando la mayoría,, no lo promueve.  

-“Primero, porque no ha sido el planteamiento de la mayoría legislativa, tanto diputados como 

senadores, por lo tanto, tenemos que esperar a los primeros días de septiembre”. 

Mientras la Corte, el Senado y el INAI, están inmersos en cómo destrabar el caso, y que el pleno del 

INAI, resuelva recursos de Transparencia e Información que solicitan los ciudadanos, no olvidar que 

en la visión de Andrés Manuel López Obrador, es que ese órgano autónomo, desaparezca. 

Que sus facultades, las asuma la Auditoría Superior de la Federación. 

No es casualidad ni coincidencia, en política no es, que después de controversia entre ASF y 

Ejecutivo Federal, por el asunto del aeropuerto en Texcoco y el proyecto en base aérea de “Santa 

Lucía”, el diputado Ignacio Mier y el Auditor Superior de la Federación, compartan mesa de sagrados 

alimentos, ni que un familiar del coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, labore en el 

órgano de control de Cámara de Diputados. 

Por el INAI, este país, conocería recursos que s invierten en los proyectos emblemáticos de Andrés 

Manuel López Obrador. 

Por ello, es el más interesado en que el órgano autónomo, “desaparezca”. 

¡Cuidado!, el país está en prematuro proceso electoral y guerra sucia entre la clase política del país, 

está en el “pico” de politiquería y politiporquería, además de fuego amigo y periodicazos. 

Asunto del INAI, no es excepción. 

EN EL CHACALEO 
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Mañana sábado, por la mañana, en el parque “Cruz Azul”, Lomas Estrella, Iztapalapa, CDMX, 

inauguran 9ª exposición de creativos y emprendedores, jóvenes que ofrecen desde collares ¡de 

plata!, para sus mascotas, ropa de manufactura cien por ciento mexicana, postres gourmet, hasta 

las sabrosas empanadas venezolanas, que hacen compañía con el café orgánico “Bautista”, de 

Veracruz, exclusivo para la expo que se clausura pasado mañana, en la tarde… Por cada 50 pesos de 

compra, los asistentes participan en rifa de productos que se expenden en el Preferente Bazar, 

sorteo que se llevará momentos antes de clausurar expo que organizan jóvenes, hombres y mujeres, 

con visión de promover su creatividad… ¡A consumir productos mexicanos, orgánicos y naturales!... 

¡No falten!… Ignoramos por qué Claudia Sheinbaum Pardo, no lleva a su esposa a la campaña que 

realiza dentro del proceso interno para la elección del candidato a la Presidencia en Morena… Sus 

contendientes, ya aparecen con su esposa, en los recorridos que hacen por el país… Marcelo Ebrard, 

ya se deja ver con su esposa, en las “asambleas informativas” que le organizan; Adán Augusto López 

Hernández, luego de chismes y politiquería en su vida personal, ya lo acompaña su esposa… Ricardo 

Monreal Ávila, en reciente visita a Ixhuatlán de Madero, Veracruz, lo acompañó su señora esposa, 

quien  también aparece con el aspirante a la Presidencia, en el “reality” que transmite su equipo de 

trabajo, en el contexto de la actividad que exige el proceso interno del partido en el poder… 

Hiperactivo en fin de semana, el senador Alejandro Armenta, en su diálogo con los ciudadanos de 

Puebla, para escuchar sus carencias y exigencias; buscar respuesta a sus demandas, en beneficio de 

sus comunidades… Ayer, estuvo en Guadalajara, Jalisco, Santiago Creel Miranda, El representante 

popular, acudió a una reunión con los integrantes de la Cámara Nacional de Comercio, de esa ciudad 

y se reunió con las presidentas del Comité Directivo Estatal del PAN-PRI-PRD. “En este proyecto 

siempre vamos a priorizar la unidad para poder cambiar a México. Por eso, lo digo fuerte y claro, 

esto listo para encabezar el Frente Amplio por México”, publicó en redes sociales el aspirante a la 

candidatura presidencial de aquellas fuerzas políticas… La comisión de Cambio Climático y 

Sostenibilidad, que preside diputada, Edna Gisel Díaz Acevedo, realizó reunión de trabajo con 

representantes de las asociaciones civiles, Guardian Forestal, Fundación Marvivo y Reacciona Redes 
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de Acción Climática, con el objetivo de fortalecer agenda legislativa en materia ambiental… “Alianza 

entre asociaciones civiles y el Estado, es estratégica, ya que es la única manera de impulsar 

proyectos que buscan salvaguardar la naturaleza, recursos naturales y combatir estragos del cambio 

climático”, expuso la representante popular del PRD… Revive el asunto del “maldito” avión 

presidencial que adquirió Felipe Calderón Hinojosa, para uso ¡de Enrique Peña Nieto!... La Tercera 

Comisión de Trabajo de la Permanente, que preside diputada federal del PRI, Carolina Viggiano 

Austria, aprobó, por unanimidad, dictamen para solicitar a la SHCP Y Banobras, informe sobre el 

proceso de compra y venta del avión “José María Morelos y Pavón”, entre México y Tayikistán… El 

decreto, pide al gobierno federal incluya razones que determinaron el precio de venta, el avalúo y 

las ganancias o pérdidas obtenidas en relación con el monto que se erogó, en su adquisición… 

Recordamos que el entonces diputado federal, Ricardo Monreal Ávila, en una sesión de la Comisión 

Permanente, en el “Salón Verde”, en el Palacio Legislativo de San Lázaro, acusó adquisición de ese 

avión, a un costo de 7 mil 500 mdp, de esa época… Entonces, no es casual que el dictamen que 

aprobaron diputados y senadores de aquella Comisión de Trabajo en la Permanente que preside la 

priista Carolina Viggiano, precisa que el pasado 20 de abril, el titular del Poder Ejecutivo Federal, 

confirmó la venta del avión presidencial -se adquirió en el 2012-, al gobierno de Tayikistán, por un 

monto de mil 658 millones 684 mil 400 pesos, alrededor de 92 mdd, con el tipo de cambio actual… 

Da gusto, que el martes pasado, por unanimidad, el pleno de la Comisión Permanente, aprobó 

nombramientos de personal de carrera en el servicio exterior mexicano… Decimos que da gusto, 

porque los nombramientos que hizo el Ejecutivo, esta ocasión,  no fuero el premio a la traición del 

PRI en procesos electorales del Estado de México, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo, Sonora... ¡No!, 

esta ocasión, la designación fue para personal de experiencia en la diplomacia: Eduardo Patricio 

Peña Haller y José Ignacio Madrazo Bolívar, como embajadores de nuestro país en Kuwait y Argelia, 

respectivamente… Luego de su ratificación, la presidenta en funciones de la mesa directiva, 

senadora Ana Lilia Rivera Rivera, tomó protesta de ley a los diplomáticos… Misma comisión que 

preside la priista de Hidalgo, aprobó con 10 votos a favor, dos en contra y dos abstenciones, terna 
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de aspirantes que presentó el Ejecutivo Federal, para ocupar el cargo de titular de la Procuraduría 

para la Defensa del Contribuyente: Rosa Alejandra Bustosoria y Moreno, Armando Ocampo 

Zambrano y Gilberto Camacho Botello… Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…           

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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¿Puede Xóchitl Gálvez salvar a la oposición 

mexicana? 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Una madrugada de hace un mes, Xóchitl Gálvez llamó a la puerta del Palacio Nacional de México. Después de 

que el Presidente Andrés Manuel López Obrador, también conocido como AMLO, la acusara de planear el fin de 

programas sociales populares, la senadora de la oposición tachó sus comentarios de falsos y consiguió una orden 

judicial que le permitía responder en persona en una de sus conferencias de prensa diarias. Cuando llegó al palacio, 

orden en mano, las grandes puertas de madera permanecieron cerradas.  

 

Pero la decisión de AMLO de negarle la entrada tuvo consecuencias imprevistas: Lanzó la candidatura presidencial 

de Gálvez y, con ella, lo que ha sido nada menos que un frenesí mediático nacional sobre su posible candidatura. 

Antes de eso, Gálvez no aparecía en las encuestas para el primer puesto, sino que se la consideraba aspirante a la 

alcaldía de Ciudad de México. Entonces, el 27 de junio, Gálvez se plantó frente al Palacio Nacional, donde reside 

AMLO. "Mientras esa puerta estaba cerrada, miles de mexicanos me han abierto la suya", dijo, y anunció que 

competiría para representar a la alianza Frente Amplio Por México en las elecciones del próximo año. "De repente, 

creo que le pegó a mucha gente: Ella podría ser la elegida", dijo el analista político Carlos Bravo Regidor. 

 

Ha pasado poco tiempo desde que Gálvez surgió como candidata que las encuestas disponibles son limitadas para 

indicar su posición, aunque El Financiero muestra que su aprobación subió 10 puntos de finales de junio a 

principios de julio. Alejandro Moreno, que dirige las encuestas del medio, califica el aumento de notable y dijo 

que el perfil de Gálvez como "un outsider y un inconformista" podría atraer a los votantes jóvenes que no se 

identifican con los partidos. Pero entre los votantes que sí se identifican, el panorama es diferente. Entre los 

simpatizantes del PAN, Gálvez está, hasta ahora, codo con codo con el veterano legislador Santiago Creel, 

mientras que los del PRI apoyan mayoritariamente a la ex presidenta del partido Beatriz Paredes. "Cómo cerrar 

filas una vez que haya un candidato ganador va a ser muy importante", dice Moreno. 

 
Can Xóchitl Gálvez Save Mexico’s Opposition? (americasquarterly.org) 

 

https://americasquarterly.org/article/can-xochitl-galvez-save-mexicos-opposition/
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Perfila Morena un parlamento abierto para reforma Judicial 
 

 
 

 El presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ignacio Mier, perfiló la convocatoria a un parlamento abierto para configurar la iniciativa de 
reforma integral al Poder Judicial. Ello, dijo, en diálogo y armonía con los integrantes del propio Poder 
Judicial de la Federación. Un día después del encuentro con los ministros Laynez, Esquivel y Ortiz para 
entregarles las conclusiones de los conversatorios sobre la reforma al Poder Judicial, el diputado Mier 
llamó a profundizar en el análisis y la reflexión en al menos cinco temas. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ0wo0iCzTtRo%5Fo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21555

7&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ0wo0iCzTtRo%5Fo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215557&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ0wo0iCzTtRo%5Fo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215557&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp
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Morena perfila parlamento abierto para reforma integral 

del Poder Judicial 

El presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ignacio Mier, perfiló la convocatoria a un parlamento abierto para configurar la iniciativa 

de reforma integral al Poder Judicial. Ello, dijo, en diálogo y armonía con los integrantes del propio 

Poder Judicial de la Federación. 

 

https://www.milenio.com/politica/morena-perfila-parlamento-abierto-reforma-judicial 

 

 
 

 

https://www.milenio.com/politica/morena-perfila-parlamento-abierto-reforma-judicial
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La SCJN, abierta a reforma 

El ministro Javier Laynez, así como las ministras Loretta Ortiz y Yasmín Esquivel, aclararon que la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no está cerrada a una reforma al Poder Judicial, pero 

advirtieron que cualquier modificación debe garantizar una mínima independencia. En la entrega de 

conclusiones de los Conversatorios sobre la Transformación del Poder Judicial en la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ortiz Ahlf habló sobre la propuesta de Morena para 

que los integrantes de la Corte se designen por voto popular. El coordinador del PAN, Jorge Romero, 

aseguró que una reforma judicial debe ser producto de una dialéctica mucho más amplia que los foros 

que realizó Morena y no producto de un “capricho” presidencial. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/la-scjnabierta-a-reforma/1689416 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/la-scjnabierta-a-reforma/1689416
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Ministros y diputados revisan reforma judicial; “Morena 

propondrá”: Mier 

Los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Loretta Ortiz Ahlf, Yasmín Esquivel 
Mossa y Javier Laynez Potisek, asistieron este miércoles a la Cámara de Diputados para hablar sobre la 
propuesta de reforma que impulsa Morena para el Poder Judicial. 
De igual manera, Ignacio Mier Velazco, titular de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la 
Cámara de Diputados, adelantó que insistirá con una reforma constitucional al Poder Judicial, ya que se 
trata de “una demanda del pueblo” y no de un “capricho”. 
 
 
https://www.angulo7.com.mx/2023/07/12/ministros-y-diputados-revisan-reforma-judicial-morena-propondra/ 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

https://www.angulo7.com.mx/2023/07/12/ministros-y-diputados-revisan-reforma-judicial-morena-propondra/
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 Javier Alatorre entrevistó en el Heraldo Radio a Luis Espinosa Cházaro, 

coordinador de los diputados federales del PRD  
 

 
“Anoche comenzaron las recolecciones de firmas, los 13 aspirantes que cumplieron con los requisitos 
tienen de aquí al ocho de agosto para reunir 150 mil firmas de simpatía. La app es muy sencilla, se pueden 
recabar fácil, pero también cualquier ciudadano puede meterse a la página y fue tan grande la 
participación anoche, que superó toda la expectativa de la empresa que hizo la plataforma, que la página 
se cayó, ya están a punto de levantarla y ampliar la capacidad, porque solo ayer hubieron más de 100 
mil personas que intentaron darse de alta”. 
 

https://drive.google.com/file/d/1n0md_gj2iFtboZsSEFPGaIL6uoSD71fh/view  

https://drive.google.com/file/d/1n0md_gj2iFtboZsSEFPGaIL6uoSD71fh/view
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Óscar Mario Beteta entrevistó en Radio Fórmula a Luis Espinosa 
Cházaro, coordinador de los diputados federales del PRD 

 
 

 “(La aplicación del Frente no sirve) La saturamos en la tarde de ayer que inició el trabajo, tanta gente 
que se quiso inscribir saturó la página, en un momento la vamos a restablecer, a ampliar su capacidad, 
como el público sabe, es un ejercicio nuevo. Creamos esta plataforma del Frente por México punto org 
y ese es el motivo, para qué darle más vueltas, se saturó la página. Es muy sencillo, se mete uno a la 
página, sea promotor de un candidato o sea un ciudadano que no quiera todavía mostrar su simpatía, 
pero quiere votar, la aplicación toma la foto por ambos lados de la credencial de elector, nos da aceptar 
que esos son los datos correctos, se toman dos fotografías, llena un campo de correo electrónico y está 
dado de alta”. 
 

 
https://drive.google.com/file/d/1ooaaBoDleSzWhD88nPVqrWNIhGZwJf4D/view  

https://drive.google.com/file/d/1ooaaBoDleSzWhD88nPVqrWNIhGZwJf4D/view


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,6 14/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,6 14/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 14/07/2023 LEGISLATIVO 

Va por México debe adelantar proceso interno en CDMX: Luis Cházaro 
 

 
 
En entrevista con Manuel López San Martín para MVS Noticias, Luis Cházaro, coordinador parlamentario 
del PRD en la Cámara de Diputados, habló sobre sus intenciones de ser abanderado de la oposición para 
la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en 2024. 
 
“Los presidentes del PRI, PAN y PRD en la CDMX deben de alentar los tiempos, esperar a que tengamos 
candidato presidencial no será adecuado por la cantidad de votantes en la capital de la República. La 
ciudadanía tiene que ser quien decida al candidato. (Santiago) Taboada y (Adrián) Rubalcava están de 
acuerdo que nos vayamos con el mejor posicionado”, mencionó. 
 
Asimismo, abrió las puertas a Salomón Chertorivski, diputado de Movimiento Ciudadano, para que 
participe en el método con el que la alianza conformada por PRI, PAN y PRD seleccionarán al candidato 
de la oposición de la CDMX. 
 
Además, enalteció la administración del exjefe de Gobierno del entonces Distrito Federal, Cuauhtémoc 
Cárdenas, y se dijo confiado de que la ciudadanía en la capital opte por un candidato perredista. 
 
“La CDMX es progresista y la gente está muy informada, es muy analítica y crítica. En los tiempos del PRD 
jamás se cayó el Metro, le dimos una Constitución, la implementación de los programas sociales se 
dieron con (Cuauhtémoc) Cárdenas”, externó. 
 
Con el llamado que hizo a las dirigencias de Va por México en CDMX, Luis Cházaro consideró que “la 
ciudad merece un gobierno de la altura de su gente”. 
 
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/7/13/va-por-mexico-debe-adelantar-proceso-interno-en-
cdmx-luis-chazaro-599233.html 
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Carmen Aristegui entrevistó en Aristegui Noticias a Jorge Álvarez 
Máynez, coordinador de los diputados federales del Movimiento 

Ciudadano 

 
 

 
 

“Hemos seguido insistiendo y documentar que todo lo que está sucediendo son actos anticipados de 
precampaña y en muchos casos de campaña, incluso en el caso, por ejemplo, de Marcelo Ebrard, ya está 
presentando propuestas de campaña como el Plan de Seguridad Ángel que está generan. Creo que ahora 
la novedad es que al menos públicamente, incluso el propio presidente coincide con nuestra postura en 
el caso de los espectaculares, el derroche, el exceso con el que se están haciendo estas precampañas 
ilegales. Afortunadamente también el INE está ya registrando, levantado actas circunstanciales de estos 
hechos que se están dando. “Ahora también ya empiezan con este proceso de recolección de firmas los 
del Frente y creo que va a ser fundamental que el Tribunal Electoral cambie esta permisividad y fije un 
criterio de equidad en la contienda del 24”. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADV%5FN%5F7W7KIomhU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%

215547&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADV%5FN%5F7W7KIomhU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215547&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADV%5FN%5F7W7KIomhU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215547&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp
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MC no avalará una simulación: Máynez 

Movimiento Ciudadano (MC) se negó a participar en la reunión que sostuvo la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo) con tres ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), para conocer 

los resultados de los conversatorios organizados por Morena, a fin de no convalidar “propuestas 

dañinas a la democracia”, señaló el coordinador de la bancada Jorge Álvarez Máynez. 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/mc-no-avalara-una-simulacion-maynez/456409/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/mc-no-avalara-una-simulacion-maynez/456409/
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Presenta MC más denuncias contra corcholatas 
 

 
 

Movimiento Ciudadano presentó dos denuncias más ante el INE contra las seis corcholatas de Morena y 
sus aliados. Jorge Álvarez Máynez, coordinador del partido en la Cámara de Diputados, acusó a 
Sheinbaum, Ebrard, Adán Augusto, Fernández, Monreal y Velasco por actos anticipados de precampaña. 
La segunda imputación es por promoción personalizada, pinta de bardas y espectaculares. Con estas 
denuncias se suman seis. Álvarez señaló que los actos anticipados están presentes en Tamaulipas, 
Puebla, Veracruz, Campeche, Aguascalientes, Zacatecas, Chiapas, Querétaro, Yucatán, Quintana Roo y 
Ciudad de México. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFay987g1FKPnms&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215556

&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFay987g1FKPnms&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215556&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFay987g1FKPnms&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215556&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp
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Realizan en San Lázaro foro sobre el día internacional de 

trastorno de déficit de atención e hiperactividad 

La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables realizó el “Primer Foro Nacional sobre el Día 

Internacional de Trastorno de Déficit de Atención e Hiperactividad TDAH”, que se conmemora cada 13 

de julio, para sensibilizar y reflexionar en torno a la realidad que enfrenta esta población y sus 

familiares, cuyo eje principal es el interés superior de la niñez. 

 

https://hojaderutadigital.mx/realizan-en-san-lazaro-foro-sobre-el-dia-internacional-de-trastorno-de-deficit-de-atencion-e-

hiperactividad/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/realizan-en-san-lazaro-foro-sobre-el-dia-internacional-de-trastorno-de-deficit-de-atencion-e-hiperactividad/
https://hojaderutadigital.mx/realizan-en-san-lazaro-foro-sobre-el-dia-internacional-de-trastorno-de-deficit-de-atencion-e-hiperactividad/
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Joaquín López – Dóriga entrevisto en Telefórmula a abogado 
constitucionalista, Francisco Burgoa 

 

 

“Me parece que los legisladores que hicieron la reforma de 2014 cometieron un descuido, porque resulta 
que, de acuerdo a esa reforma, los periodos ordinarios en el Congreso empezarían el uno de septiembre; 
pero, dice también la Constitución en esa reforma, excepto en los años en que haya toma de posesión, 
entonces la sesión del Congreso empezará el uno de agosto. Lo que quiere decir que el año que viene, 
en agosto, podríamos tener dos congresos”. 

Francisco Burgoa: “La solución que yo veo es que se pueda reformar uno de los artículos transitorios de 
este decreto de reforma constitucional del 10 de febrero de 2014, y establecer que los senadores y los 
diputados actuales deben de concluir sus funciones el 31 de julio de 2024”. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABblpkS29Jdp4X8&id=75F18D3264FEE48F%215554&cid=75F18D3264FEE48F&

parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABblpkS29Jdp4X8&id=75F18D3264FEE48F%215554&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABblpkS29Jdp4X8&id=75F18D3264FEE48F%215554&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Cámara de Diputados obtiene 100% en evaluación del 

Índice Global de Cumplimiento en Portales de 

Transparencia 

La Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, informó que por tercer año 

consecutivo esta Cámara obtuvo el 100 por ciento en la evaluación del Índice Global de Cumplimiento 

en Portales de Transparencia, otorgado por el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 

Información y Protección de Datos Personales (Inai), por lo que externó su felicitación a la Unidad de 

Transparencia. Conforme al dictamen del Inai, se cumplió con la publicación de la información 

concerniente a sus obligaciones de transparencia establecidas en las leyes General de Transparencia y 

Acceso a la Información Pública y Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública, 

obteniendo, en la verificación que se realizó en el Sistema de Portales de Obligaciones de 

Transparencia (SIPOT), un total de cien (100%) puntos porcentuales en el Índice Global de 

Cumplimiento en Portales de Transparencia. 

https://www.nuevomexicoplural.com/camara-de-diputados-obtiene-100-en-evaluacion-del-indice-global-de-cumplimiento-en-

portales-de-transparencia/ 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/camara-de-diputados-obtiene-100-en-evaluacion-del-indice-global-de-cumplimiento-en-portales-de-transparencia/
https://www.nuevomexicoplural.com/camara-de-diputados-obtiene-100-en-evaluacion-del-indice-global-de-cumplimiento-en-portales-de-transparencia/
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SCJN ahorra más dinero por su plan de austeridad que el gobierno de AMLO: CEFP (forbes.com.mx) 

 

 

https://www.forbes.com.mx/poder-judicial-ahorra-mas-dinero-por-su-plan-de-austeridad-que-el-gobierno-de-amlo-cefp/
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Lupita Juárez y Sergio Sarmiento para el Heraldo Radio entrevistaron a 

Éctor Jaime Ramírez Barba, diputado federal del PAN 
 
 

“Primero agradecer muchísimo a todas las asociaciones, a todos los colegios médicos que han alzado la 
voz para que sea hagan las cosas como deben de hacerse, con una revisión sistemática, seria, la reunión 
del día de ayer, vale la pena señalar, que fue convocada apenas con 24 horas de anticipación, es decir 
con mucho mayor premura, haciéndose de manera virtual. Esto que dice Gatell de cinco normas pues 
no presentaron ni justificación, ni la motivación para su cancelación entonces de manera prudente 
estaremos esperando a su publicación de manera oficial para tomar las medidas que conforme a derecho 
corresponden para hacerle saber al regulador que también el regulado tiene el derecho de dar sus 
opiniones y que, de hacerlo así, rompe con las reglas formales de la ley y de los procedimientos”. 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1ugS6z7rDeiflhScZ23-enokXUkAhXPiI/view  

https://drive.google.com/file/d/1ugS6z7rDeiflhScZ23-enokXUkAhXPiI/view
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Enrique Burgos entrevistó en Milenio Televisión a Emmanuel Reyes 
Carmona, diputado federal de Morena 

 
 

“Lo que yo creo es que la iniciativa (de implementar la receta médica electrónica) está planteando la 
progresividad y esto tiene que ver mucho con aprovechar las tecnologías, donde ya ha llegado el 
Internet. Hay que recordar que la estrategia del Gobierno de México, a través de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes e Infraestructura ha permitido extender la red de Internet y bajo esta 
estrategia, también de la Comisión Federal de Electricidad en donde no llegaba el Internet, ahora ya se 
cuenta con la red, entonces es aprovechar con lo que ya contamos, esto evidentemente requiere de 
muchos esfuerzos. Hay todavía zonas geográficas a donde no ha llegado el Internet, pero me parece 
fundamental que en las zonas urbanas donde ya hay todas las tecnologías, donde al menos ocho de cada 
diez ciudadanos ya cuentan con acceso a Internet y además también en los centros de salud, en los 
hospitales, ya hay internet, pues me parece que se tendría que estar ya aprovechando la tecnología”. 
 
https://www.google.com/search?q=milenio+televisi%C3%B3n&tbm=isch&ved=2ahUKEwiPo5Su0oyAAxVTPd4AHevbDvs

Q2-
cCegQIABAA&oq=MILENIO+T&gs_lcp=CgNpbWcQARgAMgQIIxAnMgQIIxAnMgUIABCABDIFCAAQgAQyBQgAEIAEMgUIAB
CABDIFCAAQgAQyBQgAEIAEMgUIABCABDIFCAAQgAQ6BwgAEBgQgAQ6CAgAEIAEELEDOgsIABCABBCxAxCDAToHCAAQig
UQQzoKCAAQigUQsQMQQzoICAAQsQMQgwE6BAgAEANQyglY6hNgiyFoAHAAeACAAfcBiAH7CZIBBTMuNi4xmAEAoAEBq

gELZ3dzLXdpei1pbWfAAQE&sclient=img&ei=vW6wZM_QJtP6-
LYP67e72A8&bih=757&biw=1600&rlz=1C1ONGR_esMX990MX990  

https://www.google.com/search?q=milenio+televisi%C3%B3n&tbm=isch&ved=2ahUKEwiPo5Su0oyAAxVTPd4AHevbDvsQ2-cCegQIABAA&oq=MILENIO+T&gs_lcp=CgNpbWcQARgAMgQIIxAnMgQIIxAnMgUIABCABDIFCAAQgAQyBQgAEIAEMgUIABCABDIFCAAQgAQyBQgAEIAEMgUIABCABDIFCAAQgAQ6BwgAEBgQgAQ6CAgAEIAEELEDOgsIABCABBCxAxCDAToHCAAQigUQQzoKCAAQigUQsQMQQzoICAAQsQMQgwE6BAgAEANQyglY6hNgiyFoAHAAeACAAfcBiAH7CZIBBTMuNi4xmAEAoAEBqgELZ3dzLXdpei1pbWfAAQE&sclient=img&ei=vW6wZM_QJtP6-LYP67e72A8&bih=757&biw=1600&rlz=1C1ONGR_esMX990MX990
https://www.google.com/search?q=milenio+televisi%C3%B3n&tbm=isch&ved=2ahUKEwiPo5Su0oyAAxVTPd4AHevbDvsQ2-cCegQIABAA&oq=MILENIO+T&gs_lcp=CgNpbWcQARgAMgQIIxAnMgQIIxAnMgUIABCABDIFCAAQgAQyBQgAEIAEMgUIABCABDIFCAAQgAQyBQgAEIAEMgUIABCABDIFCAAQgAQ6BwgAEBgQgAQ6CAgAEIAEELEDOgsIABCABBCxAxCDAToHCAAQigUQQzoKCAAQigUQsQMQQzoICAAQsQMQgwE6BAgAEANQyglY6hNgiyFoAHAAeACAAfcBiAH7CZIBBTMuNi4xmAEAoAEBqgELZ3dzLXdpei1pbWfAAQE&sclient=img&ei=vW6wZM_QJtP6-LYP67e72A8&bih=757&biw=1600&rlz=1C1ONGR_esMX990MX990
https://www.google.com/search?q=milenio+televisi%C3%B3n&tbm=isch&ved=2ahUKEwiPo5Su0oyAAxVTPd4AHevbDvsQ2-cCegQIABAA&oq=MILENIO+T&gs_lcp=CgNpbWcQARgAMgQIIxAnMgQIIxAnMgUIABCABDIFCAAQgAQyBQgAEIAEMgUIABCABDIFCAAQgAQyBQgAEIAEMgUIABCABDIFCAAQgAQ6BwgAEBgQgAQ6CAgAEIAEELEDOgsIABCABBCxAxCDAToHCAAQigUQQzoKCAAQigUQsQMQQzoICAAQsQMQgwE6BAgAEANQyglY6hNgiyFoAHAAeACAAfcBiAH7CZIBBTMuNi4xmAEAoAEBqgELZ3dzLXdpei1pbWfAAQE&sclient=img&ei=vW6wZM_QJtP6-LYP67e72A8&bih=757&biw=1600&rlz=1C1ONGR_esMX990MX990
https://www.google.com/search?q=milenio+televisi%C3%B3n&tbm=isch&ved=2ahUKEwiPo5Su0oyAAxVTPd4AHevbDvsQ2-cCegQIABAA&oq=MILENIO+T&gs_lcp=CgNpbWcQARgAMgQIIxAnMgQIIxAnMgUIABCABDIFCAAQgAQyBQgAEIAEMgUIABCABDIFCAAQgAQyBQgAEIAEMgUIABCABDIFCAAQgAQ6BwgAEBgQgAQ6CAgAEIAEELEDOgsIABCABBCxAxCDAToHCAAQigUQQzoKCAAQigUQsQMQQzoICAAQsQMQgwE6BAgAEANQyglY6hNgiyFoAHAAeACAAfcBiAH7CZIBBTMuNi4xmAEAoAEBqgELZ3dzLXdpei1pbWfAAQE&sclient=img&ei=vW6wZM_QJtP6-LYP67e72A8&bih=757&biw=1600&rlz=1C1ONGR_esMX990MX990
https://www.google.com/search?q=milenio+televisi%C3%B3n&tbm=isch&ved=2ahUKEwiPo5Su0oyAAxVTPd4AHevbDvsQ2-cCegQIABAA&oq=MILENIO+T&gs_lcp=CgNpbWcQARgAMgQIIxAnMgQIIxAnMgUIABCABDIFCAAQgAQyBQgAEIAEMgUIABCABDIFCAAQgAQyBQgAEIAEMgUIABCABDIFCAAQgAQ6BwgAEBgQgAQ6CAgAEIAEELEDOgsIABCABBCxAxCDAToHCAAQigUQQzoKCAAQigUQsQMQQzoICAAQsQMQgwE6BAgAEANQyglY6hNgiyFoAHAAeACAAfcBiAH7CZIBBTMuNi4xmAEAoAEBqgELZ3dzLXdpei1pbWfAAQE&sclient=img&ei=vW6wZM_QJtP6-LYP67e72A8&bih=757&biw=1600&rlz=1C1ONGR_esMX990MX990
https://www.google.com/search?q=milenio+televisi%C3%B3n&tbm=isch&ved=2ahUKEwiPo5Su0oyAAxVTPd4AHevbDvsQ2-cCegQIABAA&oq=MILENIO+T&gs_lcp=CgNpbWcQARgAMgQIIxAnMgQIIxAnMgUIABCABDIFCAAQgAQyBQgAEIAEMgUIABCABDIFCAAQgAQyBQgAEIAEMgUIABCABDIFCAAQgAQ6BwgAEBgQgAQ6CAgAEIAEELEDOgsIABCABBCxAxCDAToHCAAQigUQQzoKCAAQigUQsQMQQzoICAAQsQMQgwE6BAgAEANQyglY6hNgiyFoAHAAeACAAfcBiAH7CZIBBTMuNi4xmAEAoAEBqgELZ3dzLXdpei1pbWfAAQE&sclient=img&ei=vW6wZM_QJtP6-LYP67e72A8&bih=757&biw=1600&rlz=1C1ONGR_esMX990MX990
https://www.google.com/search?q=milenio+televisi%C3%B3n&tbm=isch&ved=2ahUKEwiPo5Su0oyAAxVTPd4AHevbDvsQ2-cCegQIABAA&oq=MILENIO+T&gs_lcp=CgNpbWcQARgAMgQIIxAnMgQIIxAnMgUIABCABDIFCAAQgAQyBQgAEIAEMgUIABCABDIFCAAQgAQyBQgAEIAEMgUIABCABDIFCAAQgAQ6BwgAEBgQgAQ6CAgAEIAEELEDOgsIABCABBCxAxCDAToHCAAQigUQQzoKCAAQigUQsQMQQzoICAAQsQMQgwE6BAgAEANQyglY6hNgiyFoAHAAeACAAfcBiAH7CZIBBTMuNi4xmAEAoAEBqgELZ3dzLXdpei1pbWfAAQE&sclient=img&ei=vW6wZM_QJtP6-LYP67e72A8&bih=757&biw=1600&rlz=1C1ONGR_esMX990MX990


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

7 14/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

14/07/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Reconocer figura de ecocidio, propone oposición 

A fin de reconocer la figura de ecocidio como un hecho en el que se provoca la destrucción del medio 

ambiente, además de pedir el cese del desmonte del Río Santa Catarina, la diputada federal priísta, 

Karina Barrón adelantó que presentará una iniciativa en ese sentido. Ante la Comisión la integrante del 

Grupo Parlamentario del PRI explicó que, al nombrar esta situación, los responsables de los actos 

criminales cometidos en contra del ambiente podrán ser juzgados y así se evitará que haya impunidad 

y que, el daño que se ha cometido al medio ambiente y a la biodiversidad, se equipare a la sentencia 

que se imponga. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/07/13/reconocer-figura-de-ecocidio-propone-oposicion/ 

 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/07/13/reconocer-figura-de-ecocidio-propone-oposicion/
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Lupita Juárez y Sergio Sarmiento para el Heraldo Radio entrevistaron a 
Ignacio Loyola Vera, Diputado federal del PAN 

 
 “Soy diputado federal, porque efectivamente yo estaba ya retirado en mis actividades privadas y cuando 
empecé a ver que había necesidad de participar nuevamente en política, porque en 96 cuando decidí 
participar en la política, era porque yo consideré que la política se había metido con nosotros, con los 
ciudadanos, pero feo, porque veníamos del error de diciembre y decidí participar y hoy creo que la 
política se volvió a meter feo con los ciudadanos, por eso estoy aquí otra vez”. 
 

https://drive.google.com/file/d/1RHRyQ4FSNZhG8OgqaJd2otLqiqCIT0IK/view  

https://drive.google.com/file/d/1RHRyQ4FSNZhG8OgqaJd2otLqiqCIT0IK/view
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Sandra Cuevas presume reunión con ‘Alito’ Moreno: ‘Vamos a ganar la 
CDMX’ 

 
Sandra Cuevas, alcaldesa de Cuauhtémoc, sostuvo una reunión con el dirigente nacional del PRI, 
Alejandro “Alito” Moreno. 
 
Fue a través de su cuenta de Twitter que Cuevas Nieves dio a conocer el encuentro que sostuvo con el 
presidente del tricolor a quien le agradeció sus recomendaciones. 
 
“Sumar esfuerzos para construir la Nueva Capital: ¡Vamos a ganar la Ciudad de México! Gracias 
presidente Alito Moreno por sus recomendaciones”, escribió Sandra Cuevas acompañando su mensaje 
con el hashtag Va por México. 
 
El encuentro de Sandra Cuevas con Alejandro Moreno se da un día después del encuentro que 
sostuvieron los alcaldes de oposición en la capital en un restaurante en el Centro Histórico. 
 
Sobre esa reunión, la alcaldesa de Cuauhtémoc aseguró que en la Unión de Alcaldías de la CDMX 
(UNACDMX) estaban “los que ganaban elecciones”: “Anoche, los alcaldes y alcaldesas que conformamos 
la UNACDMX nos reunimos en el histórico Café Tacuba en la col. Centro, para hablar sobre el rumbo que 
deberán tomar las próximas contiendas electorales 2024. ¡Aquí estamos los que ganamos elecciones, 
vamos por la CDMX!”, escribió en su cuenta de Twitter. 
 
A dicha reunión asistieron los alcaldes de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe; de Benito Juárez, Santiago 
Taboada; de Álvaro Obregón, Lía Limón; de Tlalpan, Alfa González; de La Magdalena Contreras, Luis 
Gerardo Quijano Morales; de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava; y de Azcapotzalco, Margarita Saldaña. 
 
De ellos, al menos tres ya han hecho públicas sus aspiraciones de que quieren buscar la Jefatura de 
Gobierno en 2024: Santiago Taboada, Adrián Rubalcava y Lía Limón. 
 
Sobre 2024 y su destino, Sandra Cuevas ha dicho que tiene "dos gallos" para la Jefatura de Gobierno y 
ella se ha apuntado como su futura secretaria de Seguridad Pública. 
 
https://politico.mx/sandra-cuevas-presume-reunion-con-alito-moreno-vamos-a-ganar-la-cdmx 
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Se baja Quadri de la contienda del Frente Amplio 
 
 
 

Quien ya no está en esa página de firmas es Gabriel Quadri. Temprano, en un comunicado, el diputado 
del PAN anunció que se retira de la contienda, que se va a sumar al proyecto de quien gane y formará 
parte del equipo de especialistas del Frente Amplio. Más tarde, en entrevistas, aseguró que apoyará a 
Xóchitl Gálvez. 
 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKK%2D6MRXSbq1Cyo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%215562&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKK%2D6MRXSbq1Cyo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215562&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKK%2D6MRXSbq1Cyo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215562&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp
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Gabriel Quadri declina participar en la contienda del Frente Amplio 
por México 

 
 De los trece aspirantes a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, esta tarde han 
quedado solamente doce. Resulta que el diputado panista Gabriel Quadri declinó a su participación en 
la contienda por la candidatura presidencial del Frente Amplio y anunció su adhesión al que resulte 
ganador en dicho proceso. El legislador aceptó, en cambio, la invitación del dirigente nacional del PAN, 
Marko Cortés, a formar parte del equipo de especialistas de la coalición opositora en materia de medio 
ambiente, sustentabilidad y cambio climático.   
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABmdryDF8k%5FZE8M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215

551&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABmdryDF8k%5FZE8M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215551&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABmdryDF8k%5FZE8M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215551&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp
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Quadri declina contender por la candidatura presidencial de oposición 

 
 
El diputado panista Gabriel Quadri declinó su participación en la contienda por la candidatura 
presidencial del Frente Amplio por México. En un video, anunció su adhesión a quien resulte ganador 
del proceso. Aceptó la invitación del líder nacional del PAN, Marko Cortés, para formar parte del equipo 
de especialistas de la coalición opositora en materia de medio ambiente, sustentabilidad y cambio 
climático. “Es indispensable sumar e integrar un equipo suficientemente potente para enfrentar al 
autoritarismo y la demagogia. Por ello, he decidido sumar mis esfuerzos, declinar e integrarme al 
proyecto de la persona que resulte ganadora para ser responsable del Frente Amplio”, puntualizó. 
 
 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH7KKfMFa%2DA8fsE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%215563&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH7KKfMFa%2DA8fsE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215563&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH7KKfMFa%2DA8fsE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215563&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp
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Gabriel Quadri se baja de la carrera por candidatura del Frente Amplio 
por México 

 
 

 Debido al colapso de su plataforma digital, el Comité Organizador del Frente Amplio por México anunció 
que se aplaza del 5 al 8 de agosto la fecha límite para la recolección de las 150 mil firmas que deben 
reunir sus aspirantes a la candidatura presidencial. Luego de varias quejas de los equipos de los 
contendientes, el comité informó que desde la noche del miércoles cumplió con el lanzamiento y 
apertura de la plataforma para que las personas aspirantes puedan sumar simpatías con ciudadanas y 
ciudadanos del país. En este contexto, el diputado federal del PAN, Gabriel Quadri, declinó su 
participación por la candidatura del bloque opositor y anunció que apoyará el proyecto de la persona 
que resulte ganadora para ser responsable del Frente Amplio.   
 

 
https://drive.google.com/file/d/1s4Yiy8hq1wcK53Y5xK8fEfATV6VIkJ_T/view  

https://drive.google.com/file/d/1s4Yiy8hq1wcK53Y5xK8fEfATV6VIkJ_T/view
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Gabriel Quadri se descarta de la contienda rumbo al 2024 
 
 

Gabriel Quadri, diputado federal de Acción Nacional, informó que decidió salirse del proceso que se sigue 
en el Frente Amplio por México, para ser coordinador del Frente y que elaborará el proyecto de la 
oposición rumbo a las elecciones presidenciales del 2024. “He decidido sumar mis esfuerzos, declinar e 
integrarme al proyecto de la persona que resulte ganadora para ser responsable del Frente Amplio”, 
informó el diputado panista. 
 

https://drive.google.com/file/d/1voQ6vRr_iSldQgh1mARLnPv-HzziSgYD/view  

https://drive.google.com/file/d/1voQ6vRr_iSldQgh1mARLnPv-HzziSgYD/view
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Quadri se baja de la contienda presidencial 
 

Hace unos minutos Gabriel Quadri emitió un comunicado a través de sus redes sociales: “México 
requiere un liderazgo sólido para encabezar el Frente Amplio por México y un proceso complejo de 
reconstrucción y unidad nacional. Es preciso recuperar el prestigio de México, reestablecer el estado de 
derecho, el orden y la seguridad. Por invitación del Presidente del PAN formaré parte del equipo de 
especialistas del Frente”. Es decir, se baja Quadri de la contienda, pero se integra como parte del equipo 
de especialistas del Frente Amplio por México. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJFF1pYI7dYOqcw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215553&

parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJFF1pYI7dYOqcw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215553&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJFF1pYI7dYOqcw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215553&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 14/07/2023

/06/2023 

LEGISLATIVO 

  
 
 
 

La lista de aspirantes se reduce a 12, Gabriel Quadri se baja de la 
contienda del Frente Amplio por México 

 
Gabriel Quadri, diputado del PAN, abandonó la contienda por la candidatura presidencial del Frente 
Amplio por México; con ello, el frente opositor reduce a 12 la lista de aspirantes. A través de un 
comunicado en redes sociales, el diputado panista prometió que se sumará al proyecto de la persona 
que resulte ganadora del proceso interno; aceptó la invitación del dirigente nacional panista, Marko 
Cortés para formar parte del equipo de especialistas del frente opositor en materia de medio ambiente, 
sustentabilidad y cambio climático. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AChbCthZsZh0KWY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215561

&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AChbCthZsZh0KWY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215561&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AChbCthZsZh0KWY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215561&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp
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Eduardo Ruiz Healy entrevistó en Telefórmula a Gabriel Quadri, 
diputado federal del PAN 

 
 

 “Yo creo que lo mejor que puedo hacer en estos momentos es sumarme a quien resulte ganador del 
proceso del Frente Amplio, integrarme al equipo y aportar mi experiencia, mis conocimientos y mi 
compromiso con todos los temas ambientales, de la sustentabilidad, del cambio climático. Ahora se está 
perfilando una persona con un gran poder de convocatoria, con una gran capacidad, que es Xóchitl 
Gálvez, y hay que apoyarla. Esas son las razones por las cuales decidí declinar para sumarme. El 
presidente del PAN, Marko Cortés, me invitó a formar parte del grupo del equipo de especialistas que 
van a apoyar al Frente Amplio y a quien resulte ganador”. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHzRknldth18Ljc&id=75F18D3264FEE48F%215555&cid=75F18D3264FEE48F&p

arId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHzRknldth18Ljc&id=75F18D3264FEE48F%215555&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHzRknldth18Ljc&id=75F18D3264FEE48F%215555&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Espectaculares de corcholatas 'eran bola de nieve' 

El diputado Leonel Godoy, coordinador de campaña de Adán Augusto López, reconoce que la 

estrategia de promover a las corcholatas presidenciales mediante anuncios espectaculares era una 

bola de nieve que los iba a alcanzar.  Aunque deslinda al ex Secretario de Gobernación de la 

contratación de estos anuncios, reconoce que colaboradores, simpatizantes e incluso empresas de 

comunicación desplegaron una campaña que terminó por desbordarse. 

 

https://planoinformativo.com/934591/espectaculares-de-corcholatas-eran-bola-de-nieve 

 

https://planoinformativo.com/934591/espectaculares-de-corcholatas-eran-bola-de-nieve
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Mario Maldonado entrevistó en el Heraldo Televisión a Ivonne Ortega, 

diputada federal de Movimiento Ciudadano  
 
 

“Volvemos a hacer este señalamiento respecto a que se dice el frente opositor o esta alianza que han 
manifestado como la oposición al gobierno, cuando son los que le hacen el juego y bailan al ritmo que 
les toca el Presidente. No tendríamos por qué estar hablando de modificar ninguna condición en este 
momento a la Corte, solo si fuera para fortalecerla, pero no para debilitarla y hoy vemos repetidas 
intenciones del Presidente de la República de debilitar a otro órgano, nosotros no vamos a ser parte de 
eso y señalamos la participación del PRI, PAN y PRD en la que se dice alianza opositora, pero que le hace 
el juego al Presidente. 

 
 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIuQVeY9haqFxlg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215541&
parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIuQVeY9haqFxlg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215541&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIuQVeY9haqFxlg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215541&parId=75F18D3264FEE48F%215538&o=OneUp
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Comisión de Derechos Humanos aborda el tema de la 

violencia contra activistas y periodistas en el país 

La Comisión de Derechos Humanos, que preside la diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez (Morena), 

avaló cinco opiniones en sentido positivo a tres iniciativas de reformas a la Constitución Política, en 

materia de protección a los trabajadores, a las víctimas y a los derechos humanos, así como dos a la 

Ley de Migración, relativas a derechos humanos de personas extranjeras y estaciones migratorias ante 

situaciones de emergencia. La primera opinión, aprobada por 23 votos a favor, uno en contra y cero 

abstenciones, es a la iniciativa que reforma el artículo 1° constitucional, que promueve el diputado 

Manuel Vázquez Arellano (Morena), sobre derechos humanos de los trabajadores.  

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-derechos-humanos-aborda-el-tema-de-la-violencia-contra-activistas-y-periodistas-en-el-

pais/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-derechos-humanos-aborda-el-tema-de-la-violencia-contra-activistas-y-periodistas-en-el-pais/
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-derechos-humanos-aborda-el-tema-de-la-violencia-contra-activistas-y-periodistas-en-el-pais/
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Comisión de Derechos Humanos aborda el tema de la 

violencia contra activistas y periodistas en el país 

La Comisión de Derechos Humanos, que preside la diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez (Morena), 

avaló cinco opiniones en sentido positivo a tres iniciativas de reformas a la Constitución Política, en 

materia de protección a los trabajadores, a las víctimas y a los derechos humanos, así como dos a la 

Ley de Migración, relativas a derechos humanos de personas extranjeras y estaciones migratorias ante 

situaciones de emergencia. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-de-derechos-humanos-aborda-el-tema-de-la-violencia-contra-activistas-y-

periodistas-en-el-pais/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/comision-de-derechos-humanos-aborda-el-tema-de-la-violencia-contra-activistas-y-periodistas-en-el-pais/
https://www.nuevomexicoplural.com/comision-de-derechos-humanos-aborda-el-tema-de-la-violencia-contra-activistas-y-periodistas-en-el-pais/
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Adán Augusto López, el aspirante que más ha recorrido 

Chihuahua: Andrea Chávez 

Andrea Chávez Treviño, diputada federal y vocera del Aspirante a la Coordinación Nacional de la 

Defensa de la Cuarta Transformación, Adán Augusto López Hernández, informó que a 24 días de haber 

iniciado el proceso interno de Morena, el ex secretario de Gobernación es el aspirante que más 

municipios del país ha visitado, con 62 asambleas en 22 estados de la República, pero también, el que 

más ha recorrido el estado de Chihuahua. Al anunciar la gira que tendrá este fin de semana en su 

tierra, la juarense indicó que se espera que durante la visita de López Hernández por el estado grande 

se rebasen las 70 asambleas informativas. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/277647/adan-augusto-lopez-el-aspirante-que-mas-ha-recorrido-chihuahua-andrea-chavez 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/277647/adan-augusto-lopez-el-aspirante-que-mas-ha-recorrido-chihuahua-andrea-chavez
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Suprema Corte aceptó denuncia contra el decreto de la desaparición del Conacyt - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/13/suprema-corte-acepto-denuncia-contra-el-decreto-de-la-desaparicion-del-conacyt/
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Gabriel Quadri declina de contienda para ser candidato 

presidencial de la oposición 

El diputado del PAN, Gabriel Quadri, anunció que no continuará participando en el proceso de 
selección del candidato presidencial del Frente Amplio por México. Hasta el momento, el ex aspirante a 
la Presidencia había pasado el primer filtro de la contienda, y debía de sumarse a sus compañeros en la 
recolección de 150 mil firmas para pasar a la siguiente fase.  
 
 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/gabriel-quadri-renuncia-aspiracion-candidato-oposicion 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/gabriel-quadri-renuncia-aspiracion-candidato-oposicion
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Se baja Quadri de contienda opositora 

El diputado del PAN, Gabriel Quadri, anunció que no continuará participando en el proceso de 

selección del candidato presidencial del Frente Amplio por México. Hasta el momento, el ex aspirante a 

la Presidencia había pasado el primer filtro de la contienda, y debía de sumarse a sus compañeros en la 

recolección de 150 mil firmas para pasar a la siguiente fase. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se-baja-quadri-de-

contienda-opositora/ar2639751 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se-baja-quadri-de-contienda-opositora/ar2639751
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se-baja-quadri-de-contienda-opositora/ar2639751
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Se baja Quadri de contienda opositora 

El diputado del PAN, Gabriel Quadri, anunció que no continuará participando en el proceso de 

selección del candidato presidencial del Frente Amplio por México. Hasta el momento, el ex aspirante a 

la Presidencia había pasado el primer filtro de la contienda, y debía de sumarse a sus compañeros en la 

recolección de 150 mil firmas para pasar a la siguiente fase. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se-baja-quadri-de-contienda-

opositora/ar2639748 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se-baja-quadri-de-contienda-opositora/ar2639748
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se-baja-quadri-de-contienda-opositora/ar2639748
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Se baja Quadri de contienda opositora 

El diputado del PAN, Gabriel Quadri, anunció que no continuará participando en el proceso de 

selección del candidato presidencial del Frente Amplio por México. Hasta el momento, el ex aspirante a 

la Presidencia había pasado el primer filtro de la contienda, y debía de sumarse a sus compañeros en la 

recolección de 150 mil firmas para pasar a la siguiente fase. 

 

https://www.zocalo.com.mx/gabriel-quadri-declina-de-contienda-para-ser-candidato-presidencial-de-la-oposicion/ 

 

 

 

 

https://www.zocalo.com.mx/gabriel-quadri-declina-de-contienda-para-ser-candidato-presidencial-de-la-oposicion/
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Gabriel Quadri renuncia a candidatura del Frente Amplio: “He decidido sumarme al proyecto que resulte ganador” - 

Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/13/gabriel-quadri-renuncia-a-candidatura-del-frente-amplio-por-mexico-he-decidido-sumarme-al-proyecto-que-resulte-ganador/
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/13/gabriel-quadri-renuncia-a-candidatura-del-frente-amplio-por-mexico-he-decidido-sumarme-al-proyecto-que-resulte-ganador/
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Quadri declina a candidatura del frente; quedan 12 aspirantes (la-lista.com)  

https://la-lista.com/politica/2023/07/13/quadri-declina-a-candidatura-del-frente-quedan-12-aspirantes
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Xóchitl Gálvez mandó mensaje a Gabriel Quadri tras su renuncia a la contienda - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/13/xochitl-galvez-mando-mensaje-a-gabriel-quadri-tras-su-renuncia-a-la-contienda/
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Aprueba Tercera Comisión de la Permanente idoneidad de 

la terna para ocupar el cargo de titular de la Prodecon 

La Tercera Comisión de la Comisión Permanente -Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, 

Comunicaciones y Obras Públicas-, presidida por la diputada Alma Carolina Viggiano Austria (PRI), 

aprobó el dictamen de idoneidad de la terna enviada por el presidente de la República con motivo del 

nombramiento del titular de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon). El dictamen, 

avalado con 10 votos a favor, dos abstenciones y dos en contra, precisa que dicha terna propone a 

Rosa Alejandra Bustosoria y Moreno, Armando Ocampo Zambrano y Gilberto Camacho Botello para 

ocupar el cargo mencionado. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/aprueba-tercera-comision-de-la-permanente-idoneidad-de-la-terna-para-ocupar-el-cargo-

de-titular-de-la-prodecon/ 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/aprueba-tercera-comision-de-la-permanente-idoneidad-de-la-terna-para-ocupar-el-cargo-de-titular-de-la-prodecon/
https://www.nuevomexicoplural.com/aprueba-tercera-comision-de-la-permanente-idoneidad-de-la-terna-para-ocupar-el-cargo-de-titular-de-la-prodecon/
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Miguel Ángel Osorio Chong: “El PRI ha sido pulverizado, destruido” | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

 

 

https://elpais.com/mexico/2023-07-13/miguel-angel-osorio-chong-el-pri-ha-sido-pulverizado-destruido.html
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Realizan en San Lázaro foro sobre el Día 
Internacional de Trastorno de Déficit de 

Atención e Hiperactividad 
 

Boletín No. 4647 

• Diputadas, especialistas y familiares consideran vital visibilizar el TDAH, a efecto de dar una adecuada atención  

La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables realizó el “Primer Foro Nacional sobre el Día Internacional de Trastorno 

de Déficit de Atención e Hiperactividad TDAH”, que se conmemora cada 13 de julio, para sensibilizar y reflexionar en 

torno a la realidad que enfrenta esta población y sus familiares, cuyo eje principal es el interés superior de la niñez. 

Analizar y mejorar el marco normativo 

En el foro, en modalidad semipresencial, se dio lectura a un mensaje de la presidenta de la Comisión, diputada Gabriela 

Sodi (PRD), donde refiere que al inicio de la LXV Legislatura se instaló la Subcomisión de Autismo, coordinada por la 

diputada Mariela López Sosa (PAN), para establecer un espacio de diálogo entre legisladores, especialistas y organizaciones 

de sociedad civil, a efecto de analizar y mejorar el marco normativo. 

Relata que en la Comisión hay integrantes que viven a flor de piel el autismo y conocen del TDAH, como las diputadas 

Carolina Dávila Ramírez (PRI) y Janine Patricia Quijano Tapia (PVEM), quienes son madres de niños con alguna condición 

de espectro autista, “quienes nos han sensibilizado sobre los retos que enfrentan sus hijos y el compromiso de que se analicen 

las respuestas legislativas para el actuar gubernamental y la plena inclusión y participación social de las personas con 

condición de autismo”. 

Indica que la primera dificultad es reconocer los trastornos de Déficit de Atención e Hiperactividad. De acuerdo con la 

Organización Mundial de la Salud (OMS), el TDAH se caracteriza por un patrón persistente en la falta de atención e 

hiperactividad impulsiva que tienen un impacto negativo directo en el funcionamiento académico, ocupacional y social, 

clasificándose en los trastornos del neurodesarrollo. 

Además, la Asociación Psiquiátrica Mexicana (APA) señala que el TDAH impide la capacidad de seguir tareas, así como 

actividades excesivas, movimientos nerviosos, incapacidad de permanecer sentado, intromisión de las actividades de otras 

personas e incapacidad para esperar. 
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En la infancia, relata, suele confundirse con el trastorno negativista desafiante y el trastorno conductual; en la edad adulta 

se asocia con menores rendimientos y logros laborales, mayor abstencionismo, más probabilidad de desempleo y elevado 

número de conflictos interpersonales. 

El mensaje de la diputada Gabriela Sodi precisa que los adultos que sobrevivieron a una infancia con TDAH, hayan sido o 

no diagnosticados, enfrentan una sociedad que no sabe ser empática con las diferencias. Por ello, se debe considerar a este 

grupo etario como un sector social que ya no tiene las facilidades que se dan a la niñez, pero requieren del respeto de la 

sociedad para su participación plena. 

Argumenta que el foro y el análisis a la Ley de Autismo abona en la generación de criterios que se traduzcan en políticas 

que garanticen los derechos de ley, de ahí que en el marco del Día Mundial del TDAH -que se celebra cada 13 de julio-, se 

particulariza en esta condición y se plantea una evaluación profunda a la ley a 8 años de su publicación en el Diario Oficial 

de la Federación.  

Necesario, visibilizar el TDAH 

Al presentar y dar lectura a la iniciativa para declarar en México el 13 de julio como el Día Nacional del TDAH, la diputada 

Mónica Herrera Villavicencio (Morena) consideró fundamental reconocer el TDAH como una discapacidad no visible, 

porque es un trastorno de neurodesarrollo vinculado a los factores genéticos que afectan al desarrollo emocional, cognitivo, 

conductual y social de niños y jóvenes, y que siguen en la vida adulta. 

Planteó una mesa de trabajo con las comisiones de Salud y de Educación para abordar el tema. Se busca visibilizar este 

trastorno que se disparó después de la pandemia y las y los pacientes puedan recibir atención adecuada a sus necesidades. 

Con este día, añadió, se pretende visibilizarlo a nivel nacional, “ya que solamente organizados lograremos que sea tomado 

en serio por las autoridades y generar políticas públicas que beneficien y favorezcan a las personas y familias con TDAH”. 

La diputada Catalina Díaz Vilchis (Morena) explicó que con este foro se pretende crear una política de cuidados en materia 

de salud, educación, trabajo y seguridad social. “Para esto hay que conocer y concientizar a la población sobre este trastorno 

crónico; asimismo, brindar apoyos a las personas que lo padecen y sus familias”. 

Manifestó que es obligación de las y los legisladores sumar esfuerzos a fin de fomentar acciones de inclusión y garantizar 

que cada persona con TDAH tenga acceso a los cuidados necesarios para una vida saludable y plena con respeto e igualdad 

frente a otros niños. 

María Clemente García Moreno, diputada de Morena, señaló que 5 por ciento de las niñas y niños padecen TDAH, pero 

llegarán a ser adultos; sin embargo, el Estado no cuenta con un sistema de atención psicológica para la población en general, 

no hay suficientes neuropediatras, ni un sistema que los albergue para dar atención presencial. 
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Planteó incidir en que haya políticas públicas que ofrezcan terapia conductual; es decir, tiene que haber un servicio que el 

Estado brinde de manera presencial o a distancia y que hoy no se tiene en todas partes. Se requiere de un proyecto de nación 

que atienda a ese 5 por ciento de niñas y niños que padecen este trastorno y que en un futuro serán adolescentes y luego 

adultos, y muy posiblemente con familia e hijos, por lo que “no se puede seguir arrastrando la anécdota del yo pude; se 

tiene que pensar en las familias que no tienen la posibilidad de ser atendidos”. 

Empatía hacia personas con TDAH 

La docente y especialista, Maira Mayola Benítez Carrillo, señaló que hoy 13 de julio es el Día Internacional del TDAH que 

pretende la concientización en torno a su atención; sin embargo, antes de sensibilizar o concientizar se debe visibilizar este 

trastorno crónico del desarrollo neurocognitivo para que, por medio de políticas públicas adecuadas, se apoye a las personas 

que lo padecen y a sus familiares.  

Dijo que se requiere que los padres de familia estén comprometidos a proporcionar los diagnósticos de sus hijos como un 

requisito para su inscripción porque, en muchos casos, los maestros no saben que las o los niños tienen este trastorno. 

Asimismo, que se cuente con más personal en el área de psicopedagogía. 

Al exponer el tema “Vivir y sobrevivir con TDA”, la maestra en psicoterapia de la Asociación Psicoanalítica Mexicana, 

Julieta Patricia Graín Jarquín, afirmó que el Trastorno por Déficit de Atención también lo tienen los profesionistas, porque 

una persona con este diagnóstico necesita siempre estar en movimiento, auxiliarse de colores y estímulos visuales. “No 

tiene cura, solo se trata, se compensa y se ajusta”. 

Como paciente, indicó que la capacidad cognitiva e intelectual está al cien por ciento, pero organizan el aprendizaje y las 

relaciones sociales de una forma diferente, aunque desde afuera se ve como una persona mal educada, con poco tacto, fría, 

sin filtro, que no puede callarse, interrumpe o no sabe cuáles son las normas sociales. “Simplemente es como si tuviéramos 

un motor interno, por eso necesitamos mirarlo, porque evoluciona y arrasa con todos nuestros vínculos, familia, hijos, 

matrimonio y amigos”. 

La especialista y psicoterapeuta Ingrid Sarahi Bautista Pérez, en el tema “Educación emocional en el TDAH” argumentó 

que es necesario empatizar y ser congruentes hacia las personas con TDA y sus familiares, principalmente en la parte 

emocional, especialmente evitar etiquetarlas con frases como “soy raro, soy monstruo o me siento extraño”.  

Añadió que se requiere escuchar a niños, adolescentes y adultos con TDA; las emociones que tienen son intensas, pero 

temporales y repetitivas. “Necesitamos tener comprensión y empatía hacia las personas con estos trastornos; hay que 

sensibilizarnos con sus emociones: se debe instalar el autocontrol sin lastimar la autoestima para impulsar la educación 

emocional en el TDA”. 
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Vía zoom, Claudia Beatriz Valladares Chávez, fundadora de Leonas México A.C., indicó que este proyecto comenzó hace 

cinco años en la lucha para sensibilizar, concientizar y visibilizar lo que es este trastorno. “Empezó porque Victoria, mi 

hija, fue víctima de discriminación en la escuela, ya que la excluían, marginaban y le hacían comentarios ofensivos por 

tener este trastorno”.  

Comentó que para la atención de este trastorno es necesario tener un equipo multidisciplinario. “Para un diagnóstico 

oportuno sólo se tienen especialistas como un neurólogo, neuropediatra, psiquiatra y paidopsiquiatra; sin embargo, la falta 

de información puede generar que pongan en riesgo la salud de los menores de edad ya que, en ocasiones, se medica de 

manera incorrecta”.  

En su ponencia “Discapacidad no visible y TDAH”, Aida Djamileht Ramírez Vargas, licenciada en diseño y comunicación 

visual, enfatizó que este trastorno es un problema de salud pública que afecta la calidad de vida, así como la convivencia 

directa con las personas cercanas y cuidadores, ya que en el 95 por ciento de todos los casos de discapacidad la madre es la 

que se encarga de ser cuidadora.  

Dijo que las barreras que impone la sociedad impiden avanzar y es precisamente con lo que se debe luchar todos los días, 

de ahí la premura de hacer visible lo invisible, “visibilizarnos es el primer paso” y después de esto lo más importante es la 

sensibilización y concientización en todos los niveles de la sociedad, que son indispensables para lograr esta integración en 

el tejido social.  

Verónica Vargas, madre de tres hijos diagnosticados con TDAH, mencionó que con el apoyo del Centro Comunitario de 

Salud Mental de Zacatenco y diversos especialistas pudo conocer más sobre el trastorno, que no es una enfermedad, sino 

una condición con la que nacieron. “No son personas o menores con discapacidad; hay falta de conocimiento y no hay 

limitantes para que tengan un desarrollo como cualquier persona”. 
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Insta PRD a Morena y aliados a deslindarse de grupos 

criminales 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete, a nombre del Grupo Parlamentario del PRD, emplazó a 

deslindarse de los grupos criminales, en estados gobernados por Morena a legisladoras y legisladores 

del oficialismo, en el sentido de que en el país todo está bajo control y “no pasa nada”, pese a los actos 

violentos ocurridos este fin de semana en el estado de Guerrero. En la sesión de la Comisión 

Permanente, en el Senado de la República, el legislador federal por la Ciudad de México cuestionó: 

“¿Cómo que ‘no hay de qué preocuparse en Chilpancingo’? El oficialismo ha decidido sólo ver y dejar 

pasar”. 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=36964 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=36964
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Comisión de Cambio Climático se reúne con 
asociaciones civiles para fortalecer la agenda 

legislativa ambiental 
 

Boletín No. 4646 

 

•    Aprueba dictamen que plantea incorporar al Inmujeres a la Junta de Gobierno del INECC 

 

La Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad, que preside la diputada Edna Gisel Díaz 

Acevedo (PRD), se reunió con representantes de las asociaciones civiles Guardián Forestal, 

Fundación Marvivo y Reacciona Red de Acción Climática, a fin de fortalecer la agenda legislativa 

en materia ambiental. 

 

La diputada Díaz Acevedo afirmó que la alianza entre asociaciones civiles y el Estado es 

estratégica, ya que es la única manera de impulsar proyectos que buscan salvaguardar la 

naturaleza y los recursos naturales, y combatir los estragos del cambio climático. 

 

Indicó que en el próximo periodo ordinario, que inicia en septiembre, trabajarán para fortalecer 

proyectos ambientales en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, mediante el 

reforzamiento del Anexo 16, “porque es desde aquí donde se tiene la posibilidad de invertir en 

esta mitigación y adaptación al cambio climático”. 

 

Informó que presentó una iniciativa para perseguir de oficio los delitos ambientales, a fin de que 

no se ponga en riesgo la vida de quienes denuncian. “Espero que sea aceptada y se trabaje en 

coordinación con las atribuciones y competencias de los estados”. 

 

A su vez, el diputado Klaus Uwe Ritter Ocampo, de Morena, se congratuló por estas reuniones, ya 

que fomentan la relación estrecha entre sociedad civil y Poder Legislativo, lo que redundará en 

acciones que aporten al combate del cambio climático.   
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Participación de organizaciones 

 

Heriberto Padilla Ibarra, de la organización Guardián Forestal, presentó el “Proyecto Michoacano 

Forestal” y señaló que el objetivo es realizar un inventario de predios incendiados. Informó que 

trabajan con un sistema de alertas satelitales que identifica cambios en las zonas forestales. 

 

Puntualizó que en materia legislativa necesitan reformas que permitan que las imágenes 

satelitales sean consideradas evidencias en el ámbito de cambio de cobertura forestal para 

agilizar procesos judiciales y administrativos. En materia de seguridad, dijo que es importante 

tener protección, ya que el crimen organizado es parte de la tala ilegal. 

 

Alfonso O. Blancafort, director de la Fundación Marvivo, propuso integrar a la legislación 

ambiental el concepto valorizar la biodiversidad, e impulsar la investigación, la conservación de 

los recursos ambientales, y el desarrollo institucional y comunitario, ya que de esta manera se 

pueden fortalecer las capacidades de gobierno e instituciones. 

 

Explicó que su asociación se encarga de crear alianzas público-privadas con el Gobierno Federal 

para implementar nuevos modelos económicos y valorizar los activos de la naturaleza y la 

biodiversidad, así como financiar su conservación a largo plazo. 

 

De la asociación civil Reacciona Red de Acción Climática, Arabel Alí Mendoza, informó de la 

creación de una plataforma web de acceso abierto para monitorear las acciones del Poder 

Legislativo federal sobre el cambio climático. El objetivo, dijo, es colaborar con la ciudadanía en 

la reflexión y creación de propuestas desde una visión de justicia climática. 

 

Incorporar al Inmujeres a la Junta de Gobierno del INECC 

 

Previamente, la Comisión aprobó con 18 votos a favor, un dictamen que reforma y adiciona los 

artículos 17, 45 y 46 de la Ley General de Cambio Climático, a fin de incorporar al Instituto 

Nacional de las Mujeres (Inmujeres) a la Junta de Gobierno del Instituto Nacional de Ecología y 

Cambio Climático (INECC) en la Comisión Intersecretarial de Cambio Climático. 

 

Además, se actualiza la nomenclatura de varias secretarías en la Ley General de Cambio 

Climático y se agrega el sustantivo “la persona titular”. 
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GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 
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Pide PVEM que México cumpla con el tratado sobre 

distribución de aguas internacionales con Estados Unidos 

El diputado Juan González Lima (PVEM) exhortó a la Comisión Nacional del Agua y a la Sección 

Mexicana de la Comisión Internacional de Límites y Aguas a llevar a cabo las acciones necesarias para 

cumplir con el Tratado sobre Distribución de Aguas Internacionales entre México y Estados Unidos, a 

fin de evitar un conflicto que afecte a los usuarios mexicanos. A través de un punto de acuerdo, 

González Lima mencionó que siete de los estados más grandes y más secos de nuestro país comparten 

con Estados Unidos las aguas internacionales de los ríos Colorado, Tijuana y Bravo y la distribución de 

estas aguas se consagra en el Tratado sobre Distribución de Aguas Internacionales entre los Estados 

Unidos Mexicanos y Estados Unidos de América, suscrito en 1944. 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=36965 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=36965
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Me dan lástima Diputadas del PRI.- Samuel 
El Gobernador Samuel García dijo hoy sentir lástima por Perla Villarreal y otras Diputadas del PRI y 

el PAN, al afirmar que son corrompidas por Francisco Cienfuegos y Zeferino Salgado. 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/me-dan-lastima-diputadas-del-

pri-samuel/ar2639854 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/me-dan-lastima-diputadas-del-pri-samuel/ar2639854
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/me-dan-lastima-diputadas-del-pri-samuel/ar2639854
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Hay tres denuncias contra bloqueadores de Chilpancingo 

La fiscal del estado, Sandra Luz Valdovinos, confirmó la existencia de tres carpetas de investigación 

contra quienes resulten responsables de los bloqueos y actos vandálicos en la capital del estado. En 

entrevista al asistir al acto cívico por los 200 años del Colegio Militar, la fiscal dijo que una de las 

denuncias iniciadas fue presentada por el delito de ataques generales a las vías de comunicación por la 

presidenta de Chilpancingo. 

 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/hay-tres-denuncias-contra-bloqueadores-de-chilpancingo-10369221.html 

 

 

 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/hay-tres-denuncias-contra-bloqueadores-de-chilpancingo-10369221.html
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Adolfo Karam Beltrán es detenido en Veracruz 

La policía Federal Ministerial detuvo en Boca del Río, Veracruz a Adolfo Karam Beltrán, exsecretario de 

Seguridad Pública en Puebla y quien estuvo involucrado en la detención de la periodista Lydia Cacho en 

diciembre de 2005. El exfuncionario policíaco, acusado al igual que Marín Torres, por el delito de 

tortura en agravio de la periodista Lydia Cacho y por lo cual pesa sobre él una orden de aprehensión, 

fue interceptado sobre el bulevar Miguel Alemas casi esquina con la avenida Juárez. 

 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/policiaca/adolfo-karam-beltran-es-detenido-en-veracruz-10370171.html 
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PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

14/07/2023 

 

REGIONALES  

 

Dejan sin efecto procesos contra César D. en el TEJA 

Los magistrados del Tribunal Estatal de Justicia Administrativa dejaron sin efecto tres procesos 

admirativos en contra del exgobernador del Estado, César D., por sobreseimiento. Este día los 

magistrados realizaron una sesión en la que fue presentado el proyecto del magistrado Alejandro 

Tavares, en el cual la conclusión era que dos asuntos habían prescrito. Los asuntos contra el 

exmandatario estaban en el expediente 005. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/dejan-sin-efecto-procesos-contra-cesar-d-en-el-teja-20230713-2076007.html 

 

 

 

 
 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/dejan-sin-efecto-procesos-contra-cesar-d-en-el-teja-20230713-2076007.html
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Tras emboscada en Tlajomulco, ni pistas ni detenidos 

Luego de la emboscada a elementos de la Fiscalía y Policía de Tlajomulco, donde hubo 6 fallecidos y 14 

lesionados, el Gobierno de Jalisco respondió con un operativo reciclado, un video, el anuncio de omitir 

búsquedas de fosas y falta de claridad en la línea de investigación. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/tras-emboscada-en-

tlajomulco-ni-pistas-ni-detenidos/ar2639451 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/tras-emboscada-en-tlajomulco-ni-pistas-ni-detenidos/ar2639451
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/tras-emboscada-en-tlajomulco-ni-pistas-ni-detenidos/ar2639451
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INE resuelve queja de Xóchitl Gálvez contra López Obrador 

 
 

La Comisión de Quejas y denuncias del INE avala medidas cautelares y una tutela preventiva para el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, por hacer señalamientos hacia la senadora Xóchitl Gálvez en 
las conferencias matutinas del 3, 4, 5 y 7 de julio. El resolutivo ordena bajar o modificar de todas las 
cuentas oficiales de la Presidencia de la República dichas declaraciones. El ordenamiento también se 
vincula a la vocería del Gobierno Federal y demás áreas facultadas para bajar estos posicionamientos. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHP2JYUYlSFprTw&id=75F18D3264FEE48F%215559&cid=75F18D3264FEE48F&

parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHP2JYUYlSFprTw&id=75F18D3264FEE48F%215559&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHP2JYUYlSFprTw&id=75F18D3264FEE48F%215559&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Senado rechaza omisión en nombramientos del INAI 
 

La Suprema Corte de la Nación determinó que el Senado de la República ha sido omiso por no nombrar 
a los comisionados faltantes del INAI. Fueron ocho los votos en contra del proyecto de la ministra Loretta 
Ortiz, quien proponía declarar la no existencia de la omisión. En respuesta, el senador Eduardo Ramírez, 
presidente de la Jucopo, rechazó que la Cámara alta haya sido omisa en el nombramiento de los 
comisionados pendientes. Al mismo tiempo, descartó que existan condiciones para que la Permanente 
convoque a un periodo extraordinario para las designaciones del INAI 
 

https://drive.google.com/file/d/1Iu3CHLqzzYpg_aYcbZ8YF5x_1rvrWA-I/view  

https://drive.google.com/file/d/1Iu3CHLqzzYpg_aYcbZ8YF5x_1rvrWA-I/view
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; EVALÚA COMPRAR 12 HOSPITALES QUE ESTÁN EN ESQUEMA DE ASOCIACIÓN PÚBLICO 

PRIVADA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó que se está evaluando adquirir doce hospitales que se construyeron bajo el esquema de 

Asociación Público Privada (APP) y de Proyecto de Prestación de Servicios en administraciones anteriores, y por los que el Gobierno de México 

paga anualmente 5 mil 561 millones de pesos, lo cual consideramos que esos contratos son perjudiciales para la Hacienda Pública, porque se 

paga muchísimo. Si uno hace las cuentas, resulta que lo se paga en un año de estos servicios, alcanzaría para hacer en tres años los nueve 

hospitales. López Obrador proyectó una tabla en la que se ven los costos que paga anualmente por nueve hospitales, la fecha en la que se 

hicieron los contratos con las empresas privadas, los plazos de operación, el plazo remanente, los montos del contrato y el pago anual que debe 

hacer el gobierno. Los hospitales que se plantea comprar son el Hospital General de Tapachula, en Chiapas, el Hospital General Bahía de 

Banderas, en Nayarit, la Clínica Hospital Mérida, el Hospital General de Tepic, Nayarit, el Hospital General de la Ciudad de México, Sustitución 

del Hospital General en Villahermosa, Tabasco, Hospital de Alta Especialidad de Ciudad Victoria, el Hospital Regional de Alta Especialidad del 

Bajío y el Hospital de Alta Especialidad Ixtapaluca. Todos estos hospitales se están planteando adquirir por parte del Estado Mexicano. El 

presidente López Obrador explicó que la intención de adquirir estos hospitales es parte de las razones por las que hay campañas en los medios 

de comunicación en contra de su gobierno, ya que hay miembros de la clase política involucrados en las APP de hospitales. En este sentido, 

recordó que en la administración anterior 10 empresas, algunas vinculadas a políticos, le vendían al gobierno 100 mil mdp en medicamentos al 

año, 3 de las cuales concentraban la venta de 60 mil mdp al año. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; CONCLUIMOS CON ÉXITO LOS CONVERSATORIOS, AHORA DEBE AMPLIARSE ESTE DEBATE EN 

PARLAMENTO ABIERTO PARA CONFIGURAR UNA REFORMA INTEGRAL AL PODER JUDICIAL  

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, presidente de la Jucopo, tras la productiva reunión entre los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) y los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), proyectó que se puede profundizar en el análisis y reflexión en 

por lo menos cinco temas que se advirtieron en los conversatorios para configurar una posible iniciativa que perfile una reforma integral, con 

diálogo y armonía con el Poder Judicial. Dijo que se pudiera continuar en la discusión al menos de cinco temas que ya se advirtieron, que son 

los que llamaron la atención tanto a los panelistas que asistieron, especialistas, como a los propios partidos ahora y que le compartimos a los 

ministros. El Legislador mencionó que ahora llevarán ese ejercicio para conocer la situación de los estados y convocar a un parlamento abierto 

antes de tener cualquier proyecto de iniciativa. Al hablar de la necesidad de una reforma no solo administrativa, sino de manera integral en el 

Poder Judicial, subrayó que en los conversatorios se cuestionaron otro tipo de temas, nos llevó a ampliar la expectativa y no porque nosotros lo 

hubiéramos impulsado, sino porque finalmente se abría un espacio para reflexionar de manera civilizada, respetuosa, de diversos temas y 

cuestiones que están afectando la justicia cotidiana. En este tenor, señaló que hay un clamor de justicia, más allá de que también se tenga que 

revisar la cuestión presupuestal y económica, lo cierto es que había un problema severo. Explicó que dentro de los temas que surgieron en los 

conversatorios está el revisar la manera indiscriminada del uso de los juicios de amparo; la presidencia compartida de la SCJN con el Consejo 

de la Judicatura; revisión de temas de la reforma de 2021 cómo la evaluación de desempeño, el Servicio Profesional de Carrera, la promoción 

judicial, la revisión de la estructura orgánica, el acabar con feudos que tenían en algunos circuitos, magistrados que colocaban a toda la familia, 

la celeridad en la elaboración de las sentencias. Remarcó que los ministros de la SCJN asistieron a un diálogo republicano donde se les 

entregaron las conclusiones que invitan a una reflexión colectiva, colegiada y de colaboración entre los dos Poderes. Añadió que la finalidad fue 

presentar una primera aproximación y socializarlo, porque en voz de varios especialistas, hay algo que está mal y para la solución debemos 

meterle todos de manera democrática y civilizada. Mier Velazco comentó que la punta de lanza para iniciar el camino hacia una eventual reforma 
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al Poder Judicial fue discutir, analizar y revisar lo que establece la Constitución, en el artículo 96, sobre el procedimiento de designación de los 

ministros, pero surgieron otros temas. Sobre esta forma de designación, el representante federal comentó que hay coincidencia en que se debe 

revisar el procedimiento que está establecido desde 1928. Lo que queremos todos los mexicanos es justicia, pronta, expedita y gratuita. 

 

PRESIDENTE DE LA JUCOPO EDUARDO RAMIREZ; SENADO HA CUMPLIDO CON SU RESPONSABILIDAD PARA DESAHOGAR 

NOMBRAMIENTOS PENDIENTES EN EL INAI 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Eduardo Ramírez Aguilar, afirmó que el Senado ha cumplido con su responsabilidad 

constitucional para desahogar los nombramientos pendientes en el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 

Datos Personales, pero hasta el momento ninguna de las propuestas ha alcanzado los consensos necesarios para su designación. El senador 

consideró que el resolutivo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, por el que determinó que existe una omisión de la Cámara de Senadores 

por no haber aprobado los nombramientos, está fuera de contexto. Recordó que, a finales del mes de abril, se sometió a consideración del Pleno 

una propuesta para cubrir la vacante de un integrante del INAI, pero no se alcanzó la mayoría calificada que se requiere para ello, lo que provocó 

que senadores de oposición tomaran la tribuna. Por eso, el resolutivo de la Suprema Corte está fuera de contexto, porque el Senado sí cumplió 

cabalmente con esa responsabilidad, pero si no se tienen los consensos necesarios, nadie está obligado a lo imposible. Espero que el próximo 

periodo nos pongamos de acuerdo, dejemos a un lado la parte política electoral, y que se asuma una parte de responsabilidad política con lo que 

el Senado debe cumplir. Y yo estoy cierto de que tenemos estos meses para poder conseguirlo. Aseguró que, en su momento, propondrá a la 

Junta de Coordinación Política los perfiles que puedan generar consenso. Si hay condiciones, se van a sacar; si no hay condiciones, pues seguirá 

este tema discutiéndose en los próximos meses. Ramírez Aguilar asentó que se tiene que cumplir con la convocatoria, en la que ya hay perfiles 

que cumplen con los requisitos de idoneidad para el cargo. Lo lógico y lo procesalmente legislativo es que retomemos de la convocatoria los 

perfiles, volver a hacer otro nombramiento, y del tercer comisionado hacer la convocatoria nuevamente para sacar algún perfil o, en su defecto, 

retomar la última convocatoria de la discusión del mes de abril, en el que no logramos un consenso. Dijo que, en este momento, no creo que 

existan condiciones para llevar un Periodo Extraordinario, por lo que tendrán que esperar hasta los primeros días de septiembre para retomar el 

tema. Aseveró que las y los senadores estarán atentos a lo que resuelva la Suprema Corte de Justicia de la Nación sobre el asunto. 

 

GABRIEL QUADRI; DESCARTA PARTICIPAR EN LA CONTIENDA RUMBO AL 2024 

 

El diputado Gabriel Quadri, de Acción Nacional (PAN), informó que decidió salirse del proceso que se sigue en el Frente Amplio por México 

para ser coordinador del Frente que elaborará el proyecto de la oposición rumbo a las elecciones presidenciales del 2024. He decidido sumar 

mis esfuerzos, declinar e integrarme al proyecto de la persona que resulte ganadora para ser responsable del Frente Amplio. Gabriel Quadri de 

la Torre se retiró después de que resultó seleccionado como uno de los 13 candidatos para ocupar el cargo de Responsable de la Construcción. 

El diputado detalló, México requiere un liderazgo sólido para encabezar al Frente Amplio por México y un proceso complejo de reconstrucción y 

unidad nacional. Es vital salvar a nuestro país del populismo, la polarización, la destrucción institucional, la corrupción, y el despilfarro 

improductivo de los recursos de la Nación. Con la declinación de Gabriel Quadri quedan 12 candidatos para ocupar el cargo de Responsable 

de la Construcción: Silvano Aureoles Conejo. Santiago Creel Miranda. Enrique Octavio de la Madrid Cordero. José Jaime Enríquez Félix. 

Xóchitl Gálvez Ruiz. Francisco Javier García Cabeza de Vaca. Ignacio Loyola Vera. Miguel Mancera Espinosa. Beatriz Paredes Rangel. 

Jorge Luis Preciado Rodríguez. Israel Rivas Bastidas y Sergio I. Torres Bravo.  

 

RICARDO MONREAL; YO SÍ VOY A HONRAR MI PALABRA, YO NO TENGO ESPECTACULARES 

 

El aspirante a la presidencia de la república por Morena, Ricardo Monreal Ávila, ofreció una asamblea informativa en la ciudad de Veracruz, 

donde estuvo arropado por líderes sociales, colegio y barras de abogados así como simpatizantes de su movimiento político. Dijo sentirse 

arropado en Veracruz, a pesar de que no tiene cientos de espectaculares desplegados ni bardas pintadas ni lonas en casas, como tampoco 

propaganda en los camiones como el resto de sus compañeros aspirantes en los 212 municipios. Monreal Ávila afirmo que la exjefa de Gobierno 

no tiene la necesidad de acarrear personas a sus eventos y lamentó que este tipo de conductas sean fomentadas dentro del partido Morena, 

cuyos principios son contrarios. En ese sentido, afirma que respetará los acuerdos tomados al inicio de la campaña por el Consejo Nacional del 

partido y se conducirá dentro del marco de la Ley. Señalo que a pesar de que otros aspirantes no respeten los acuerdos, él cumplirá su palabra 

al pie de la letra. Yo voy a respetar las reglas porque yo si voy a honrar mi palabra, lo digo desde Veracruz. Durante su discurso Monreal Ávila 

expuso los motivos por los cuales busca ser aspirante a la presidencia de la república por su partido, donde enfatizó que la primera razón es dar 
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continuidad al legado del presidente, Andrés Manuel López Obrador como las políticas públicas, en particular la social con la permanencia y 

refuerzo de los programas de pensiones para adultos mayores, sembrando vida, construyendo el futuro, becas y discapacidad.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; MIENTRAS DEL LADO OPOSITOR HAY MIEDO Y OSCURIDAD, EN LA CUARTA TRANSFORMACIÓN HAY 

ESPERANZA Y AMOR A MÉXICO 

 

Claudia Sheinbaum, aspirante presidencial de Morena, participó en la Asamblea Informativa en el municipio de Catemaco, ahí señalo que 

mientras del lado opositor hay miedo y oscuridad, en la Cuarta Transformación hay esperanza y amor a México. Manifestó que lo más importante 

es el proyecto de nación para dar continuidad al legado del Presidente Andrés Manuel López Obrador. Del otro lado hay miedo, hay oscuridad 

y del lado de la transformación hay esperanza y amor para el pueblo de México, esa es la gran diferencia. Señaló que del lado de la oposición 

hay personajes como Vicente Fox, Felipe Calderón, Claudio X González, quienes representan un paso atrás para México, pues incluso, dijo, 

en el proceso interno actual se evidencian las prácticas fraudulentas como las ocurridas en la elección de 2006. Del otro lado ya se organizaron 

en un Frente, yo le llamo Frente Cínico porque hay mucho cinismo del otro lado. Abrieron una plataforma para que recogieran las firmas de quien 

se iba a inscribir en el lado opositor, pues resulta que no funciona. En el fraude del 2006 había una persona que coordinaba el IFE, Carlos 

Ugalde, y varios consejeros, pues él le está coordinando todo el proceso al Frente Opositor, si él organiza todo cómo no se les iba a caer el 

sistema para hacer las firmas. Sostuvo la importancia de dar continuidad a la Cuarta Transformación para salvaguardar los derechos de las y los 

mexicanos. Del otro lado luchan por mercancías, nosotros luchamos por derechos, nosotros creemos en el derecho a la educación, en el derecho 

a la salud, en el derecho a la vivienda, en el derecho al espacio público.  

 

MARCELO EBRARD; PROPONE A SHEINBAUM DEBATE SOBRE SEGURIDAD 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, en Atizapán de Zaragoza, invitó a Claudia Sheinbaum a debatir sobre el tema de seguridad, en 

respuesta al señalamiento que hizo la aspirante a su plan de seguridad denominado Plan Ángel. Si quiere debatir sobre el Plan Ángel, estoy listo. 

Yo propongo debates de todo. Sobre la opinión en torno a cuestionamientos hechos al Plan Ángel por parte de Claudia Sheinbaum, quien 

comentó que el uso de la tecnología es un instrumento y no una solución al problema de la inseguridad, pues dijo que, se tiene que ir a las 

causas, la inteligencia y a la investigación. Marcelo Ebrard planteó que se puede dar una discusión o debate de manera respetuosa, no se trata 

de descalificar a los demás, sino, qué la opinión pública conozca lo que cada quien propone en el problema número uno que es la inseguridad; 

y de igual forma se pueden abordar los temas que se deseen. La invitación a debatir o a abrir un conversatorio también la hizo extensiva al ex 

secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández. Propuso que en el debate sea un conversatorio, un encuentro de compañeros y 

de respeto, pues reiteró que jamás faltaría el respeto a una dama. Estimó que hasta es probable que del encuentro se obtenga una idea conjunta 

en materia de seguridad, que es un tema muy grave para la gente.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ: POLITIQUERÍA QUE LA OPOSICIÓN VENDA A XÓCHITL CON BANDERA DE LA MARGINACIÓN 

 

Adán Augusto López Hernández, aspirante a coordinador Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, desde Durango, 

aseguró que se trata de politiquería, el hecho de que la oposición quiera vender a Xóchitl Gálvez con la bandera de la marginación. Es simple y 

sencillamente politiquería. La oposición tiene un grave problema, pues no tiene con quién ir, acá de este lado hay seis que de alguna manera 

hemos levantado la mano. Al hablar de los cargos que han ocupado las “corcholatas” de Morena y su experiencia en el sector público, destacó 

que Gerardo Fernández Noroña ha sido dos veces diputado federal, es una gente profesional, con experiencia; mientras que de Manuel 

Velasco dijo que ha sido diputado local y federal, senador, gobernador; y Claudia Sheinbaum se ha desempeñado como funcionaria estatal, 

alcaldesa de Tlalpan y jefa de Gobierno. Ricardo Monreal ha sido diputado local y federal, senador, presidente municipal, gobernador y 

coordinador de la bancada; Marcelo Ebrard subsecretario de gobierno, secretario de relaciones exteriores, de Seguridad y de Desarrollo del DF, 

diputado federal, jefe de Gobierno. Adán Augusto comentó que en su caso ha sido funcionario estatal, diputado local y federal, senador, dirigente 

del partido en Tabasco, gobernador y secretario de Gobernación.  
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SILVANO AUREOLES; RECUERDA LA ADVERTENCIA QUE LE HIZO A AMLO SOBRE LA GRAVE CRISIS DE SEGURIDAD EN MÉXICO 

“TE LO DIJE PRESIDENTE” 

 

Silvano Aureoles Conejo, durante su gira de trabajo en el municipio de Tijuana, señaló que el hecho de que los partidos que verdaderamente 

son oposición, se hayan abierto a la sociedad civil para conformar el Frente Amplio por México, estoy contento por qué el paso que dimos es 

muy significativo, siempre he soñado con llevar las riendas de mi país, es una determinación y mi proyecto de vida, y más allá del resultado que 

se tenga en la elección del responsable de la construcción, mi prioridad es sacar a nuestra nación del desastre en el que lo han sumido. Ante 

liderazgos sociales, civiles, empresariales, organizaciones de mujeres, referentes políticos y los dirigentes estatales del PRD, PRI Y PAN, recordó 

el llamado urgente que hizo al presidente Andrés Manuel López Obrador, sobre la injerencia del crimen en las elecciones de Michoacán que 

derivaría en la grave crisis de seguridad que hoy existe a lo largo y ancho de todo el territorio nacional, te lo dije presidente, y me dejaste horas 

afuera de palacio nacional, hoy ve las consecuencias de tus acuerdos y pactos con los delincuentes, las familias mexicanas viven diariamente 

en el miedo, la zozobra y la intranquilidad. Hoy nos llama la historia a estar a la altura de las circunstancias para defender la patria que está en 

riesgo por la ambición de un tirano, aspirante a dictador, esa es la mayor amenaza, ¡queremos vivir en paz!”. Antes de concluir sus actividades 

para trasladarse a la ciudad de Guadalajara, donde atenderá varias actividades el día de hoy viernes 14 de julio, Silvano Aureoles dirigió unas 

palabras a todas las mujeres y hombres que asistieron a la Plenaria Nacional del Partido Encuentro Solidario (PES), donde estuvo como invitado 

y aseguró que quien salga de responsable de la construcción del frente amplio saldrá legitimado, sin ser designado, esto que tenemos de 

aspirantes oficialistas es puro circo, estos payasos hacen piruetas para ver quién queda mejor con el amo del palacio, porque él ya decidió quien 

va a ser, pero ahí los trae haciendo payasadas. Yo voy a poner por delante mi interés personal, el bien de México, aquí lo que importa es nuestra 

nación, vamos a rescatar el país y nuestro futuro. 

 

DIPUTADO HAMLET GARCÍA; LLAMA A MINISTROS DE LA SCJN A NO VIOLAR LA LIBERTAD DE VOTO EN EL CONGRESO DE LA 

UNIÓN 

 

El diputado Hamlet García Almaguer, integrante del Grupo Parlamentario de Morena, llamó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 

a abstenerse de violar la libertad de voto de las y los legisladores que integran el Congreso de la Unión. Esto se da luego de que las y los 

ministros de la SCJN concluyeran que el Senado de la República actúa de forma omisa al no designar a los comisionados faltantes del Instituto 

Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), el legislador recordó que la cámara alta tiene la 

facultad exclusiva en esta materia. Existen facultades exclusivas y discrecionales del Poder Legislativo y que un tribunal no se puede involucrar 

en esas decisiones, pues al hacerlo la Corte nos está sustituyendo en el papel del poder reformador de la Constitución. García Almaguer 

coincidió con el ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, en el sentido de que se trata de un exceso de las atribuciones del Poder Judicial, por 

lo que corresponde a la SCJN, que significa una clara, flagrante y ofensiva violación al principio de separación y división de poderes. Manifestó 

que la determinación de la Suprema Corte supone una atropellada sustitución del Constituyente y, en ese sentido, cuestionó su apresurada 

estrategia parlamentaria. Reconoció que los ministros más mesurados invitaron a que se conminara al Senado a asumir sus funciones y, en su 

momento, cuando tuviera los acuerdos políticos para la designación de los comisionados, realizara los respectivos nombramientos. Puntualizó, 

que dichos nombramientos pueden ser vetados por segunda vez por el Presidente de la República, y de ser así, le van a desconocer al Ejecutivo 

Federal la facultad constitucional de hacerlo. En ese marco de ideas, puntualizó las discrepancias discursivas del ministro Luis María Aguilar, 

que yo creí que era formalista, pero ya se volvió consecuencialista.  

 

JOE BIDEN; REAFIRMA COMPROMISO CON LA OTAN PESE A ELEMENTOS EXTREMOS DE SU POLÍTICA INTERNA 

 

El presidente Joe Biden, en una conferencia de prensa conjunta con el presidente de Finlandia Sauli Niinistö, después de la cumbre de líderes 

nórdicos y de EE. UU, en Helsinki. Joe Biden dijo: Un compromiso atado a la política interna estadounidense. Joe Biden, afirmó que su país 

mantendrá sus obligaciones con la OTAN pese a algunas posiciones contrarias que se generan desde su país. En el contexto de su viaje a 

Finlandia, la nueva incorporación de la Alianza Atlántica. Lo garantizo absolutamente. Nadie puede garantizar el futuro, pero esta es la mejor 

apuesta que cualquiera podría hacer. El mandatario abordó el tema de la incorporación de Ucrania al Tratado del Atlántico Norte. No se trata de 

si deben o no unirse, se trata de cuándo pueden unirse. Y se unirán a la OTAN. Sin embargo, destacó que Kiev no puede unirse en medio de 

una guerra. En este sentido, recalcó que no había posibilidad de que Rusia se proclamara ganadora en este conflicto. Putin ya ha perdido la 

guerra.  
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DONALD TRUMP; SE FIJA NUEVA FECHA EN LA CAUSA PENAL CONTRA TRUMP POR EL CASO DE LOS DOCUMENTOS 

CLASIFICADOS 

 

El fiscal especial Jack Smith, quien está a cargo de la investigación y la causa penal contra el ex presidente Donald Trump y su asistente 

Waltine Nauta por delitos relacionados con el manejo de documentos clasificados del gobierno de Estados Unidos hallados en su residencia en 

Mar-a-Lago, informó al tribunal donde se realizará el proceso judicial que, de acuerdo con las reglas para el juicio rápido que se siguen, el juicio 

en Florida no puede comenzar antes del 14 de septiembre. La juez Aileen Cannon, ha fijado para mediados de agosto el inicio del juicio, pero 

tanto la acusación como la defensa han solicitado más tiempo para poder prepararse bien, antes de la primera audiencia en la corte. Por el 

momento no ha habido respuesta a estas peticiones de parte de la juez, que estableció que el juicio se celebre en Fort Pierce, al norte de Miami. 

La Ley de Juicio Rápido, exige que ambas partes remitan unos informes específicos sobre los tiempos que manejan y el calendario de fechas 

para manejar sus etapas. Smith cumplió con su deber introduciendo en el expediente un informe en el que estima que, de acuerdo con los plazos 

que fija la Ley de Juicio Rápido, la fecha más próxima en la que puede darse el inicio del proceso judicial es el próximo 14 de septiembre. 
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En el gobierno de la “transformación”, transparencia y rendición de cuentas, en el final del sexenio, 

permanece peor que en el pasado reciente, cuando Andrés Manuel López Obrador -inicios de su 

gobierno-, acusaba “saqueo, pillaje y corrupción”. 

De no combatir a fondo corrupción y fomentar despilfarro de recursos que ejerce el Instituto 

Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección en Datos Personales, acusó el 

mandatario al órgano autónomo, y sin ambages, el Presidente -víspera de clausurar sesiones del 

pasado periodo ordinario-, arengó a senadores de su partido, “extinción” del INAI. 

Y, tras tirar línea, ésta, se acata y bancada del grupo mayor, no aprobó ninguna designación 

pendientes para el pleno de comisionados en el órgano de Transparencia. 

En los últimos días de abril pasado, el 28, el Presidente, echó la sal, dirían en los pueblos originarios 

de este país, a ese órgano de acceso a la información, porque “no sirve para nada” y, desde 

entonces, su discurso fue en el sentido de que desaparezca. 

De 7 integrantes en su pleno, actualmente, tiene cuatro y aunque sesionan para asuntos menores, 

los fuertes, los que motivaron su creación, no los llevan a cabo, porque no tienen quórum. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

INAI, ESTÁ EN PARÁLISIS: CARGA LA “MALDICIÓN” DE AMLO, “NO SIRVE PARA NADA”; 

EDUARDO RAMÍREZ: “VOLVERÉ A PROPONER EL ASUNTO” 
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Antes de solicitar licencia en la coordinación parlamentaria de Morena y en la presidencia en Junta 

de Coordinación Política, el senador Ricardo Monreal Ávila, hizo todo lo que estuvo a su alcance, 

para nombrar un comisionado en el INAI y, de esa manera, con 5 miembros, pudiera aprobar 

asuntos que son esencia del INAI: solicitudes de información y transparencia en los órganos públicos 

de la nación. 

No hubo consenso y el grupo mayor, la “izquierda radical” en la bancada, no avaló el asunto, ni su 

reunión previa a la última sesión ordinaria, ni en el pleno del Senado. 

La presidenta comisionada en el INAI, Blanca Lilia Ibarra Cadena, presentó controversia en la Corte, 

para que sus sesiones sean legítimas, con 4 integrantes, ante la falta de comisionados. 

Aunque la Corte denotó omisión del Senado para aprobar siquiera un comisionado y permitir que 

el pleno del INAI sesiones para resolver recursos de solicitud de Información y Transparencia en el 

gasto público, no se definió que sesionen con 4 comisionados y sus resoluciones, sean legítimas. 

Queda pendiente otro proyecto, que estará a cargo de los 8 ministros que votaron en contra del 

proyecto de la ministra, Loretta Ortiz Ahlf, quien, hay que decirlo, subliminalmente, “protegió” al 

grupo mayor en el Senado, al no encontrar elementos que permitan hacer responsable al Senado 

de no hacer la designación de uno o tres comisionados faltante en el pleno del órgano autónomo. 

El nuevo proyecto, estaría en la ruta de aprobar que el INAI sí puede sesionar y resolver recursos de 

solicitudes de información y transparencia, con 4 comisionados. 

El caso, lo puede analizar, estudiar y proponer, al pleno de la Corte, cualquiera de los siguientes 

ministros: Margarita Ríos Farjat, Alberto Pérez Dayán, Javier Laynez Potisek, Juan Luis González 

Alcántara Carrancá, Luis María Aguilar Morales, Jorge Mario Pardo Rebolledo y Alfredo Gutiérrez 

Ortiz Mena. 
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Hay que decirlo, ellos y la ministra, Norma Lucía Piña Hernández, presidenta de la Corte, son el G-8, 

que en Suprema Corte de Justicia en la Nación, tienen mayoría calificada. Sus pares, Loretta Ortiz 

Half, Yasmín Esquivel Mossa y Arturo Zaldívar, son “minoría”, en la Corte, el ¡G-3, pues! 

Cualquiera de ellos, pueden ser los responsables del nuevo proyecto para definir si el INAI sigue en 

parálisis o puede sesionar de manera legítima, con 4 comisionados. 

Como se observa, la “maldición” de Andrés Manuel López Obrador, aún está en el órgano de la 

Transparencia y la Información, sin olvidar que el Presidente, prácticamente tiró línea en el sentido 

de “desaparecer” al INAI y que su Presupuesto anual, más de mil mdp, se destine para otros entes. 

Es público, que el gobierno federal ya cooptó a la Auditoría Superior de la Federación y a su 

responsable, David Colmenares, luego de los desacuerdos entre el órgano auditor y el gobierno 

federal, por el asunto del Nuevo Aeropuerto Internacional en CDMX, su cancelación en este sexenio 

y el proyecto de la nueva terminal aérea que se conoce como AIFA. 

Máxime, cuando la diputada federal del PAN, María Elena Pérez-Jaén Zermeño, acusó públicamente 

que un hermano del diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, trabaja en la ASF.  

O cuando la representante popular, sacó al balcón, convivio entre el auditor y el representante 

popular de Tecamachalco, Puebla. 

Ello, y la “maldición” que el Presidente echó sobre el INAI, hasta el momento, hasta el momento, 

impiden que el órgano de la Información y Transparencia, funcione de manera correcta. 

Tras la resolución del pleno de la Corte en este asunt0o, en el que no fue definitivo a favor del INAI 

el asunto, para que sesiones y siga su actividad con normalidad en la transparencia e información, 

la réplica fue inmediata. 

Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, coordinador del grupo mayor en la sede del Paseo de la Reforma, 

número 135, fue más puntual que el fallido proyecto de la ministra, Loretta Ortiz Half. 
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Con el sentido político que permea en el caso, el senador comiteco, declaró. 

-“Bueno, realmente no es una omisión. El Senado ha cumplido constitucionalmente con su función 

de nombrar a un comisionado, al tercer comisionado del INAI, y en ese sentido, no se encontró el 

consenso, por eso es que el órgano autónomo acude, a través de una acción ante la Suprema Corte, 

para que puedan sesionar”. 

Sin embargo, añade, al  no encontrarse también un consenso en la Corte, returnan el proyecto y 

nosotros estaremos atentos a lo que resuelva la Suprema Corte de Justicia. 

Más puntual, aclara: 

-“No está resuelto. El planteamiento que hicieron algunos ministros, en este caso, es que se 

retomara el quórum con cuatro integrantes dentro del INAI, pero será una resolución que aún la 

Corte definirá en el mes de agosto”. 

Recuerda que el Senado, sí cumplió cual mandata nuestra Ley de leyes, “tan es así que tuvimos un 

conflicto a finales del mes de abril para sacar el nombramiento y eso detonó en cancelar la sesión, 

toda vez que al momento de la votación, no se alcanzó la mayoría calificada”. 

Oscar Eduardo Ramírez admite que cumplir la responsabilidad de los senadores, es nombrar 

comisionados al INAI, “pero si no se tienen los consensos necesarios, nadie está obligado a lo 

imposible”. 

Optimista, en el caso, cual desde que asumió liderazgo en Morena y Junta de Coordinación Política, 

el legislador comiteco, perfila: 

-“Yo espero que el próximo periodo nos pongamos de acuerdo, dejemos a un lado la parte política 

electoral y que se asuma una parte de responsabilidad política con lo que el Senado debe cumplir. 

Y yo estoy cierto de que tenemos estos meses para poder conseguirlo”. 
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-“Volveré a proponer a la JCP, llegado  su momento, un perfil y los perfiles de consenso. Si hay 

condiciones, se va a sacar, si no hay condiciones, pues seguirá este tema discutiéndose en los 

próximos meses”, ofrece. 

Descarta un periodo extraordinario para el asunto INAI, dado que no hay condiciones, máxime 

cuando la mayoría,, no lo promueve.  

-“Primero, porque no ha sido el planteamiento de la mayoría legislativa, tanto diputados como 

senadores, por lo tanto, tenemos que esperar a los primeros días de septiembre”. 

Mientras la Corte, el Senado y el INAI, están inmersos en cómo destrabar el caso, y que el pleno del 

INAI, resuelva recursos de Transparencia e Información que solicitan los ciudadanos, no olvidar que 

en la visión de Andrés Manuel López Obrador, es que ese órgano autónomo, desaparezca. 

Que sus facultades, las asuma la Auditoría Superior de la Federación. 

No es casualidad ni coincidencia, en política no es, que después de controversia entre ASF y 

Ejecutivo Federal, por el asunto del aeropuerto en Texcoco y el proyecto en base aérea de “Santa 

Lucía”, el diputado Ignacio Mier y el Auditor Superior de la Federación, compartan mesa de sagrados 

alimentos, ni que un familiar del coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, labore en el 

órgano de control de Cámara de Diputados. 

Por el INAI, este país, conocería recursos que s invierten en los proyectos emblemáticos de Andrés 

Manuel López Obrador. 

Por ello, es el más interesado en que el órgano autónomo, “desaparezca”. 

¡Cuidado!, el país está en prematuro proceso electoral y guerra sucia entre la clase política del país, 

está en el “pico” de politiquería y politiporquería, además de fuego amigo y periodicazos. 

Asunto del INAI, no es excepción. 

EN EL CHACALEO 
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Mañana sábado, por la mañana, en el parque “Cruz Azul”, Lomas Estrella, Iztapalapa, CDMX, 

inauguran 9ª exposición de creativos y emprendedores, jóvenes que ofrecen desde collares ¡de 

plata!, para sus mascotas, ropa de manufactura cien por ciento mexicana, postres gourmet, hasta 

las sabrosas empanadas venezolanas, que hacen compañía con el café orgánico “Bautista”, de 

Veracruz, exclusivo para la expo que se clausura pasado mañana, en la tarde… Por cada 50 pesos de 

compra, los asistentes participan en rifa de productos que se expenden en el Preferente Bazar, 

sorteo que se llevará momentos antes de clausurar expo que organizan jóvenes, hombres y mujeres, 

con visión de promover su creatividad… ¡A consumir productos mexicanos, orgánicos y naturales!... 

¡No falten!… Ignoramos por qué Claudia Sheinbaum Pardo, no lleva a su esposa a la campaña que 

realiza dentro del proceso interno para la elección del candidato a la Presidencia en Morena… Sus 

contendientes, ya aparecen con su esposa, en los recorridos que hacen por el país… Marcelo Ebrard, 

ya se deja ver con su esposa, en las “asambleas informativas” que le organizan; Adán Augusto López 

Hernández, luego de chismes y politiquería en su vida personal, ya lo acompaña su esposa… Ricardo 

Monreal Ávila, en reciente visita a Ixhuatlán de Madero, Veracruz, lo acompañó su señora esposa, 

quien  también aparece con el aspirante a la Presidencia, en el “reality” que transmite su equipo de 

trabajo, en el contexto de la actividad que exige el proceso interno del partido en el poder… 

Hiperactivo en fin de semana, el senador Alejandro Armenta, en su diálogo con los ciudadanos de 

Puebla, para escuchar sus carencias y exigencias; buscar respuesta a sus demandas, en beneficio de 

sus comunidades… Ayer, estuvo en Guadalajara, Jalisco, Santiago Creel Miranda, El representante 

popular, acudió a una reunión con los integrantes de la Cámara Nacional de Comercio, de esa ciudad 

y se reunió con las presidentas del Comité Directivo Estatal del PAN-PRI-PRD. “En este proyecto 

siempre vamos a priorizar la unidad para poder cambiar a México. Por eso, lo digo fuerte y claro, 

esto listo para encabezar el Frente Amplio por México”, publicó en redes sociales el aspirante a la 

candidatura presidencial de aquellas fuerzas políticas… La comisión de Cambio Climático y 

Sostenibilidad, que preside diputada, Edna Gisel Díaz Acevedo, realizó reunión de trabajo con 

representantes de las asociaciones civiles, Guardian Forestal, Fundación Marvivo y Reacciona Redes 
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de Acción Climática, con el objetivo de fortalecer agenda legislativa en materia ambiental… “Alianza 

entre asociaciones civiles y el Estado, es estratégica, ya que es la única manera de impulsar 

proyectos que buscan salvaguardar la naturaleza, recursos naturales y combatir estragos del cambio 

climático”, expuso la representante popular del PRD… Revive el asunto del “maldito” avión 

presidencial que adquirió Felipe Calderón Hinojosa, para uso ¡de Enrique Peña Nieto!... La Tercera 

Comisión de Trabajo de la Permanente, que preside diputada federal del PRI, Carolina Viggiano 

Austria, aprobó, por unanimidad, dictamen para solicitar a la SHCP Y Banobras, informe sobre el 

proceso de compra y venta del avión “José María Morelos y Pavón”, entre México y Tayikistán… El 

decreto, pide al gobierno federal incluya razones que determinaron el precio de venta, el avalúo y 

las ganancias o pérdidas obtenidas en relación con el monto que se erogó, en su adquisición… 

Recordamos que el entonces diputado federal, Ricardo Monreal Ávila, en una sesión de la Comisión 

Permanente, en el “Salón Verde”, en el Palacio Legislativo de San Lázaro, acusó adquisición de ese 

avión, a un costo de 7 mil 500 mdp, de esa época… Entonces, no es casual que el dictamen que 

aprobaron diputados y senadores de aquella Comisión de Trabajo en la Permanente que preside la 

priista Carolina Viggiano, precisa que el pasado 20 de abril, el titular del Poder Ejecutivo Federal, 

confirmó la venta del avión presidencial -se adquirió en el 2012-, al gobierno de Tayikistán, por un 

monto de mil 658 millones 684 mil 400 pesos, alrededor de 92 mdd, con el tipo de cambio actual… 

Da gusto, que el martes pasado, por unanimidad, el pleno de la Comisión Permanente, aprobó 

nombramientos de personal de carrera en el servicio exterior mexicano… Decimos que da gusto, 

porque los nombramientos que hizo el Ejecutivo, esta ocasión,  no fuero el premio a la traición del 

PRI en procesos electorales del Estado de México, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo, Sonora... ¡No!, 

esta ocasión, la designación fue para personal de experiencia en la diplomacia: Eduardo Patricio 

Peña Haller y José Ignacio Madrazo Bolívar, como embajadores de nuestro país en Kuwait y Argelia, 

respectivamente… Luego de su ratificación, la presidenta en funciones de la mesa directiva, 

senadora Ana Lilia Rivera Rivera, tomó protesta de ley a los diplomáticos… Misma comisión que 

preside la priista de Hidalgo, aprobó con 10 votos a favor, dos en contra y dos abstenciones, terna 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14/07/2023 OPINIÓN 

de aspirantes que presentó el Ejecutivo Federal, para ocupar el cargo de titular de la Procuraduría 

para la Defensa del Contribuyente: Rosa Alejandra Bustosoria y Moreno, Armando Ocampo 

Zambrano y Gilberto Camacho Botello… Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…           

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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¿Puede Xóchitl Gálvez salvar a la oposición 

mexicana? 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Una madrugada de hace un mes, Xóchitl Gálvez llamó a la puerta del Palacio Nacional de México. Después de 

que el Presidente Andrés Manuel López Obrador, también conocido como AMLO, la acusara de planear el fin de 

programas sociales populares, la senadora de la oposición tachó sus comentarios de falsos y consiguió una orden 

judicial que le permitía responder en persona en una de sus conferencias de prensa diarias. Cuando llegó al palacio, 

orden en mano, las grandes puertas de madera permanecieron cerradas.  

 

Pero la decisión de AMLO de negarle la entrada tuvo consecuencias imprevistas: Lanzó la candidatura presidencial 

de Gálvez y, con ella, lo que ha sido nada menos que un frenesí mediático nacional sobre su posible candidatura. 

Antes de eso, Gálvez no aparecía en las encuestas para el primer puesto, sino que se la consideraba aspirante a la 

alcaldía de Ciudad de México. Entonces, el 27 de junio, Gálvez se plantó frente al Palacio Nacional, donde reside 

AMLO. "Mientras esa puerta estaba cerrada, miles de mexicanos me han abierto la suya", dijo, y anunció que 

competiría para representar a la alianza Frente Amplio Por México en las elecciones del próximo año. "De repente, 

creo que le pegó a mucha gente: Ella podría ser la elegida", dijo el analista político Carlos Bravo Regidor. 

 

Ha pasado poco tiempo desde que Gálvez surgió como candidata que las encuestas disponibles son limitadas para 

indicar su posición, aunque El Financiero muestra que su aprobación subió 10 puntos de finales de junio a 

principios de julio. Alejandro Moreno, que dirige las encuestas del medio, califica el aumento de notable y dijo 

que el perfil de Gálvez como "un outsider y un inconformista" podría atraer a los votantes jóvenes que no se 

identifican con los partidos. Pero entre los votantes que sí se identifican, el panorama es diferente. Entre los 

simpatizantes del PAN, Gálvez está, hasta ahora, codo con codo con el veterano legislador Santiago Creel, 

mientras que los del PRI apoyan mayoritariamente a la ex presidenta del partido Beatriz Paredes. "Cómo cerrar 

filas una vez que haya un candidato ganador va a ser muy importante", dice Moreno. 

 
Can Xóchitl Gálvez Save Mexico’s Opposition? (americasquarterly.org) 

 

https://americasquarterly.org/article/can-xochitl-galvez-save-mexicos-opposition/
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40 14/07/2023 OPINIÓN 
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ã  
Actors join writers on strike as streaming 

roils Hollywood 

Homicidios registran un alza sostenida en 
Chile y expertos advierten impacto del 

crimen organizado en la dramática 
tendencia 

Actors union votes to strike after talks 
fail with studios 

FDA widens access to the pill 
F.D.A. approves selling of pill 

over counter 

 

Hôpital: un été tendu partout en 
France 

PP y Vox exhiben sintonía contra el 
Gobierno y sus aliados 

AI’s lurking perils spur US watchdog to 
investigate creator of ChatGPT 

NHS unions’ fury after PM insists 
pay offer is final 

La inflación de junio fue del 6% y en 
los últimos doce meses llega al 

115,6% 

Governo tenta destravar Desenrola e vai 
priorizar dívidas bancárias 

“Inhabilitación de opositores es 
arbitraria e inconstitucional”  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Se agudiza la crisis política en Guatemala y pone en riesgo el balotaje de agosto 

•Estados Unidos aprobó primera píldora anticonceptiva de venta libre  

•Armas incautadas a criminales serán usadas por fuerza pública de Ecuador 

•Nepal prohibió vuelos "no esenciales" de helicópteros tras accidente mortal 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

SCJN ahorra más dinero por su plan de austeridad que el gobierno de AMLO: CEFP.- El Centro de 

Estudios de las Finanzas Públicas, órgano dependiente de la Cámara de Diputados, reveló que la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación ahorró más dinero que el gobierno de Andrés Manuel López 

Obrador por medidas de austeridad y disciplina presupuestaria impuestas entre 2019 y 2022. [FORBES]  

MESA DIRECTIVA 

La campaña de la candidatura presidencial de Va por México comenzó con tropiezos.- La ansiedad 

por los retrasos en el inicio de la campaña se hizo latente al interior de la alianza. El diputado Santiago 

Creel anunció que buscaban ya los apoyos que necesitan. “Vamos a encabezar el Frente Amplio Por 

México con una propuesta plural y amplia para cambiar el destino del país. #FírmaleACreel”, publicó 

por la mañana en su cuenta de Twitter. [EL PAÍS] 

Opinión/¿Puede Xóchitl Gálvez salvar a la oposición mexicana?.- Entre los simpatizantes del PAN, 

Xóchitl Gálvez está, hasta ahora, codo con codo con el veterano legislador Santiago Creel, mientras 

que los del PRI apoyan mayoritariamente a la ex presidenta del partido Beatriz Paredes. "Cómo cerrar 

filas una vez que haya un candidato ganador va a ser muy importante", dice Moreno. [AMERICAS 

QUARTERLY] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PAN 

Gabriel Quadri renunció a candidatura del Frente Amplio: “He decidido sumarme al proyecto que 

resulte ganador”.- El diputado federal del PAN, Gabriel Quadri, anunció que se retira de la contienda 

por la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, al cual se registró el pasado 4 de julio 

convirtiéndose en el tercer aspirante en presentar sus documentos ante el Comité Organizador. 

[INFOBAE, LA LISTA]  

Suprema Corte aceptó denuncia contra el decreto de la desaparición del Conacyt.- El 

vicecoordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Triana, había dicho que estas 

impugnaciones fueron porque no se había respetado la forma y fondo de la reforma y que había 

muchas irregularidades. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador condenó ataque contra fiscales en oeste de México y prometió investigación.- El 

presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, condenó el ataque del crimen organizado 

contra elementos de la Fiscalía General del Estado de Jalisco, en el occidente del país, que dejó seis 

muertos y una decena de heridos, y prometió una investigación. [SWISSINFO] 

 
 

https://www.forbes.com.mx/poder-judicial-ahorra-mas-dinero-por-su-plan-de-austeridad-que-el-gobierno-de-amlo-cefp/
https://elpais.com/mexico/2023-07-13/la-campana-de-la-candidatura-presidencial-de-va-por-mexico-comienza-con-tropiezos.html
https://americasquarterly.org/article/can-xochitl-galvez-save-mexicos-opposition/
https://americasquarterly.org/article/can-xochitl-galvez-save-mexicos-opposition/
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/13/gabriel-quadri-renuncia-a-candidatura-del-frente-amplio-por-mexico-he-decidido-sumarme-al-proyecto-que-resulte-ganador/
https://la-lista.com/politica/2023/07/13/quadri-declina-a-candidatura-del-frente-quedan-12-aspirantes
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/13/suprema-corte-acepto-denuncia-contra-el-decreto-de-la-desaparicion-del-conacyt/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-violencia_l%C3%B3pez-obrador-condena-ataque-contra-fiscales-en-oeste-de-m%C3%A9xico-y-promete-investigaci%C3%B3n/48663504
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POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DE 2024 

El INE prohíbe a López Obrador hablar sobre los aspirantes presidenciales.- El Instituto Nacional 

Electoral (INE) ordenó a Andrés Manuel López Obrador, a no hablar sobre los aspirantes a la 

presidencia del país. La decisión del órgano electoral llega tras la solicitud enviada por la senadora y 

aspirante presidencial de la oposición Xóchitl Gálvez, con quien López Obrador ha mantenido una 

serie de encontronazos. [EL PAÍS, FORBES, INFOBAE, LA LISTA] 

Ebrard dio a conocer sus propuestas en materia de salud y educación.- Marcelo Ebrard, quien aspira 

a coordinar los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación por Morena, dio a conocer algunas 

propuestas en temas de salud y educación en caso de llegar a la Presidencia de la República. 

[FORBES] 

JUDICIAL 

TEPJF confirmó que Morena no puede quedarse con sobrantes de su financiamiento.- Luego de que 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación invalidó la segunda parte del llamado “plan B” de reforma 

electoral en el que se permitía que los partidos pudieran tener “guardaditos” para usarlos en procesos 

electorales futuros, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación pidió a Morena devolver 

los sobrantes que tuvieron de 2018 a 2021, los cuales ascienden a 155.8 millones de pesos. [FORBES] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Al menos un muerto y dos heridos en un ataque ruso en Kiev.- Al menos una persona falleció y otras 

dos resultaron heridas en un ataque de las Fuerzas Armadas rusas contra Kiev. [EUROPA PRESS] 

El futuro ingreso de Ucrania en la OTAN representa una amenaza para Rusia: Putin.- El futuro ingreso 

de Ucrania en la OTAN representa una amenaza para Rusia y de hecho esta posibilidad fue una de 

las causas que llevaron a Moscú a tomar la decisión de iniciar la guerra en contra del vecino país, 

declaró el presidente ruso, Vladímir Putin. [SWISSINFO, EUROPA PRESS, FORBES] 

Putin explicó por qué militares ucranianos se niegan a utilizar los tanques extranjeros.- Los militares 

ucranianos temen utilizar tanques que Occidente suministró a Ucrania porque son un objetivo 

prioritario de las Fuerzas Armadas rusas, declaró el presidente de Rusia, Vladímir Putin. [SPUTNIK] 

Zelenski aseguró que Ucrania recibió "garantías de seguridad" inéditas desde la independencia del 

país.- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, aseguró que Ucrania estableció una inédita 

"garantía de seguridad" en su camino a unirse a la OTAN. [EUROPA PRESS] 

Biden: no hay riesgo nuclear "real" por parte de Rusia.- "No creo que haya una posibilidad real (...) de 

que Putin use el arma nuclear. No solamente Occidente, sino también China y el resto del mundo 

dijeron: 'no se adentren  en ese terreno'", declaró Biden en Helsinki. [DW,SWISSINFO] 

Un general ucraniano confirmó que Kiev ya recibió bombas de racimo de Estados Unidos.- El 

comandante de la Operación de las Fuerzas Conjuntas de Tavria, Oleksander Tarnavski, confirmó que 

el Ejército ucraniano recibió ya las bombas de racimo prometidas la semana pasada por la 

Administración de Estados Unidos. [EUROPA PRESS] 

Hallaron pruebas de que Kiev preparaba un ataque con misiles contra la central de Zaporiyia.- Las 

fuerzas del orden consiguieron pruebas irrefutables de que las Fuerzas Armadas ucranianas 

preparaban un ataque contra la central nuclear de Zaporiyia, declaró Vladímir Rógov, miembro del 

Gobierno provincial de esta región y líder del movimiento Juntos con Rusia. [SPUTNIK] 

https://elpais.com/mexico/2023-07-14/el-ine-prohibe-a-lopez-obrador-hablar-sobre-los-aspirantes-presidenciales.html
https://www.forbes.com.mx/por-queja-de-xochitl-galvez-ine-ordena-a-amlo-no-hablar-de-ella/
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/14/tepjf-confirmo-medidas-cautelares-contra-amlo-que-le-prohiben-hablar-de-temas-electorales/
https://la-lista.com/politica/2023/07/13/ine-ordena-a-amlo-no-hablar-sobre-xochitl-galvez
https://www.forbes.com.mx/ebrard-da-a-conocer-sus-propuestas-en-materia-de-salud-y-educacion/
https://www.forbes.com.mx/el-tepjf-confirma-que-morena-no-puede-quedarse-con-sobrantes-de-su-financiamiento/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-muerto-dos-heridos-ataque-ruso-kiev-20230713021615.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_el-futuro-ingreso-de-ucrania-en-la-otan-representa-una-amenaza-para-rusia--seg%C3%BAn-putin/48663476
https://www.europapress.es/internacional/noticia-putin-advierte-ingreso-ucrania-otan-supondria-amenaza-seguridad-rusia-20230713185849.html
https://www.forbes.com.mx/futuro-ingreso-ucrania-otan-representa-amenaza-rusia-putin/
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La cumbre de Vilna, un balde de agua fría para Rusia.- Los resultados de la cumbre de la OTAN en 

Vilna cayeron como un balde de agua fría en Rusia, impotente ante la ampliación de la Alianza en 

su frontera occidental y el compromiso de que Ucrania se convertirá en miembro de la organización 

una vez concluya la guerra. [SWISSINFO] 

Putin dejó la puerta abierta a una prórroga del acuerdo de granos siempre que se garantice su total 

cumplimiento.- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, dejó la puerta abierta a una prórroga del 

acuerdo para la exportación de granos y productos agrícolas desde puertos ucranianos siempre y 

cuando se garantice el cumplimiento total del pacto, especialmente los aspectos que benefician a 

Moscú y que desde el Kremlin denuncian que no se efectúan. [EUROPA PRESS] 

Biden recomendó al jefe de Wagner que “tenga cuidado" con lo que come.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, recomendó al líder del grupo de mercenarios Wagner, Yevgueni Prigozhin, que 

“tenga cuidado” con lo que come, en referencia a la posibilidad de que sea envenenado. 

[SWISSINFO, EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS declaró el edulcorante aspartamo como “posiblemente cancerígeno” para los humanos.- La 

Organización Mundial de la Salud (OMS) consideró que el edulcorante aspartamo, presente en 

refrescos bajos en calorías, chucherías e incluso medicamentos, es “posiblemente cancerígeno” para 

los humanos. [EL PAÍS, INFOBAE, UNIVISIÓN] 

FMI negó que China haya comunicado que Argentina podría seguir usando el "swap".- El Fondo 

Monetario Internacional negó que China haya enviado una carta a la junta del organismo sobre la 

voluntad del país de autorizar a Argentina a seguir usando el "swap" de divisas para abonar todos los 

vencimientos al FMI. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

En su batalla contra el fentanilo, el Gobierno de Estados Unidos rastreará criptomonedas utilizadas por 

cárteles mexicanos.- El Departamento de Seguridad Nacional ha redoblado sus esfuerzos para 

impedir que el fentanilo y los químicos usados para producirlo entren a Estados Unidos, rastreando las 

criptomonedas empleadas por los carteles mexicanos, indicaron dos funcionarios estadounidenses. 

[TELEMUNDO] 

JUDICIAL 

El presunto sicario de un cártel de la droga mexicano se declaró culpable de los cargos que se le 

imputan.- Juan Francisco Sillas-Rocha, de Tijuana, se declaró culpable de tres cargos ante el juez 

Peter Welte en Fargo (Dakota del Norte),por conspiración para cometer asesinato en apoyo del 

cártel de los Arellano-Félix. [WASHINGTON POST] 
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Comisión Federal de Comercio de Estados Unidos abrió una amplia investigación sobre OpenAI y su 

popular herramienta ChatGPT.- La Comisión Federal de Comercio abrió una amplia investigación 

sobre OpenAI, para determinar si su chatbot con inteligencia artificial ChatGPT ha infringido las leyes 

de protección al consumidor al poner en riesgo la reputación y los datos personales de los usuarios. 

[SWISSINFO, WASHINGTON POST, REUTERS] 

Cerró sin conclusiones la investigación sobre la cocaína hallada en la Casa Blanca.-  El Servicio 

Secreto de Estados Unidos cerró la investigación sobre el hallazgo de una bolsa de cocaína en la 

Casa Blanca sin identificar al dueño de la droga. [SWISSINFO, CNN, TELEMUNDO] 

Estados Unidos aprobó primera píldora anticonceptiva de venta libre.-  Las autoridades regulatorias 

de Estados Unidos han aprobado la primera píldora anticonceptiva de venta libre, un cambio que 

permitirá a las mujeres adultas y adolescentes encontrarla en la misma estantería que las antigripales 

y las gotas nasales. [AP, UNIVISIÓN, TELEMUNDO, REUTERS, EUROPA PRESS] 

¿Hollywood colapsa? Más de 100.000 actores podrían unirse a la huelga de guionistas.- El Sindicato 

de Actores de Cine Federación Americana de Artistas de Televisión y Radio anunció que convocará 

a su junta nacional para votar la posibilidad de unirse a la huelga de guionistas. Esto ocurre después 

de que sus negociadores fallaron en conseguir un acuerdo por mejores sueldos y protección de 

imagen con las principales cadenas productoras. [FRANCE 24, UNIVISIÓN, TELEMUNDO, REUTERS] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Nayib Bukele renunciará a la Presidencia para buscar reelección.- El presidente de El Salvador, Nayib 

Bukele, renunciará a su cargo a finales del 2023 para presentar su candidatura a las elecciones 

presidenciales de 2024 junto con Félix Ulloa, para la vicepresidencia. [TELESUR, BLOOMBERG] 

GUATEMALA 

Se agudiza la crisis política en Guatemala y pone en riesgo el balotaje de agosto.- La crisis política en 

Guatemala se agudizó luego de que la Fiscalía allanó las oficinas del Tribunal Supremo Electoral, con 

lo que dejó en la incertidumbre la realización del balotaje presidencial del 20 de agosto. [CLARÍN, AP, 

RT] 

Semilla continúa campaña pese a persecución política en Guatemala.- El candidato a la presidencia 

de Guatemala por el partido Movimiento Semilla, Bernardo Arévalo, afirmó que continúa la campaña 

electoral de cara al balotaje del próximo 20 de agosto a pesar de la persecución política de que es 

objeto esa formación política. [TELESUR, DW] 

NICARAGUA 

La Haya falló a favor de Colombia en disputa con Nicaragua.- El tribunal rechazó la demanda de la 

nación presidida por Daniel Ortega, en una disputa que versa sobre un área marítima rica en recursos 

naturales y con gran abundancia de peces. [DW, FRANCE 24, SPUTNIK, EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

PANAMÁ 

Estados Unidos donó a Panamá equipos para control aduanero con valor de 15 millones de dólares.- 

La Embajada de Estados Unidos entregó a la Autoridad Nacional de Aduanas de Panamá cuatro 

escáneres modelo Rapiscan Eagle M60 y otros elementos, con valor de 15 millones de dólares, para 

control portuario y aduanero. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

Lula asistirá a una cita progresista promovida por Sánchez al margen de la Cumbre Unión Europea-

Celac.-  El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, participará en Bruselas en una cita de líderes 

progresistas promovida por el presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, al margen de la 

Cumbre entre la Unión Europea y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños. 

[SWISSINFO] 

Mercosur responderá a nuevas demandas ambientales de la Unión Europea "en unas pocas 

semanas".- El Mercosur responderá a las nuevas demandas medioambientales de la Unión Europea 

en "unas pocas semanas", a fin de continuar la negociación del acuerdo entre ambos bloques, 

informaron fuentes oficiales brasileñas. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Petro celebró el rechazo de La Haya a reclamos de Nicaragua.- El presidente de Colombia celebró 

fallo de Corte Internacional de Justicia, tras el que Nicaragua no puede extender su plataforma 

continental más allá de las 200 millas náuticas que marcan su frontera con Colombia. [DW] 

ECUADOR 

Armas incautadas a criminales serán usadas por fuerza pública de Ecuador.- Ecuador permitirá que 

sus policías y militares utilicen armamento incautado al narcotráfico y al crimen organizado luego de 

que un alto tribunal decidiera que son bienes de interés público, informó el secretario (ministro) de 

Seguridad. [CLARÍN] 

PERÚ 

Gobierno de Perú prorrogó el estado de emergencia ante el anuncio de protestas.- El Gobierno de 

Perú anunció la prórroga durante 30 días del estado de emergencia en las principales carreteras 

nacionales ante el anuncio de protestas antigubernamentales. [EUROPA PRESS] 

VENEZUELA 

Eurocámara condenó inhabilitación de opositores en Venezuela.- El Parlamento Europeo condenó la 

decisión "arbitraria e inconstitucional" de inhabilitar a políticos de la oposición venezolana como María 

Corina Machado, Leopoldo López, Henrique Capriles y Freddy Superlano, entre otros, así como la 

interferencia del régimen en el proceso electoral en el país. [DW] 

Oposición venezolana agradeció el respaldo del Parlamento Europeo ante inhabilitaciones.- La 

oposición de Venezuela agrupada en la Plataforma Unitaria agradeció el respaldo del Parlamento 

Europeo, que condenó, en una resolución, la decisión "arbitraria e inconstitucional" de inhabilitar a 

políticos antichavistas, así como la interferencia del Gobierno de Nicolás Maduro en el proceso 

electoral en el país. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Eurocámara instó a Estados de la Unión Europea a ser más activos para salvar vidas en Mediterráneo.- 

El pleno del Parlamento Europeo instó a los Estados miembros de la Unión Europea a hacer 

operaciones de búsqueda y salvamento en el Mediterráneo más activas, coordinadas y con la 

agencia de vigilancia de fronteras Frontex en un papel fundamental en esa labor. [SWISSINFO] 
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ALEMANIA 

Activistas ecologistas interrumpieron el tráfico aéreo en dos aeropuertos de Alemania en sendas 

protestas.- Activistas ecologistas del grupo Letzte Generation (Última Generación) interrumpieron el 

tráfico aéreo en dos importantes aeropuertos alemanes, el de Hamburgo y el de Dusseldorf, tras 

atravesar los perímetros de seguridad de las instalaciones y pegarse al pavimento en los alrededores 

de las pistas de aterrizaje. [EUROPA PRESS] 

Reducir riesgos sin desacoplarse, la nueva estrategia de Alemania ante una China "más agresiva".- 

Berlín presentó un nuevo documento con el que intenta protegerse de una dependencia crítica de 

China, en medio del posicionamiento agresivo de Beijing en cuanto a su posición económica en el 

mundo. [FRANCE 24]   

FINLANDIA 

Biden ensalzó desde Helsinki que Finlandia es "un activo increíble" para la OTAN.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, llegó a Helsinki, una visita en la que se reunió con su homólogo finlandés, 

Sauli Niinisto, con quien ensalzó que el país es "un activo increíble" para la OTAN. [EUROPA PRESS] 

FRANCIA 

Narendra Modi aterrizó en Francia para el Día de la Bastilla.- El primer ministro de la India fue recibido 

por su par francesa, Élisabeth Borne, en el inicio de su visita de dos días como invitado de honor del 

presidente Emmanuel Macron para el desfile del Día de la Bastilla. [FRANCE 24] 

PORTUGAL 

Presidente de Cuba llegó a Portugal en visita oficial.- El presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel 

Bermúdez, llegó a Portugal en visita oficial hasta el 16 de julio, por invitación del  mandatario 

portugués, Marcelo Rebelo de Sousa. [TELESUR] 

REINO UNIDO 

Gobierno británico anunció una subida de salarios a los funcionarios en respuesta a múltiples 

huelgas.- El primer ministro de Reino Unido, Rishi Sunak, anunció una subida salarial de entre el cinco 

y el siete por ciento a los funcionarios con el objetivo de así poner fin a las numerosas huelgas 

protagonizadas por el sector público a lo largo de las últimas semanas. [EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Biden dijo que "en serio" quiere un canje de presos para liberar a periodista en Rusia.- El presidente 

de Estados Unidos, Joe Biden, dijo que "en serio" quiere que se produzca un canje de prisioneros que 

permita liberar al periodista estadounidense de The Wall Street Journal, Evan Gershkovich, 

encarcelado en Rusia. [SWISSINFO] 

SUECIA 

Tribunal Supremo de Suecia rechazó extradición a Turquía de presuntos miembros de Gülen.- El 

Tribunal Supremo de Suecia rechazó la extradición a Turquía de dos ciudadanos turcos acusados por 

Ankara de terrorismo por su presunta pertenencia al movimiento del predicador islamista Fethullah 

Gülen, al considerar que existen obstáculos legales para su entrega y el riesgo de que se vean 

expuestos a persecución. [SWISSINFO] 

 

 

 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-activistas-ecologistas-interrumpen-trafico-aereo-dos-aeropuertos-alemania-sendas-protestas-20230713114444.html
https://www.france24.com/es/europa/20230713-reducir-riesgos-sin-desacoplarse-la-nueva-estrategia-de-alemania-ante-una-china-m%C3%A1s-agresiva
https://www.europapress.es/internacional/noticia-biden-ensalza-helsinki-finlandia-activo-increible-otan-20230713134858.html
https://www.france24.com/es/europa/20230713-alfombra-roja-armas-y-cr%C3%ADticas-narendra-modi-aterriza-en-francia-para-el-d%C3%ADa-de-la-bastilla
https://www.telesurtv.net/news/cuba-presidente-llega-portugal-visita-oficial-20230713-0015.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-gobierno-britanico-anuncia-subida-salarios-funcionarios-respuesta-multiples-huelgas-20230713192207.html
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-rusia_biden-dice-que--en-serio--quiere-un-canje-de-presos-para-liberar-a-periodista-en-rusia/48663444
https://www.swissinfo.ch/spa/suecia-turqu%C3%ADa_tribunal-supremo-de-suecia-rechaza-extradici%C3%B3n-a-turqu%C3%ADa-de-presuntos-miembros-de-guelen/48663494


 14 de julio de 2023 

TURQUÍA 

Liberados en Turquía 15 periodistas kurdos detenidos hace más de un año por supuestos lazos con el 

PKK.- Un tribunal de Turquía ordenó la liberación de 15 periodistas kurdos detenidos hace más de un 

año por sus presuntos lazos con el Partido de los Trabajadores del Kurdistán e imputados por cargos 

de "terrorismo". [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

CHINA 

Antony Blinken y Wang Yi dialogaron en Yakarta buscando limar asperezas.- El secretario de Estado 

estadounidense, Antony Blinken, se reunió en Yakarta con el máximo responsable de la política 

exterior de China, Wang Yi, buscando reducir las tensiones entre ambas potencias. Blinken y Wang se 

encontraron por segunda vez en dos meses en el marco de la cumbre de la Asociación de Naciones 

del Sudeste Asiático (ASEAN). El vocero del Departamento de Estado, Matthew Miller, explicó que las 

"discusiones francas y constructivas" abarcaron tanto áreas de diferencias como de potencial 

cooperación. [PÁGINA 12, LA REPÚBLICA, INFOBAE] 

COREA DEL NORTE 

Consejo de Seguridad de la ONU se reunirá de urgencia por el reciente lanzamiento de un misil 

norcoreano.- El Consejo de Seguridad de Naciones Unidas realizará una reunión de urgencia para 

abordar el lanzamiento de este miércoles de un misil de largo alcance por parte de las autoridades 

norcoreanas.[EUROPA PRESS] 

Ministros de Exteriores del G7 condenaron el lanzamiento de un misil balístico por parte de Corea del 

Norte.- Los ministros de Exteriores del Grupo de los Siete condenaron en una declaración conjunta el 

último lanzamiento de un misil balístico intercontinental 'Hwasong-18' por parte de Corea del Norte. 

[EUROPA PRESS] 

G7 instó a China y Rusia a que permitan una respuesta a los misiles de Corea del Norte.- Los ministros 

de Exteriores del Grupo de los Siete pidieron a China y a Rusia que desbloqueen el Consejo de 

Seguridad de Naciones Unidas para dar "una respuesta rápida, contundente y unificada" al continuo 

lanzamiento de misiles balísticos por parte de Corea del Norte. [SWISSINFO] 

INDIA 

Fuertes lluvias provocaron casi 100 muertos en la India y sumieron Nueva Delhi en el caos.- Las fuertes 

lluvias que azotan la India causaron estragos en el norte del país, donde  sumió en el caos ciudades 

como Nueva Delhi y han incomunicado varias regiones, provocando cerca de un centenar de 

muertos, cientos de desaparecidos y miles de atrapados. [SWISSINFO] 

JAPÓN 

Unión Europea levantó las restricciones a alimentos procedentes de Fukushima.- La Unión Europea 

retiró las restricciones a las importaciones de productos alimentarios procedentes de Japón tras la 

prohibición que se impuso en septiembre de 2021 a consecuencia del accidente de la central nuclear 

de Fukushima I. [EUROPA PRESS] 
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JORDANIA 

Jordania instó a Programa Mundial de Alimentos a revertir el recorte de subsidios a los refugiados sirios 

en el país.- El ministro de Exteriores jordano, Ayman Safadi, instó al Programa Mundial de Alimentos y 

a otras agencias de Naciones Unidas a "revertir la decisión" de recortar los subsidios a los refugiados 

sirios en Jordania, una medida tomada por la falta de financiación. [SWISSINFO] 

NEPAL 

Nepal prohibió vilos vuelos "no esenciales" de helicópteros tras accidente mortal.- El organismo 

regulador de la aviación en Nepal prohibió a los helicópteros realizar vuelos "no esenciales", incluidos 

los turísticos, durante dos meses, tras un accidente mortal en la región del Everest en el que murieron 

seis personas. [REUTERS, FORBES] 

PAKISTÁN 

Pakistán celebró la aprobación de la ayuda de 3.000 millones.- Pakistán celebró la esperada decisión 

del Fondo Monetario Internacional de desbloquear 3.000 millones de dólares de un rescate, clave 

para hacer frente a la severa crisis económica que afronta el país asiático. [DW] 

Ataques terroristas dejaron al menos 12 militares muertos en Pakistán.- Al menos 12 militares murieron 

como resultado de enfrentamientos con terroristas en la provincia pakistaní de Baluchistán, fronteriza 

con Afganistán e Irán. [TELESUR] 

TAILANDIA 

Favorito para convertirse en primer ministro de Tailandia no logra apoyo suficiente en el Parlamento.- 

El líder del partido tailandés Avanzar y candidato favorito para convertirse en primer ministro del país, 

Pita Limjaroenrat, no logró hacerse con los apoyos suficientes en el Parlamento para ser elegido tras 

su victoria en los comicios del pasado 14 de mayo, por lo que la Cámara tendrá que celebrar una 

nueva votación la próxima semana. [EUROPA PRESS, TELESUR] 
 

ÁFRICA 

ARGELIA 

Tribunal de Argelia impuso nueva condena a 20 años de cárcel al líder de grupo separatista.- Un 

tribunal de Argelia emitió una nueva condena a 20 años de cárcel contra el líder del Movimiento 

para la Autodeterminación de Cabilia, Ferhat Mheni, que reside desde hace años en el exilio en 

Francia y contra quien ya pesan varias sentencias a cadena perpetua. [EUROPA PRESS] 

MALI 

Malí "neutralizó" a más de 20 supuestos terroristas tras una emboscada contra un convoy de 

avituallamiento.- Las Fuerzas Armadas de Malí anunciaron la "neutralización" de más de 20 supuestos 

terroristas tras repeler una emboscada contra un convoy de avituallamiento en el norte del país 

[EUROPA PRESS] 

SENEGAL 

Senegal interceptó una embarcación con 71 personas que pretendían migrar de manera 

irregular.-  La Marina senegalesa interceptó anoche una embarcación con 71 personas a bordo que 

pretendían migrar de manera irregular, informó el Ejército de Senegal. [SWISSINFO] 
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SUDÁN  

Jefe de la misión de la ONU en Sudán aseguró que "el Gobierno ha perdido el control del país".- El 

jefe de la Misión Integrada de Asistencia para la Transición de Naciones Unidas  en Sudán Volker 

Perthes, aseguró que el Gobierno actual ha perdido el control del país. [EUROPA PRESS] 

Ejército de Sudán dijo que parará la guerra si paramilitares dejan de atacar a civiles.- El Ejército de 

Sudán afirmó su disposición a "suspender las operaciones militares inmediatamente" si el grupo 

paramilitar Fuerzas de Apoyo Rápido se compromete a detener los ataques contra la población civil 

y contra las instalaciones públicas, de acuerdo con  un comunicado. [SWISSINFO] 

Hallaron 87 personas en una fosa común en Sudán.- Los restos de al menos 87 personas de la etnia 

malasit y otras fueron enterrados en un fosa común en las afueras de El Geneina, capital de la región 

sudanesa de Darfur Occidental tras haber sido asesinados por órdenes aparentes del grupo 

paramilitar Fuerzas de Apoyo Rápido, de acuerdo con evidencias de Naciones Unidas. [DW, EUROPA 

PRESS] 
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